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Casi ocho mil personas de la provincia se encuentran en lista de espera 

Telefónica tarda una media de 
siete meses en atender las

peticiones de teléfonos
Este año se instalarán 11.000 nuevas líneas

La dirección provincial de la Compañía 
Telefónica tiene en la actualidad una lista 
de espera de 7.600 personas para la ins
talación de teléfono. La demanda de líneas 
no puede ser satisfecha por la empresa

hasta que pasan una media de siete meses. 
La distinta dotación de centrales de la pro
vincia hace que la espera pueda ser aten
dida en sólo unos días o en año y medio, 
en el peor de los casos.

Sábado, 27 de Octubre de 1990

La instalación de líneas en 
la provincia ha crecido-en casi 
4.000 desde al año 86, pero 
para 1991 la empresa prevé una 
notable reducción de la deman
da, que actualmente se con
centra principalmente en los 
municipios de Daimiel, Man
zanares y Valdepeñas. El direc
tor provincial, Francisco Gon
zález, ha informado que estos 
tres pueblos contarán con una 
nueva central antes de que aca
be el año, lo que contribiurá 
notablemente a mejorar la 
situación.

Ciudad Real, Puertollano, 
Alcázar de San Juan y Tome
lloso destacan también por sus 
solicitudes, mientras la comar
ca de los Montes es la que 
menos problemas causa a la 
empresa por su escasa deman
da. Según González, el conve
nio firmado con la Junta de 
Comunidades y la Diputación 
permitirá que los núcleos urba
nos con 40-50 habitantes ten
gan posibilidad de solicitar un 
teléfono en su domicilio, ya 
que ahora sólo pueden utilizar 
el servicio desde un aparato 
común.

La gran demanda de líneas 
que está experimentado la pro
vincia hace prever un presu
puesto de inversiones para el 
año próximo de cerca de 5.000 
millones de pesetas, mientras 
el actual es de 4.800.

(Pág. 5)

*

Francisco González, director provincial de Telefónica.

Seis vecinos de Anchuras 
reciben salarios del 

Ministerio de Defensa
El alcalde de Anchuras, San

tiago Martín, aseguró ayer a 
este diario que el Ministerio de 
Defensa ha admitido tener en 
nómina a seis vecinos del muni
cipio. La confirmación termina 
con una larga polémica man
tenida entre los implicados, dos 
de ellos concejales, y el equipo 
municipal de Gobierno. Tras la 
noticia se celebrará un Pleno 
Extraordinario en el que el 
Gobierno del Ayuntamiento 
anchureño solicitará la dimisión 
de los dos concejales socialistas, 
asalariados del Ministerio de 
Defensa.

(Pág. 15)

Eduardo Corrochano, 
primer teniente de 
alcalde, afirma que el 
Ministerio remunera 
las labores de 
“proselitismo” que los 
seis implicados llevan 
a cabo en la localidad 
anchureña desde hace 
ya largo tiempo

Instalaciones de Repsol en Puertollano, una de las empresas morosas.

Repsol y Encasur, entre las morosas

Varias empresas de la 
provincia no pagan sus 
cuotas a la Cámara de 

Comercio de Ciudad Real
Varias empresas de la pro

vincia, entre las que se 
encuentran las públicas Rep
sol y Encasur, no pagan su 
cuota del 1,5 por ciento del 
impuesto de sociedades a la 
Cámara de Comercio e 
Industria, lo que provoca 
una importante pérdida de 
ingresos para la corporación. 
Entre las morosas se encuen
tra también Frimancha, de 
Valdepeñas, y Lamot y 
Tabora, de Arenas de San 
Juan, además de algunas de 
las alcoholeras.

Algunas empresas han ini
ciado un procedimiento judi
cial contra la obligatoriedad 
de realizar estos pagos. La 
Cámara se financia además 
con el 4 por mil del IRPF 
de los empresarios y el dos 
por cien de la licencia fiscal, 
cuotas que sí se entregan.

(Pág. 9)

EI Gobierno 
reconoce la 
obligatoriedad de la 
cuota, pero algunas 
empresas públicas 
no la ingresan

La morosidad se 
produce en el 1,5 
por ciento del 
impuesto de 
sociedades, segunda 
partida en 
importancia

INSTALACIONES TV SATELITE Y TERRESTRE 
PROYECTOS E INGENIERIA DE TELECOMUNICACION 

FIBRA OPTICA, MICROREEMISORES, CATV

—Utilización de material 1® marcas del mercado 
nacional e internacional

—Asesoría técnica cualificada
—Consúlting para constructores y arquitectos (ur

banizaciones, hoteles, complejos residenciales, 
grandes instalaciones).

—Gran fiabilidad: pida presupuesto
C/ Francisco de Rojas, 9-3° dcha. Puerta 3 * Telf. 44714 54 MADRID* Telf.
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Gorbachov: “Una 
Europa unida del 
Atlántico a los 
Urales”

(Págs. 17, 18 y 23)

Sadam Husein 
propone hablar 
sobre Kuwait

(Pág. 26)
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E
l cronista nunca había visto las 
banderas soviéticas por las 
calles de Madrid. Vistas así, 

ondeando la hoz y el martillo, parecían 
aquellas viejas fotos de los años 30, 
del “Viva Rusia”.

El cronista todavía conserva un pasa
porte que pone un sello: “excepto Rusia 
y países satélites”. En los últimos vera
nos, entre los ciudadanos españoles han 
sentido una auténtica pasión por llegar 
a la URSS y los “satélites” soviéticos. 
Y muchos lo han conseguido.

El cronista conserva multitud de 
recortes donde se habla de la Unión 
Soviética como “el imperio del mal” 
o el gran peligro de la paz del mundo. 
Estos días, todos los periódicos saludan 
a Mijail Gorbachov como el gran artí
fice de la concordia universal.

¿Cuántas contradicciones más se 
podrían añadir? Parece. que de estas 
distintas sensibilidades ha pasado un 
siglo. Sin embargo, no han pasado más 
de unos años. Del odio oficial -España 
fue durante casi medio siglo el símbolo 
del anticomunismo— se ha pasado a 
una auténtica luna de miel. No hay 
ya distancias, ni siquiera religiosas. ¿Re
cuerdan ustedes cuando se imploraba 
por “la conversión de Rusia”?

Incluso de podría hablar de una gran 
identidad o proximidad entre nuestro 
presidente, Felipe González, y Mijail 
Gorbachov. He leído los artículos y 
declaraciones del líder soviético que 
ayer publicaba la prensa. ¡Dios mío! 
Hay un lenguaje muy parececido al del 
PSOE hace siete años. Hoy dice Gor
bachov: “la idea comunista no excluye 
ni la economía de mercado, ni la demo
cracia parlamentaria, ni la libertad y 
los derechos del hombre”. Cuando 
nuestro Partido Socialista llegó al 
poder, su primera operación de imagen 
y de tranquilización de poderes fácticos 
fue reconciliarse con la Cífrnomía de 
mercado. A eso le llamó el comentario 
habitual “derechización del PSOE”.

Cuando González y Gorbachov 
hablen, se entenderán por ello, perfec
tamente. Sólo les diferencia el punto 
de partida. González surgió de un sis
tema capitalista, y tenía que acomo
darse a él. Gorbachov parte de un sis
tema colectivista, y tiene que alejarse 
de él. González jamás dejó de procla
marse hombre de izquierda, y tiene que 
hacer méritos para que se lo crean. 
Gorbachov no puede dejar de procla
marse comunista, pero tiene que llenar 
su discurso de referencias liberales para 
que entiendan su tránsito hacia la socie

La visita 
FERNANDO ONEGA

I

En esta visita relámpago, mal organizada, sin tiempo para 
grandes concreciones, habrá acuerdos y compromisos. Pero 
hay, sobre todo, un clima. Ese clima es el de entendimiento, 
simpatía e incluso algo de veneración. El paso del tiempo 
ha cambiado el signo de las relaciones

dad de mercado. A González le apo
yaban internamente los poderes fácticos 
para que pudiera consolidar ese pro
yecto liberal. Gorbachov no tiene pode
res fácticos, capitalistas, que le apoyen 
en su transición. Pero, anotadas esas 
diferencias de partida y condiciones 
internas, ambos se tienen que entender. 
Porque, puestos a parecerse, se parecen 
incluso en el pragmatismo, y en la supe
ditación de la ideología a las exigencias 
del tiempo.

1

En esta visita relámpago, mal orga
nizada, sin tiempo para grandes con
creciones, habrá acuerdos y compro
misos. Pero hay, sobre todo, un clima. 
Ese clima es el de entedimiento, sim
patía e incluso algo de veneración. El 
paso del tiempo ha cambiado el signo 
de las relaciones. Ya nadie se asusta 
de ver banderas con la hoz y el martillo 
en la Cibeles. El resto lo han puesto 
los hombres.

El pisto ~ '■

POMTELO
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N
O creemos excedemos 

en la autoalabanza ni 
el autobombo si deja

mos constancia aquí, de la 
cariñosa acogida que La Tri
buna de Ciudad Real tuvo en 
todos y cada uno de los nume
rosos puntos de venta a los 
que llegó ayer en su primer 
día de salida.

No eran las nueve y media 
de la mañana cuando un 
quiosco de nuestra capital, el 
primero que lo hacía, llamaba 
para pedir más ejemplares, 
dado que sus existencias 
habían volado con celeridad; 
minutos más tarde era, ¡gra
cias José María!, el vicepre
sidente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
quién felicitaba a éste director 
y le animaba a luchar por los 
intereses de nuestra provincia; 
a continuación fue un matri
monio de nuestra capital 
quién, sin haber terminado de 
hojear las cuarenta páginas, 
llamaba para felicitamos por 
la presentación y la forma de 
tratar los temas; seguidamente 
un fax de la Confederación 
Provincial de Emprearios y 
otro de la Federación de Peñas 
de Ciudad Real; luego, en ver
dad, el teléfono no dejó de 
sonar y la redacción de La Tri
buna se convirtió en un ir y 
venir continuo de personas 
para deseamos suerte y acier
to; finalmente, nuestros colo
gas de las emisoras, todas, y 
de la revista Pasos de Tome
lloso también se colgaron al 
teléfono o pasaron por esta 
casa abierta a todos.

Como se puede ver, una 
buena acogida, pese a ausen
cias que el lector sabrá inter
pretar mejor que nosotros.

En todo éste rosario de bue
nos deseos y frases de aliento, 
un dato que, entendemos, es 
significativo: la ausencia de 
contacto, en contra de lo que 
podría parecer lógico esperar, 
con la clase política de todo 
signo y condición.

Nos alegra que haya sido
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Una buena acogida
MANUEL LOPEZ CAMARENA

así, ya que la intepretación que 
le hemos dado a este hecho 
en LA TRIBUNA es que 
nuestros hombres públicos han 
querido respetar, desde el pri
mer número, la rabiosa inde
pendencia de ésta publicación.

Y hacer otra lectura de ésta 
actitud general sería, por nues
tra parte, aventurada y, posi
blemente, parcial y no quere
mos que sea ese el tono de 
lo que escribamos o pensemos.

Publicaciones de Ciudad 
Real S.A., empresa editora de 
LA TRIBUNA, realizó, en la 
noche clave del jueves al vier
nes, un esfuerzo considerable, 
como no podía ser de otra for

ma, en respaldo a la labor que 
cada trabajdor de la empresa 
había realizado a lo largo del 
día.

Venciendo dificultades de 
última hora y retrasos impon
derables, nuestra rotativa tiró 
hasta casi nueve mil ejempla
res para, pese a lo pillado que 
iba el tiempo, tener, antes de 
Ias ocho de la mañana, cubier
tos casi todos los puntos de 
venta de la provincia.

Otros, en localidades más 
alejadas del centro geográfico 
de nuestras rutas de distribu
ción, lo recibieron algo más 
tarde, pero, pese a ello, no 
creemos que haya . habido 

mucha demora.
Esto, en el primer día y en 

una provincia tan extensa 
como la nuestra, no es tarea 
fácil, pero LA TRIBUNA con- 
ló con el apoyo de nuestra 
distribuidora, radicada en 
Alcázar de San Juan, que rea
lizó un trabajo magnífico y con 
unos entusiastas repartidores, 
que se dieron un buen palizón.

¡Gracias a todos!. Pese a 
ello, hay que reconocerlo con 
humildad, hay fallos, no gran
des bien es verdad, que habrá 
que ir subsanando con el paso 
de los días, pero para lo que, 
estimamos, contamos con la 
benevolencia y comprensión

de nuestros lectores. No obs
tante creemos que LA TRI
BUNA, amén del beneficio de 
la dualidad y competitividad, 
aporte un aire nuevo al perio
dismo provincial, aunque sólo 
sea por su diferente maque
tación y la manera de entender 
y enfocar los temas diarios. 
Somos conscientes, todos los 
que hacemos éste periódico, 
que nos queda mucho camino 
por andar, pero tengan todos, 
siempre, la seguridad de que 
vamos a intentarlo hacer con 
el mayor rigor y el mejor talan
te, de manera que logremos, 
día a día, hacer camino y dejar 
huella.

Una ventana abierta a la libertad
PEDRO PERAL

L
a aparición de un nuevo 
medio de comunica
ción social equivale a 

abrir un ventana al derecho 
a la libertad de expresión.

Este derecho, reconocido 
constitucionalmente en Espa
ña, juega un papel decisivo en 
la conformación de la opinión 
pública, desde que nuestro 
país se incorporó, en buena 
hora, al grupo de naciones 
democráticas en el que la 
libertad de expresión de ideas 
y pensamientos constituye no 
sólo uno de los derechos esen
ciales de los ciudadanos, sino 
que es, además, el quicio sobre 
el que se plataforman otros 
importantes derechos.

Un ciudadano bien informa
do es un ciudadano respon
sable, cooperador del bien 
común.

Una sociedad bien informa
da es una sociedad libre, factor 
de estabilidad política y social.

Y sólo con libertad y res

ponsabilidad se puede acceder 
a mayores cotas de libertad, 
generar progreso y crear bie
nestar..

En nuestro tiempo, los 
medios de comunicación social 
han alcanzado tanta difusión 
e influencia que, en alguna 
medida, sirven de vehículo 
para la sustitución de padres, 
maestros, educadores, etc.

Los mensajes de los medios, 
de los que en España se reci
ben, aproximadamente^ unos 
mil diarios por persona, con
dicionan actitudes; moldean la 
personalidad; abren horizon
tes; orientan adhesiones, crean 
conciencia.

La Prensa, la Radio y la TV, 
bien utilizadas, son cauce,s efi
cientes de enriquecimiento 
cultural; por el contrario, esos 
medios pueden en otro caso, 
erigirse en irrestibles dictado
res de modos y pautas de. com
portamiento que conduce a la 
anulación de la individualidad.

Aunque actualmente viva
mos plenamente inmersos en 
la llamada era de la comu
nicación, la importancia de los 
“mass media” viene de lejos.

Hace ya cerca de doscientos 
años, Thomas Jefferson, tercer 
presidente de los EE.UU. de 
América, afirmaba:

"Puesto que la base de nues
tro Gobierno es la opinión del 
pueblo, el primerísimo obje
tivo debe ser conservar esa 
relación; si me tocara decidir 
si deberíamos tener un 
Gobierno sin periódicos y 
periódicos sin Gobierno, no 
vacilaría un solo momento en 
preferir lo último”.

Con la llegada de “LA TRI
BUNA de Ciudad Real” a 
nuestra provincia vamos a 
pasar, en cuanto a la Prensa 
diaria se refiere, del monopo
lio al pluralismo.

Y si éste es un reflejo elo
cuente de la libertad, todos 
saldremos ganando.

i •z
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P
erestroika significa 
superar el proceso de 
estancamiento, que

brando el mecanismo de fre
no, creando un mecanismo 
seguro y eficaz para la ace
leración del progreso social y 
económico y proporcionándo
le un mayor dinamismo.

Perestroika significa inicia
tiva de las masas. Es el 
desarrollo global de la demo
cracia, el autogobierno socia
lista, el estímulo de la inicia
tiva y del esfuerzo creador, el 
perfeccionamiento del orden 
y de la disciplina, más “glas
nost”, crítica y autocrítica en 
todas las esferas de nuestra 
sociedad. Representa el más 
profundo respeto por el indi
viduo y la consideración de 
la dignidad personal.

Perestroika es la intensifi
cación global de la economía 
soviética, la revigorización y 
el desarrollo de los principios 
de centralismo democrático 
en la dirección de la economía 
nacional, la introducción uni
versal de métodos económi
cos, la reuncia a la gestión 
por mandato y mediante 
métodos administrativos y el 
estímulo general a la innova
ción y a la empresa socialista.

Perestroika significa una 
resuelta orientación hacia los 
métodos científicos, una capa
cidad para proporcionar sólida 
base científica a cada nueva 
iniciativa. Supone la combina
ción de los logros de la revo
lución científica y tecnológica 
con una economía planificada.

Perestroika significa el 
desarrollo prioritario de la 
esfera social -con el fin de 
satisfacer mejor las demandas 
del pueblo soviético en lo que 
se refiere a su bienestar y a 
sus condiciones de trabajo, a 
su descanso y a su ocio, a 
su educación y a su asistencia 
sanitaria. Supone una preocu
pación constante por la rique
za cultural y espiritual, por la 
cultura de cada individuo y 
del conjunto de la sociedad.

Perestroika significa elimi
nar de la sociedad lo que ter
giverse la ética socialista y la 
aplicación consecuente de los 
principios de la justicia social. 
Supone la unidad de palabras

«i- 
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Qué significa ^^perestroika’’
MIJAIL GORBACHOV

y hechos, de derechos y obli
gaciones. Es realzar el trabajo 
honesto y muy calificado y 
superar las tendencias iguala
doras en salario y en consumo.

Así es como vemos la peres
troika en la actualidad. Así es 
como percibimos nuestras 
tareas y el meollo y el con
tenido de nuestro trabajo en 
el próximo período. Resulta 
difícil precisar ahora cuánto 
durará. Desde luego, mucho 
más de dos o tres años. Nos 
hallamos preparados para una 
tarea seria, ardua y tediosa, 
que garantice a nuestro país 
la consecución de nuevas 
cimas para el final del siglo 
XX.

A menudo nos preguntan 
qué queremos de la perestroi
ka. Cuáles son nuestros obje
tivos finales. Difícilmente 

podríamos proporcionar una 
respuesta exacta y precisa. No 
corresponde a nuestro estilo 
el aventuramos a profetizar, 
y a tratar de predeterminar, 
todos los elementos arquitec
tónicos del edificio público 
que erigiremos en el proceso 
de la perestroika.

Pero en principio, puedo 
afirmar que tenemos claro el 
resultado final de la perestroi
ka. Constituye una profunda 
renovación de todos los aspec
tos de la vida soviética, supone 
otorgar al socialismo las for
mas más progresistas de orga
nización social, es la más ple
na exposición de la naturaleza 
humanista de nuestro sistema 
social en sus aspectos crucia
les: económico, social, político 
y moral.

Lo recalco de nuevo: la 

perestroika no es una forma 
de iluminismo o revelación. 
Reestructurar nuestra vida sig
nifica comprender la necesi
dad objetiva de renovación y 
aceleración. Y esa necesidad 
surgió de las entrañas de nues
tra sociedad. La esencia de 
la perestroika radica en el 
hecho de que une socialismo 
y democracia y reaviva el con
cepto leninista de la construc
ción del socialismo, tanto en 
la teoría como en la práctica. 
Tal es la esencia de la peres
troika, que explica su genuino 
espíritu revolucionario y su 
alcance global.

El objetivo merece el 
esfuerzo. Y estamos seguros 
de que nuestro esfuerzo cons
tituirá una valiosa contribu
ción al progreso social de la 
humanidad.

La esencia de la 
perestroika radica en el 
hecho de que une 
socialismo y democracia 
y reaviva el concepto 
leninista de la 
construcción del 
socialismo, tanto en la 
teoría como en la 
práctica. Tal es la esencia 
de la perestroika, que 
explica su genuino 
espíritu revolucionario y 
su alcance global

Punto final en Euskadi

E
l cierre de campaña vas
ca ha sufrido también 
las consecuencias de la 

visita de Gorby, sin la parti
cipación de Felipe González ni 
varios de los líderes vascos, 
invitados a la cena del Palacio 
Real. Ha sido una campaña 
limpia, con la única estridencia 
de Alfonso Guerra, que no 
defrauda a quienes esperan de 
él frases hirientes e intempe
rancias varias. Y que no fueron 
m.encionadas ni contestadas por 
ninguno de los portavoces de 
los otros partidos, que pasan 
olímpicamente de lo que diga 
o deje de decir el vicepresi
dente del gobierno.

Pero ahora, con el pestillo 
echado en la campaña, hay que 
pensar ya en el futuro, porque 
del País Vasco se procupan los 
políticos vascos y no vascos

PILAR CERNUDA 

todos los días, aunque esta 
campaña electoral ha desper
tado escaso interés; las elec
ciones son importantes, impor
tantísimas, pero como los resul
tados están cantados no se ha 
seguido el debate pr'e y elec
toral con demasiado entusias
mo.

Y además, estaba toda Espa
ña más pendiente de Gorby, 
del Golfo y del fraude del Iva 
que de los mitines en Euskadi. 
La única incógnita es sí el PNV 
querrá formar gobierno de coa
lición con el PSE-PSOE o tra
tará de llegar a una fórmula 
nueva, nacionalista, -con exclu
sión de HB- si los números lo 
permiten. Ardanza actúa y ha 
actuado con la serenidad y 
seguridad de quien piensa que 
va a seguir siendo lehendakari. 
Ramón Jáuregui no las tiene 

todas consigo respecto a sí va 
a estar en el gobierno o en 
la oposición y Garaicoechea 
sabe que bajará un poco, pero 
lo tiene asumido.

Los populares pretenden 
conseguir grupo parlamentario, 
y los últimos datos indicaban 
que no lo tenían tan fácil como 
les decían las encuestas hace 
sólo un mes, pero tampoco 
sería un fracaso para Aznar y 
Mayor Oreja, parten de sólo 
dos escaños y además nunca 
jugarán un papel fuerte en Eus
kadi tal como están las cosas, 
con el nacionalismo subiendo 
como la espuma. HB tiene un 
electorado muy fiel, como lo 
tiene también, y completamen
te distinto, Euskadiko. El 
domingo se despejarán todas 
las dudas. Ahora estamo.s en 
tiempo de reflexión.

'V
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■ Fuerte demanda telefónica
7.675 personas de la provincia se encuentran 
actualmente en lista de espera para que la Com
pañía Telefónica les instale teléfono. Según ha 
informado el director provincial de la empresa, 
Francisco González, el tiempo medio que trans

curre desde que se realiza la petición hasta 
que se instala el aparato es de siete meses, 
aunque hay casos que se solucionan en unos 
días y otros en los que la espera se prolonga 
hasta año y medio. La demanda de líneas ha

registrado una gran expansión en los últimos 
años y cuando termine el presente ejercicio se 
espera que habrá 11.300 nuevas. Telefónica prevé 
realizar inversiones de casi 5.000 millones duran
te 1991 para atender la demanda.

La compañía ha instalado casi 5.000 nuevas líneas desde que comenzó el año

Casi 8.000 personas se encuentran en lista 
de espera para que se les instale teléfono

La tardanza media desde que se realiza la petición es de siete meses

Julio DE PABLOS

En lo que va de año se han 
instalado en la provincia 4.558 
líneas de equipamiento de cen
trales, mientras que las de usua
rio ascienden a 6.880. El director 
provincial espera que hasta que 
se cierre el ejercicio se instalarán 
otras 3.200 y se pondrán en ser
vicio 1.200 ya instaladas. La dife
rente infraestructura que hay en 
los pueblos de la provincia hace 
que la espera del usuario se pue
da resolver en un día o se pro
longue hasta año y medio, perio
do máximo que ha registrado 
la empresa en Ciudad Real. 
Según González, el equipamien
to de algunos pueblos s una 
demanda mayor de la que se 
está produciendo, mientras la 
situación es justamente la con
traria en otros. La evolución de 
la demanda de teléfonos no ha 
cesado de aumentar desde 1986, 
pero para 1991 se espera que 
haya un retroceso. En 1986 se 
instalaron 8.337 líneas en la pro
vincia, en el 87 se alcanzaron 
las 8.300, un año después se pasó 
a 9.100 y en el 89 la cifra llegó 
a 10.990.

Por debajo de la media 
nacional
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La media de teléfonos ins
talados en la provincia en rela
ción con el número de habitan
tes es del 23,6 por ciento, por
centaje que nos sitúa por debajo 
de la media nacional, que regis
tra 30 líneas por cada cien per
sonas. Este dato es uno de los 
que se utilizan habitualmente 
para medir el nivel de vida de 
una población. Las previsiones 
de Francisco González apuntan 
a que el año terminará con 
11.300 líneas instaladas en la pro
vincia, lo que supondrá alrede
dor de 300 más que el año pasa
do. La mayor demanda se está 
produciendo en las zonas de 
mayor desarrollo, lo que equi
vale a decir las áreas de la capi
tal, Puertollano, Tomelloso, 
Alcázar de San Juan, Valdepe
ñas, Manzanares y Damiel. En 
estos tres últimos pueblos se está 
registrando el mayor número de 
peticiones, pero la compañía 
espera que antes de que termine 
el año los tres dispongan de nue
vas centrales. En el caso de Val
depeñas, la inauguración de la 
central está anunciada para 
antes de que termie este mes. 
Por contra la comarca de los 
montes, la más deprimida, ofre
ce una situación similar en lo 
que a teléfonos se refiere.

Menos demanda

“Para el año que viene -afir
ma Francisco- Gonzálezcreemos
que la demanda será sensible
mente inferior a la de este año.

Algunos usuarios tienen que esperar hasta año y medio para tener teléfono en casa. Paul White.

* - 
A '

La demanda de líneas no ha cesado de crecer desde 1986 y durante 
este año se instalarán aproximadamente 11.300. Para 1991, la compañía 
prevé una notable reducción. Manzanares, Valdepeñas y Daimiel son 
los pueblos con más peticiones.

y se situará en torno a las 10.000 
líneas”. Esta previsión se realiza 
tomando como referencia el 
desarrollo económico ya que, 
según los estudios técnicos de 
la empresa, la demanda telefó
nica presenta una expresión grá
fica paralela al crecimiento de 
la producción. El proyecto del 
presupuesto de inversiones para 
1991 se situará cerca de los 5.000 
millones de pesetas (este año es 
de 4.800). La mayor partida de 
este total irá destinada, a juzgar 
por lo que está sucediendo este 
año y las previsiones de la com
pañía, a la construcción de cen
trales automáticas y equipos de 
transmisión. Este apartado 
Asciende en este ejercicio a casi 
2.600 millones de pesetas, a 
redes exteriores se destinan 
1.200 y el resto de las inversiones 
van destinadas a dotación de 
inmobiliario, edificios y vehícu- 
Fos. El presupuesto totar de la 
empresa durante este año se 
completa con otra partida de

2.200 millones de pesetas para 
atender una plantilla de 600 per
sonas y para gastos corrientes.

Actualmente, todos los 
núcleos urbanos de la provincia 
disponen de este servicio públi
co, pero aún existen once pobla
ciones con más de 40-50 vecinos 
que sólo disponen de un aparato 
para todo el pueblo. Según el 
director provincial, el convenio 
firmado por la compañía con la 
Junta de Comunidades y la 
Diputación llevará el sevicio a 
estas localidades de manera 
individualizada.

“Estamos a punto de llegar 
al final de este convenio y con
seguir que toda persona que viva 
en estos núcleos pequeños de 
población pueda solicitar que se 
le instale teléfono en su domi
cilio”, asegura Francisco Gon
zález. La extensión de las redes 
por la provincia permite actual
mente que todos los núcleos con 
más de 250 habitantes puedan 
disponer de teléfono de manera

individual.

Teléfono en el coche

Hasta el día de ayer había 
registrados en la provincia dos
cientos abonados al teléfono sin 
cables, que se utiliza general
mente en los automóviles. Este 
servicio, al margen de los apa
ratos con antena que se utilizan 
en el interior, funciona en la 
provincia desde enero del año 
pasado y no presenta en la 
actualidad problemas de satura
ción. Cada mes se realizan entre 
8 y 10 peticiones. La compañía 
tiene instalados reemisores que 
permiten que el usuario pueda 
hablar por teléfono por toda la 
provincia con una cobertura del 
60 por ciento de la superficie 
de la misma.

Esta extensión se cubre con 
dos estaciones base, una situada 
en Ciudad Real y la otra en 
Valdepeñas. A lo largo del mes 
próximo está previsto inaugurar 
una tercera en Puertolápice.

Telefonía sin 
cables

La compañía está rea
lizando actualmente los 
trabajos previos para la 
instalación, en 1991, de un 
sistema más moderno de 
teléfono sin cable que 
permita a todos los usua
rios de la autovía de 
Andalucía y del tren de 
alta velocidad desplazarse 
por la provincia sin zonas 
de sombra que le impidan 
la comunicación.

La TMA-950, telefonía 
móvil automática, reque
rirá más estaciones de 
base que el actual siste
ma, TMA-400, pero ten
drá una cobertura supe
rior, ya que se espera que 
con un teléfono de este 
tipo se pueda hablar en 
un 80 por ciento de la 
superficie de la provincia. 
Las obras se encuentran 
ahora en la fase previa 
de expropiación de terre
nos y se espera que a lo 
largo del año 1991 se 
habrán instalado todas las 
estaciones.
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^■~ El problema del aparcamiento en Pleno

£1 alcalde acompañado de Javier Naharro. Paul White Julián López Camarena presentó dos ruegos de los populares. Paul White

C

En e¡ último Pleno celebrado por el Ayunta
miento de Ciudad Real, el concejal centrista 
Vicente Gallego propuso a votación una moción 
sobre el problema del aparcamiento en la capital, 
la necesidad de peatonalización de la zona norte

de la Plaza del Pilar y la posibilidad de crear 
un carril-bici en algunas calles de la ciudad. 
El texto de la moción venía precedido por un 
preámbulo que ocupó buena parte de las dis
cusiones mantenidas durante la sesión ordinaria

entre los diferentes grupos, debido a las crítics. 
que contenía sobre la problemática de duda 
Real. La moción fue debatida durante más á\ 
una hora, y no fue aprobada por los votos ei 
contra del grupo independiente y el PSOi

Vicente Romero señaló la desproporción entre la moción centrista y su preámbulo

El Pleno no aprobó las propuestas de Gallego 
para solucionar el aparcamiento en la capital

Tras dos horas de sesión ordinaria, el PP pidió la dimisión del alcalde por no conseguir la Escuela de Tráfico

M.ARAUS

El concejal del CDS en el 
Ayuntamiento ciudadrealeño, 
presentó en el último Pleno 
celebrado una moción que con
tenía tres propuestas, una para 
la creación de aparcamientos 
alternativos en suelo de titula
ridad pública o privada, la 
segunda se refería a la posibi
lidad de crear un carril-bici 
separado del resto de la vía o 
calle, y, por último, la tercera 
urgía al equipo de Gobierno 
para que se propicie la peato
nalización del lado norte de la 
Plaza del Pilar, calle Hernán 
Pérez del Pulgar y Plaza de 
Cervantes.

Los distintos portavoces de la 
Corporación Municipal invirtie
ron más de una hora en la dis
cusión de la moción presentada 
por el grupo centrista, que no 
fue aprobada por los votos en 
contra de los independientes y 
los concejales del PSOE.

El preámbulo a la propuesta 
del CDS ocupó buena parte del 
debate, pues calificativos de 
Vicente Gallego a algunos pro
blemas de la ciudad como “he
dor sofocante de los desperdi
cios y basuras”, “libertinaje y 
connotaciones tiránicas en la vía 
pública” o “los atosigantes rui
dos”, fueron considerados por 
el Equipo de Gobierno como 
desproporcionados a la moción 
presentada.

En este sentido, y en tono 
jocoso, el concejal de Urbanis
mo, Vicente Romero, señaló 
que el preámbulo era en cierto 
modo “ostentóreo” y por ello 
“rechazable”. Socialistas e inde
pendientes consideraron que las 
propuestas realizadas por 
Vicente Gallego debían estu
diarse en sus respectivas corni

sones y no presentarse al Pleno 
en una moción.

Aunque el Gobierno Muni
cipal reconoció el problema de 
aparcamiento en la ciudad, no 
se mostró conforme al proyecto 
de crear parkings temporales, 
que podrían crear confusiones 
entre los ciudadanos. También 
señaló que los solares se están 
utilizando ya para dejar los 
coches, sin necesidad de una 
señalización especial por parte 
del Ayuntamiento.

En el turno de ruegos y pre
guntas, el concejal del CDS tam
bién presentó una propuesta 
para la creación del Servicio de 
Asistencia Jurídica al Joven, 
destinado a jóvenes con edades 
comprendidas entre los 16 y 25 
años. La concejal ‘responsable 
del Area de Juventud, Rosa 
Moreno, fue la encargada de dar 
respuesta a Gallego, afirmando

Señores^ no son maneras
Como colofón a una larga 

sesión plenaria municipal, el 
grupo Popular, en el turno 
de ruegos y preguntas, pidió 
la dimisión del alcalde de la 
ciudad, Lorenzo Selas.

Los motivos de tal pro
puesta son que el grupo con
servador considera que si 
Ciudad Real no va a albergar 
la Escuela de Tráfico de la 
Guardia Civil “sólo significa 
una cosa: Ciudad Real ha 
quedado una vez* más pos
tergada y el alcalde no ha 
sabido defender los intereses 
de Ciudad Real”.

La presentación de la soli

En tono jocoso, 
Vicente Romero 
tachó el preámbulo a 
la moción centrista de 
“ostentóreo”

que desde su departamento ya 
se está estudiando este proyecto, 
y se están poniendo los medios 
adecuados para su puesta en 
marcha.

En este mismo turno el grupo 
popular, a través de su concejal, 
Julián López Camarena, presen

citud de dimisión puso de 
manifiesto el “talante festi
vo” que preside el Equipo 
de Gobierno. Entre risas y 
aplausos, los independientes 
acogieron el ruego popular, 
y el alcalde no consideró 
oportuno darle respuesta, 
tachándolo de ”poco serio”. 
Señores, no son maneras.

Aunque tampoco lo es la 
precipitación , parece que se 
quiere aprovechar la oportu
nidad, atraparía al vuelo, 
pero se cae estrepitosamente 
al suelo.

Y es que el texto popular 
de la petición de dimisión era 

tó un ruego para que se elabore 
una Plan de Recuperación de 
nuestro entorno natural. Y se 
le contestó que ya existía un 
proyecto de limpieza y para el 
cuidado y protección del Parque 
Alarcos.

En un segundo ruego de los 
populares se hizo referencia a 
la existencia en Ciudad Real de 
numerosas farolas que tienen al 
descubierto peligrosas instala
ciones eléctricas, que podrían 
provocar accidentes entre los 
ciudadanos. López Camarena 
afirmó que era la segunda oca
sión en que presentaba este rue
go al equipo municipal para que 
pusiera solución inmediata al 
problema. Vicente Romero ase
guró en su respuesta que se pon
drán los medios oportunos para 
que se pongan todas las tapas 
en las farolas que carecen de 
ellas. 

poco exhaustivo, con pocos 
datos y escasos antecedentes. 
El tema era importante y 
requería más profundidad.

Dos horas de Pleno ago
tan, ya se había debatido 
demasiado, y nadie quería 
más. La intervención popular 
no fue considerada seriamen
te, quizá porque no fue pre
sentada con todo el rigor que 
merecía, si no "deprisa y 
corriendo”.

El resultado fue que la 
propuesta pasó prácticamen
te indavertida, se tomó a risa, 
y ni siquiera sc respondió. 
Así las cosas no se hacen.

En otro orden de cosas, í 
Pleno aprobó la creación de 2 
nuevas plazas para funcionario 
y 21 para personal con contrate 
laborales. En el primer grup 
se dio el visto bueno a siel 
nuevas plazas para Policí 
Local, aunque el PP considers 
que este aumento en el cuerp 
era escaso para las necesidade 
que presenta nuestra capitai

Por último, pocos minute 
antes de dar la sesión por fina 
lizada, el grupo popular, a travé 
de su portavoz Cipriano Arti 
che, solicitó la dimisión di 
alcalde, Lorenzo Selas, por i 
hecho de que nuestra capital n 
va a albergar la Escuela d 
Motorismo de la Guardia Civí 
lo que según las palabras d 
Arteche “solo significa que < 
alcalde no ha sabido defendí 
los intereses de Ciudad rea 
como Ciudad Real se merece

La petición popular fue ací 
gida entre los concejales indi 
pendientes con sonrisas, y el pt 
mer edil, Lorenzo Selas, repuí 
que “una petición tan poco ser 
no merece respuesta”. Posti 
riormente y antes de finalizó 
el Pleno, el concejal Javii 
Naharro anunció el éxito de h 
gestiones municipales en coi 
seguir la I Muestra del Queí 
Manchego, que según acabal 
de informar la Junta de Conn 
nidades de Castilla-La Mancli 
se celebrará en Ciudad Reí

El Pleno, que había come' 
zado a las ocho de la tarde fin 
lizó tras el amplio debate su 
citado por la moción centrist 
a las 10,30 de la noche. L ' 
concejales populares manifest í 
ron a la salida de la sesión pl i 
nana, su malestar por el mot 
en que había sido acogida i 
petición de dimisión al álcali 
de Ciudad Real, Lorenzo Sel 
Céspedes.
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El Jefe de Protocolo de la Embajada recibeja ga|;rota de manos de los “Cabezones”. Siete miembros de la Hermandad viajaron a Madrid

k

Viajaron el jueves a Madrid y fueron recibidos por el Jefe de Protocolo de la Embajada
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Los ^^Cabezones” entregaron la 
distinción para Gorbachov

El líder soviético no podía atender a los ciudadrealeños en su visita a España

Siete miembros de la “Hermandad de Cabezones” de Ciu
dad Real viajaron el Jueves a Madrid para hacer entrega 
en la Embajada Soviética de la distinción que esta Aso
ciación había concedido a Mijail Gorbachov como “cabezón 
del año”. El presidente de la URSS no pudo recibirles.

M. ARAUS
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Una representación de la 
Hermandad de Cabezones de 
Ciudad Real, encabezada por 
su presidente, Antonio Serna, 
viajó el jueves a Madrid para 
hacer entrega en la Embajada 
de la Unión Soviética de la dis
tinción como “cabezón del año” 
para Mijail Gorbachov. La 
intención de la asociación era 
hacer entrega de este galardón 
al presidente soviético personal
mente, aprovechando su visita

a la capital española, pero no 
ha sido posible debido al apre
tado programa de actividades 
del máximo líder de la URSS.

Siete miembros de la Her
mandad de Cabezones empren
dieron viaje desde Ciudad Real 
el jueves a las 5,30 de la maña
na, para ser recibidos en la 
Embajada a las nueve. Allí se 
entrevistaron con el Jefe de 
Protocolo, quien recibió de 
buen grado todos los obsequios 
de los ciudadrealeños y los 
enseres propios de los cabezo-

nes, el blusón, la garrota y el 
pañuelo. Por último los “cabe
zones” desplazados a la capital 
hicieron entrega en la Emba
jada de un escudo de la ciudad, 
un diploma para Mijail Gorba
chov y una cesta con productos 
típicos de la tierra.

£1 Jefe de Protocolo sovié
tico se comprometió a hacer lle
gar la distinción al presidente 
de la URSS. Tras la entrega 
de todos los obsequios, los 
representantes ciudadrealeños 
posaron con los funcionarios de 
la Embajada para fotografiarse 
frente al retrato de Gorbachov, 
y regalaron a todos los presen
tes diferentes productos man
chegos. La visita duró alrededor 
de media hora.

La próxima expedición de la

Los obsequios de los 
ciudadrealeños fueron 
muy bien acogidos 
por los representantes 
de la Embajada de la 
Unión Soviética

Hermandad de Cabezones ten
drá lugar el miércoles 31 de 
octubre. En esa fecha estarán 
como invitados en el programa 
“Protagonistas” de la cadena 
COPE, y harán entrega al perio
dista Luis del Olmo del título 
de “cabezón del año” que reci
bió en 1984.

“Haciendo 
patria”

La visita que realizaron 
los miembros de la “Her
mandad de Cabezones” 
de Ciudad Real a la 
Embajada de la Unión 
Soviética en Madrid fue 
muy breve. Los ciudarrea- 
leños permanecieron 
poco más de media hora 
en la entrevista, lo que 
no fue obstáculo para que 
aprovecharan el resto de 
la jornada para., según las 
palabras de su presidente 
Antonio Serna, “hacer 
patria por el centro de 
la capital madrileña”.

Ataviados con la boina, 
el blusón, el pañuelo y la 
garrota, los siete miem
bros de la Hermandad 
dedicaron la mañana en 
Madrid a recorrer el cen
tro de la ciudad, luciendo 
su típica indumentaria, 
llamando la atención y 
dándose a conocer entre 
los vecinos capitalinos.
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ESPIRITU
SANTO

Ó

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerle por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
jniseheordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
deóir,,el pedido; dentro de tres 
días s'erá alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanza-
das.

0.'

DEJATE AYUDAR 
POR UN NIÑO

Ahora puedes ser padrino de un niño/a real, de un niño/a cormombres y apellidos. 
Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un estricto control de tu aportación, 

Pero él puede darte a ti mucho más que eso.
Puede darte algo que el dinero no puede, comprar.

Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. Déjate ayudar.

Ayuda . . 
Acción

Españoleto, 13. Tel.: (91) 447 52 11
28010 Madrid

Travesera de Gracia. 8. Tel.: (93) 202 11 42 
08021 Barcelona

DE3E0 RECIBIR MAS INFORMACION,
NOMBRE:..............................

DIRECCION:..............................................................

C.P./CIUDAD:

NKMJamones

3 e§
'

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR
- ROPA DEPORTIVA EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 ■ TEL 25 32 12

22
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^ñ Crónica de una exposición anunciada

Dos óleos representativos de la pintura de Villaseñor.

La muestra incluye ochenta cuadros que abarcan toda su carrera

Manolo López Villaseñor expone 
en Castilla-La Mancha
Nacido en Ciudad Real^ ganó su primera distinción a los once años

Toledo va a ser, por capitalidad, la primera ciudad de la región 
que va a poder disfrutar la exposición antológica del pintor 
ciudadrrealcño Manuel López Villaseñor. Aunque la fecha está 
sin decidir, todo hace pensar que será el 8 ó el 10 de noviembre 
cuando comience en el Palacio de Santa Cruz.

Isabel MONTEJANO

Doblado el primer cuarto de 
este siglo, nació en Ciudad Real 
Manuel López Villaseñor y 
López-Cano, que apenas chi
quillo de once años, llevó su 
primer trabajito de pintor, 
hecho con amor y ternura, a 
la Exposición de Artes Infan
tiles manchegos, que organizaba 
la Asociación de la Prensa. El 
día del fallo, Manuel volvió a 
la casa de Serafín, el sastre, y 
Eugenia, más contento que 
unas pascuas, con el primer pre
mio extraordinario que le 
habían concedido. También iría 
el chiquillo ilusionado y pen
sativo de aquella vocación que 
se le había hecho grande en 
el alma. ¡Qué quería Manuel 
ser pintor!. Pintor de soledades 
y soledumbres y también de 
belleza, amor, alegría, tristeza 
y mil cosas más. Pronto comen
zó a asistir a los cursos de dibu
jo que impartía, en la Escuela 
de Artes y Oficios, don Manuel 
Mendia, que no sé si sería artis
ta famoso, pero que alcanzó la 
gloria de enseñar a quienes, 
corriendo el tiempo, iban a pin
tar como los ángeles.

En 1939, hizo Manuel López 
Villaseñor sus primeros óleos. 
Siguió estudiando, leyendo a los 
escritores de la Generación del 
98. Con Angel Crespo, "empie
za a interesarse por la proble
mática -que entonces no se 
decía así- de la poesía y del 
arte actual". Tenía 18 años 
cuando, con una beca de la 
Excelentísima Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, llega 
a Madrid e ingresa en la Escue
la de Bellas Artes de San Fer
nando. Comienza a tomar parte 
en exposiciones colectivas, viaja, 
descubre Castilla y el Románico 

y obtiene una pensión del Esta
do, que le lleva a Roma donde 
se encuentra con el Cuattrocen- 
to italiano.

Todo esto, lo cuenta su bio
grafía. Antes de su regreso a 
España, Villaseñor expone su 
obra en las grandes exposicio
nes internacionales a las que 
es invitado. Y cuando regresa, 
en 1954, abre estudio en los 
altos del Conservatorio de 
Música y llena, con la grandeza 
de su pintura, las salas oficiales 
y privadas. Ya es maestro en 
los murales. Se le reconoce aca
démico correspondiente de San 
Fernando. Representa a España 
en exposiciones de otros países. 
Gana la oposición a la Cátedra 
de Pintura Mural y Procedi
mientos Pictóricos de la Com
plutense y es subdirector y jefe 
de Estudios de la Escuela de 
Bellas Artes, durante unos años.

¿Y usted quién es?

En 1961 comienza una acti
vísima vida artística para Villa- 
señor. Porque ya no hay que 
decir más que eso, Villaseñor. 
Aunque alguna culta y despis
tada secretaria ministerial pre
gunte: "¿Y usted quién es?”, 
cuando da su nombre. Expone 
en España y en el extranjero. 
Ciudad Real le reconoce como 
hijo predilecto. Pone casa y 
estudio en la Sierra de Madrid, 
cuelga su "Avila Mística" en el 
Museo Vaticano, comienza sus 
series, se integra en la Funda
ción Cultural de La Mancha, 
es miembro del Instituto de 
Estudios Manchego's, 'recibe el 
título de Comendador de la 
Orden del Mérito Civil y de 
Isabel la Católica y obtiene el 
Doctorado de la Complutense, 
siendo nombrado director, en

£

Villaseñor, con blusa manchega, bebe de una bacía talaverana. Hmo: Herrera Piña

la Facultad de Bellas Artes, del 
Departamento de Pintura.

En 1989, la Casa de Casti
lla-La Mancha en Madrid, le 
concedió el título de Castella
no-Manchego del.año. En el 
acto de la entrega, Villaseñor 
pronunció unas breves palabras 
y reconoció que se lo merecía. 
•No fué ni manido, repitiendo 
eso de yo no tengo méritos, ni 
falso. Era su tierra entera, pues
ta en pie de mancheguías, quien 
le estaba dando aquel fuerte 
abrazo.

Pero Manuel López Villase
ñor, hombre-generosidad, hom
bre-amor, hombre-visionario va 
a irrumpir ahora en los Museos 
de Castilla-La Mancha, empe
zando por el de Santa Cruz de 
Toledo y siguiendo por el de 
Albasit en la llanura. También 
irá a Cuenca, al Palacio del 
Infantado en Guadalajara, a su 
Ciudad Real del alma. Esta luz 
nueva de su luz antigua, que 
es la obra antológica de Villa

señor, quebrará la soledad de 
los sueños. Que Dios bendiga 
a todos los que están trabajando 
durante tanto tiempo, para 
hacer posible este llevar a La 
Mancha la verdad de este 
hombre.

Libro-catálogo

La Consejería de Cultura de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha puesto 
en marcha esta gran exposición 
antológica y la edición de un 
libro catálogo. El consejero, 
Pérez Garzón, dijo que era la 
primera, vez que se hace esto, 
"con un artista vivo y es cuando 
hay que hacer las cosas. Se va 
a editar ese catálogo en el que 
figura toda su obra y la inau
guración será el 8 ó el 10 de 
noviembre en el marco mag
nífico del Museo de Santa Cruz, 
donde permanecerá hasta 1991. 
A partir de enero, recorrerá 
otros Museos de Castilla-La 

Mancha”.
La Expo-Villaseñor recoge 

80 obras del maestro y abarca 
desde su primera época a los 
últimos buenos haceres del 
artista, pasando por sus "se
ries”. Pedro Lara, del gabinete 
del consejero, buen amigo de 
Villaseñor, me dijo; ”Es un pin
tor al que hay que dar a conocer 
sobre todo por su humanidad”. 
Y llevaba razón.

Es esta una exposición, con 
cariño anunciada a Castilla-La 
Mancha. Yo sé, Manuel, que 
en mi tierra, en mi Albasit de 
la Llanura, nunca estarás sólo. 
Espera y verás cómo te reci
bimos y cómo nuestros maestros 
pintores, que también los tene
mos y muy grandes, se vuelcan 
contigo. Verás que Albacete es 
una ciudad que ama y merece 
ser amada. Encendida en tu luz 
de universal manchego, hombre 
de soledades, hombre de recie
dumbres.
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El incendio de 
un camión, 
provocó un corte 
de la N-IV, más 
de cinco horas.

D.M.

Se salió de la calzada y volcó

Un hombre resultó muerto 
en accidente de tráfico

Otros accidentes en varios puntos de la provincia

Un buitre negro 
rescatado de un 
tejado en 
Membrilla 
por el 006

LT

A la una de la madrugada 
del d¡a 26, en la carretera 
Nacional IV, término municipal 
de Membrilla, y a la altura del 
ki- lómetro 183, se produjo la 
colisión de dos camiones

El choque produjo el incen
dio de uno de ellos, el matri
culado en Madrid, con el núme
ro 4709-GS.

El fuego alcanzó gran magni
tud, por lo que la Guardia Civil 
de Tráfico se vió en la necesi
dad de cortar la carretera en 
el citado punto kilométrico, 
desde la hora del siniestro hasta 
casi las siete de la mañana.

Una vez sofocado el incen
dio, se restableció el tráfico en 
la importante arteria de comu- 
ni- cación, tras ser retirados de 
la calzada los restos del camión 
si- niestrado. No se registraron 
desgracias personales.

Un grave accidente, con resultado de una persona 
muerta, se registró en la tarde del pasado jueves, 
al volcar un turismo, matrícula de Ciudad Real 0013-J, 
por haberse salido previamente de la calzada. El suceso 
ocurrió en el kilómetro 354 de la carretera N-430

En la tarde del juves, dia 25, 
mas o menos a las siete y media, 
cuando circulaba por la carre
tera Nacional 430, en el término 
municipal de Manzanares, el 
vehículo conducido por Maca
rio Rios Sánchez Montañés, de 
cuarenta y siete años de edad, 
se salió de la calzada y volcó, 
posteriormente, causando la 
muerte de la citada persona. 
Igualmente, en la carretera 
comarcal 417, kilómetro 4,800, 
cerca de Daimiel, se produjo 
otro accidente por colisión de 
dos vehículos, a resultas del 
cual, el joven de 21 años, Juan 

Antonio López de la Franca y 
García de la Galana, resultó 
con heridas de carácter grave. 
En ambos casos, intruye dili
gencias la Guardia Civil de 
Tráfico.

Diversos siniestros en la 
capital

Por su parte, la Policía Local 
de Ciudad Real y el servicio 
de Emergencia del 006, nos 
informan que siguen producien
dose diversos accidentes por 
coliones de vehículos, debidas 
en su mayor parte al desliza

miento de los mismos por cau
sas del barrillo que se forma 
con la lluvia sobre el asfalto. 
Estos accidentes, en su mayor 
parte, no son de consideración, 
ni en daños materiales ni en 
los personales; pero si adver
timos a todos los automóvilistas 
que ex- tremen sus precaucio
nes para evitar este tipo de acci
dentes, sobre todo cuando 
comienza a llover, que es cuan
do se forma esa fina película 
de barro entre el asfalto y los 
neumáticos, que dificulta la fre
nada de los vehí- culos y causa, 
en estos dias, numerosos alcan
ces. Concrétamente en la salida 
de Ciudad Real a Puertollano, 
se produjo un aparatoso acci
dente en la noche del jueves, 
cuya in- formación ampliamos 
en núes- tra última página de 
hoy.

El servicio de emergencia de 
Ciudad Real, conocido como 
el 006, fué requerido en la 
localidad de Mebrilla para res
catar del tejado de una casa 
a un buitre de la especie en 
extinción y protegida ecolóci- 
camente conocida como "bui
tre negro”, cuya colonia mas 
importante radica en la famosa 
finca de “Cabañeros”,

El animal, de unos veinte 
kilos de peso, una vez resca
tado de su “aparcamiento” cir
cunstancial, fué entregado, 
para su custodia a la Policía 
Local de Membrilla, quien se 
encargaría de hacerlo llegar a 
ICONA con el fin de que ese 
organismo lo devuelva a su 
habitat natural, posiblemeníe 
en la mencionada finca de 
"Cabañeros”.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Éormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•••Colabore con Iiitennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria^ 15 - 08010 Barcelona

Durante los dos días que durará la 
Cumbre Mundial para la Infancia^ 

esto es lo que va a suceder.

2.800 niños morirán de tosferina.
8.000 niños morirán de sarampión.
4.300 niños morirán de tétanos.

5.500 niños morirán de malaria.
22.000 niños morirán de diarrea.
12.000 niños morirán de neumonía.

Ahora comprenderá el porqué de esta Cumbre.

CUMBRE MUNDIAL PARA LA INFANCIA. NACIONES UNIDAS. NUEVA YORK. 
29-30 de SEPTIEMBRE de 1990. á

Para más información, por favor contacte con UNICEF ESPAÑA.
C' Mauricio Legendre, 36. 28046 MADRID. Tel.: 733 33 36.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú. que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será aicalzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas. g.O.
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■ La “hora cero” de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL
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Arriba, momento del brindis, recién nacido el nuevo periódico que es examinado por algunos de nuestros compañeros, foto inferior.

Manuel López-Vera, presidente de “Publicisa”, con los consejeros Pedro Crespo e Ignacio Barco.

1

Así nació el 
periódico LA 
TRIBUNA de 
Ciudad Real

Sobre la medianoche, 
del pasado jueves, en las 
instalaciones de “Campo- 
llano”, tuvo lugar el naci
miento del nuevo perió
dico de Ciudad Real, LA 
TRIBUNA, en cuyo acto 
estuvieron presentes, jun
to con el titular de “Fu- 
balsa” y “Publicisa”, 
Manuel López-Vera, cop- • 
sejeros de ambas socie
dades, entre los que se 
encontraban los ciu- 
darrealeños Ignacio Bar
co, Pedro Crespo y 
Vicente Minguillán-Lara, 
y compañeros de redac
ción, administración y 
talleres del diario de 
Albacete.

El acto resultó muy 
emotivo, desde el primer 
momento de la puesta en 
marcha de la rotativa, 
recogiéndose el número 
uno en un ambiente de * 
gran satifacción, mientras 
se brindaba por el éxito 
de esté nuevo periódico.

JESUS MORENO

El presidente de las sociedades que editan LA TRIBUNA, junto a la rotativa.

Junto a la cadena de salida de la rotativa, curiosidad por el primer número. Marcos Montero y Luis Parreño recogen ejemplares con la “tinta fresca”.
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Exito de LA TRIBUNA de Ciudad Real

Favorable 
acogida a 
nuestro 
periódico

LT

El personal de redacción brindando por la salida de LA TRIBUNA, paúl whíte

Estamos en la calle.Ayer 
apareció el número 1 de este 
diario , con una gran acogida 
entre los lectores de toda la 
provincia. En la redacción se 
recibieron, duranto todo el 
dia de ayer, numerosas lla
madas de felicitación , así 
como solicitudes del primer 
ejemplar que ya, sin solución 
de continuidad, tendrán 
ustedes, cada dia en su kios
ko o en su propio domicilio. 
Nos cabe la gran satisfacción 
de haber detectado un 
importante número de lec
tores entre la gente joven, 
especialmente de la capital; 
estudiantes de diversos cen
tros docentes, compraron y 
leyeron, durante su recreo 
“de desayuno”, el número 1 
de LA TRIBUNA. Gracias 
a todos por esta acogida. 
Nosostros, por nuestra parte, 
trataremos de no defraudar 
a nadie y de “ cubrir ese 
hueco” que la sociedad ciu- 
darrealeña venía demandan
do.¡Gracias! y ¡bienhalla- 
dos!.

Í*

La juventud , primer “cliente” de LA TRIBUNA.La petición de dimisión de Selas, interesó especialmente

El n"! se agotó pronto en varios kioskos. El contenido inteiesó a todos.
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Sólo quedarían las especialidades de Maternidad y Geriatría

Desmentida la reforma del
hospital de Manzanares

La alcaldía también considera infundado el rumor

Por decisión del Ayuntamiento de Daimiel

Desaparecen los patos de 
la plaza de España

La directora del hospital 
de Manzanares, ^‘Virgen de 
Alta Gracia^^ ha desmen
tido el rumor de que se 
vaya a reformar el centro 
de salud. En Manzanares 
se comenta que desapare
cerán todas las especiali
dades, excepto la de Geria
tría y Maternidad.

Roberto MUÑOZ

Un rumor se está exten
diendo por nuestra ciudad 
como la pólvora. Bulo, pre
sentimiento, comentario sin 
gran fundamento, pero lo cier
to es que Manzanares se 
encuentra nervioso, inquieto y 
con gran zozobra colectiva 
ante el rumor de la desapa
rición de muchas de las espe
cialidades con que actualmen
te cuenta nuestro hospital, 
“Virgen de Alta Gracia”. Se 
dice que sólo quedarían en 
nuestra ciudad las especialida
des de Maternidad y Geriatría 
y que, el resto, se repartirían 
entre lof- distintos hospitales 
de la provincia y de forma 
especial entre el de Valdepe
ñas y el macro hospital que 
se construirá en Alcázar de 
San Juan.

Ante esta situación de inco
modidad, la directora del hos
pital manzanareño, Concep
ción Sánchez de Juan, informó 
sobre el particular, indicando 
que acaba de regresar de vaca
ciones y se ha incorporado al 
trabajo recientemente. Sán
chez de Juan afirma que “me 
sorprende la noticia y la des
miento rotundamente, ya que 
no tengo información alguna 
de mis superiores al respecto. 
Considero, por tanto, que es 
un bulo de mal gusto”.

Entre el personal sanitario 
del propio hospital también ha 
cundido el nerviosismo, ante 
la posibilidad de que se rea
licen traslados a otros centros 
de la provincia, por lo que 
Concepción Sánchez puntua
lizó que lo que se comenta 
no es cierto y que ”Manza-

Desinentidos los rumores de reducción de especialidades. Manolo Rodríguez.
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nares quedará atendido como 
hasta ahora y todo lo que se 
haga será para mejorar el fun
cionamiento de este hospital. 
Lo que se dice no tiene fun
damento. Desconozco la fuen
te de la noticia, pero nada hay 
que pueda hacemos pensar en 
traslado de personal ni de 
especialidades”.

Presupuestos

También es cierto que del 
último presupuesto han reci
bido consignación los hospi
tales de Alcázar, Valdepeñas, 
Puertollano y Ciudad Real, así 
como aumento del personal en 
sus plantillas. Concretamente, 
Valdepeñas ya ha adquirido 
terrenos para la ampliación 
del hospital en 3Ü ó 40 camas 
y el que se construirá en Alcá
zar contará con nada menos 
que 250 plazas hospitalarias. 
Puede que estos datos no 
aporten nada esclarecedor, 
pero ciertamente aumentan el 

abanico de posibilidades de 
esta complicada ecuación.

Por otra parte, fuentes 
próximas a la alcaldía han 
señalado que Miguel Angel 
Pozas también desmiente 
rotundamente el rumor que él 
sería el primero en movilizarse 
en el caso de que la noticia 
tuviese el más mínimo funda
mento. También suponemos 
que la amistad personal que 
une a Carlos Barra, director 
provincial del INSALUD, con 
el alcalde de Manzanares sería 
una fuerte baza para impedir 
este traslado.

El hospital tiene actualmen
te Medicina Interna, Trauma
tología, Cirugía, Radiología, 
Análisis Clínicos. El personal 
sanitario tiene miedo a los 
traslados.

El alcalde está dispuesto a 
hacer todas las gestiones pre
cisas tanto a nivel provincial 
como regional para que esta 
situación no llegará a pro
ducirse.

NOGALERA

Una decisión municipal del 
Ayuntamiento de Daimiel ha 
provocado la desaparición de 
los cinco patos que, desde prin
cipios de verano, vivían en la 
fuente de la plaza de España. 
La iniciativa de llevar patos al 
lugar fue de un particular y has
ta el pasado miércoles se habían 
concentrado allí cinco animales. 
Sin embargo, el Ayuntamiento 
ha considerado que, con las 
constantes visitas de los niños 
a los patos, el cesped se había 
deteriorado.

Desde comienzos de verano, 
en la fuente de la plaza de 
España fueron apareciendo 
patos, primero uno y luego se 
le unieron otros hasta un total 
de cinco.

El primero causó en el públi
co sorpresa y curiosidad, aun
que con el tiempo fueron 
haciéndose algo habitual y con
sustancial a la fuente de la plaza 
de España.

Las visitas a estos animales 
se habían hecho habituales 
entre los más pequeños de Dai
miel hasta que el pasado miér
coles se encontraron con la 
desagradable sorpresa de su 
desaparición.

Punto de encuentro

La plaza de España y, sobre

Robos en el mercado de 
abastos de Daimiel

NOGALERA

Cuando acudan los martes al 
mercado de abastos a hacer sus 
compras no descuiden su cartera 
porque desde hace dos semanas 
se producen continuas sustraccio
nes. La suma conseguida el pasa
do martes ascendió a sesenta mil 
pesetas.

Aunque había alguna denun
cia de este tipo fue el martes 
pasado cuando los carteristas se 
emplearon a fondo. Se sospecha 
que debe ser un equipo de forá
neos, más bien forasteras, dos o 
tre mujeres que se desplazan a 
Daimiel los días de mercado, con 
el único objeto de observar las 
carteras en los puestos de compra 

todo su fuente, había llegado 
a ser el punto de encuentro de 
todos los niños y de muchos 
mayores, que pasaban las horas 
muertas observando y dialogan
do con los patos.

La iniciativa de llevar al lugar 
a los patos fue de un daimieleño 
particular y gracias a esta deci
sión, la fuente dejó de ser un 
sitio más, para convertirse en 
el rincón más concurrido de la 
ciudad.

Aquí, los niños habían apren
dido a distinguir lo natural de 
lo artificial, dado que en la 
fuente también se encuentran 
otros patos de mármol.

Por tanto, resulta difícil de 
entender como el Ayuntamien
to, por preservar el cesped que 
está plantado en tomo a la 
fuente, ha podido privar a más 
de cuatro mil pequeños de este 
aula natural donde diariamente 
acudían.

La opinión de muchos dai- 
mieleños apunta a la posibilidad 
de reconvertir el piso de esta 
parte de' la plaza, para que, no 
se estropee el cesped y puedan 
volver los patos a la fuente. Una 
solución podría ser poner otro 
tipo de plantas que se puedan 
pisar, pero hacer regresar a los 
patos de verdad, ya que la 
actual solución se trata de una 
desacertada decisión municipal, 
que partió de una acertada ini
ciativa particular.

y luego, en los sitios de apertura, 
lanzarse sobre sus víctimas.

El día y el lugar para realizar 
este trabajo está bien pensado 
y calculado por parte de este 
pequeño equipo. En nuestro 
mercado de abastos, los martes 
hay que abrirse paso en constante 
contacto con la gente que circula 
en ambas direcciones, o bien se 
quedan quietos hablando con 
alguien. En este momento, el 
profesional actúa, sustrayendo la 
cartera del ama de casa.

También el martes, falsas ven
dedoras ambulantes de pañuelos 
hicieron algún que otro timo en 
los propios domicilios de las 
amas de casa que, por aprovechar 
una ganga, les abren sus puertas.

La Tribuna
do Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCIIIBASE
Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad RecilÍ NOMBRE...

D.N.I./C.I.F..
DOMICILIO.

APELLIDOS^......................
........................TELEFONO.

PROVINCIA
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?.......................................................... .
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ..........7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral...... 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestdl) □ Pago Anual ..... .28,800 PTS

Banco/Caja de Ahorros 
Localidad.............................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva order^■ 
Atentamente los salucla.

Fdo.
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Listado elaborado para las elecciones sindicales en el que figuran los nombres de los seis anchureños.

Dos concejales socialistas se encuentran entre los “asalariados

El Ministerio de Defensa admite tener
contratados a seis vecinos de Anchuras

Para Eduardo Corrochano, se trataba de “un secreto a voces

Desde hace meses se tenía la sospecha en Anchuras 
de que varias personas trabajaban solapadamente a 
las órdenes del Ministerio de Defensa para convencer 
a los anchureños de los beneficios que traería el pro-
yectado campo de tiro. Ai parecer, las 
han confínnado al admitirlo el propio

sospechas se 
Ministerio.

LT lunes pedirán en un pleno

Castro habló a los afiliados.

Emilio Castro 
afirma en 
Puertollano que 
su oferta no está 
agotada

Fran

El alcalde de Anchuras, San 
tiago Martín, manifestó ayer a 
LA TRIBUNA que el Minis
terio de Defensa ha admitido 
que tiene en nómina a seis veci
nos de esa localidad, entre los 
que se encuentran dos conce
jales del PSOE, bajo diferentes 
categorías laborales.

La confirmación de lo que, 
según el primer teniente de 
alcalde, Eduardo Corrochano, 
del PP, era un “secreto a 
voces”, da fin a una larga polé
mica mantenida por los seis 
implicados y el equipo de 
gobierno, quienes el próximo

extraordinario la dimisión de 
los dos concejales socialistas.

Concejales y familia

El alcalde de Anchuras tenía 
en su poder desde hace varios 
días un listado, sin ningún tipo 
de menbrete que pudiera faci
litar su procedencia, en el que 
aparecen las seis personas como 
trabajadores adscritos a la Uni
dad de esa localidad del Minis
terio de Defensa.

En el escrito, ahora auten
tificado por Defensa y que fue 
facilitado a LA TRIBUNA por 
Eduardo Corrochano, están

incluidos los concejales Alfredo 
Fernández en categoría de 
subalterno de primera desde el 
20 de abril, y Orencio García 
como eventual subalterno desde 
el 23 de octubre del mismo año.

En esta relación también se 
encuentran incluidos Juan José 
Olmos, cuñado de Alfredo Fer
nández, Guadalupe García, 
hermana Orencio, y José Luis 
López, todos con categoría de 
subalternos de segunda desde 
el 20 de abril de 1989, y por 
último el antiguo concejal del 
PSOE Jesús Díaz, como even
tual subalterno desde el 23 de 
octubre del año pasado.

Proselitismo

Según Eduardo Corrochano, 
estas seis personas tienen cada 
una su trabajo y el sueldo que 
perciben del Ministerio de 
Defensa se debe a las labores 
de “proselitismo a favor del

campo de tiro” que realizan en 
Anchuras.

Hace varios meses, el equipo 
de gobierno preguntó a los dos 
concejales involucrados por su 
supuesta relación con el Minis
terio de Defensa y éstos los 
remitieron a la administración. 
Para Santiago Martín “el lis
tado supone la prueba defini
tiva de este hecho del que ya 
se especulaba en el pueblo”, 
pero no reveló cómo ha podido 
obtenerlo.

Por otra parte, fuentes sin
dicales señalaron a LA TRI
BUNA que, de ser cierta la 
contratación por parte del 
Ministerio de Defensa de seis 
personas en Anchuras, esta 
relación contractual no se ajus
taría a la legalidad, ya que los 
puestos de trabajo de la admi
nistración del Estado deben 
cubrirse mediante oferta públi
ca de empleo, formalidad que 
no se ha respetado en este caso.

Alcázar celebrará el X aniversario de su
hermanamiento con Macón

Dom¡ VILLAREJO

Esta noche comenzarán en 
Alcázar de San Juan , de forma 
oficial, los actos programados 
para conmemorar el X aniver
sario del hermanamiento de esta 
localidad manchega con la fran
cesa de Macón. Los actos ten
drán como eje central, la figura 
del poeta francés Alphonse de 
Lamartine, que nació en Macón 
hace ahora 200 años, concreta
mente el 21 de octubre de 1790.

Desde ayer jueves, puede visi
tarse en la Casa de la Cultura 
de Alcázar una exposición de 
fotografías, que lleva por título 
“Lugares Lamartinienses” e 
incluye los paisajes y pueblos 
típicos de la Borgogne francesa, 
donde está ubicada. Macón. Sin 
embargo, será esta noche cuan
do el grueso de la delegación 
gala encabezada por el alcalde, 
Michel A. Rognard, llegue a 
Alcázar para presidir el resto de 
los actos: una conferencia del

profesor y periodista Javier Mar
chante sobre “Lamartine, una 
vida, una obra y una época”. 
Mañana sábado a las 12 del 
mediodía está previsto el acto 
oficial de firma del X aniversario 
de hermanamiento Macón-Alcá
zar de San Juan. Por la tarde, 
a las siete, el alcalde de la loca
lidad francesa, Michel A. Rog- 
nar perfilará aún más las dis
tintas facetas de Lamartine y 
hablará de él no sólo como poe
ta sino también como político.

Finalmente los actos finalizarán 
ese mismo día con una cata de 
vino francés. Lamartine fue un 
literato y político francés nacido 
en Macón. Participó activamente 
en la vida política francesa desde 
1833 y llegó a ocupar la pre
sidencia del gobierno provisional 
durante la revolución de 1848. 
Abandonó la actividad política 
a raíz del golpe de Estado de 
diciembre de 1851, cuando acce
dió a él Luis Napoleón Bona- 
parte.

En la tarde de ayer y dentro 
de la campaña de elecciones 
sindicales, ÚGT celebró un acto 
sindical contando con la pre
sencia del Secretario Confede
ral de Política Institucional, 
Emilio Castro Palomares.

Previaraente al acto, que se 
celebró en el salón de Sindi
catos, Emilio Castro celebró 
una rueda de prensa junto al 
secretario general comarcal, 
Esteban Fernández, el secreta
rio general provincial de la 
Federación de Químicas Mano
lo Llerena y otros sindicales.

Tras la presentación del acto, 
intervino Emilio Castro, quien 
manifestó que dentro del pro
ceso de elecciones sindicales, la 
ejecutiva confederal está 
haciendo un gran esfuerzo, al 
igual que todos los afiliados, 
para intentar ganar las eleccio
nes, cosa que pueda conseguirse 
a la vista de los resultados que 
se están obteniendo a nivel 
estatal.

Estamos tratando -dijo- de 
convencer a los trabajadores 
para que voten a la opción sin
dical que representa ÚGT, por
que estamos haciendo lo que 
debe hacer un sindicato: defen
der los intereses de los traba
jadores ante todo y contra todo. 
Añadió que habían hecho una 
campaña positiva, no contra 
nadie, sino diciendo que hemos 
sabido defender los intereses de 
los trabajadores con capacidad 
de iniciativa. Para continuar 
adelante -señaló- necesitamos el 
apoyo de los trabajadores por
que, además, es importante 
señalar que nuestra oferta no 
esta agotada.

Más adelante, Emilio Castro 
dijo “haremos una defensa a 
ultranza de la unidad sindical, 
pero a partir de ahora, con 
notario por delante” ironizando 
con las posibles interpretacio-' 
nes que pueden hacerse en* lo 
referente a la unidad, una uni
dad por otra parte, que ha dado 
notables resultados.

En el aspecto económico fué 
más rotundo porque “no nego
ciaremos nada que no vaya dos 
puntos por encima del IPC”. 
En cuanto a la concertación 
social manifestó que estaba 
“con morfina”, corroborando 
las afirmaciones provinentes 
ayer de las ejecutivas.

M.C.D.2022
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Personal no sanitario atiende por las noches a los enfermos en las UVI-Móvil.

■w

y

Por la noche, la UVI-Móvil acude sin médico a las llamadas

MANSERJA recibe varias denuncias 
contra Emergencias Ciudad Real

Un paciente murió mientras era atendido por personal no sanitario

La ofícina Municipal de Información ai Consumidor, 
dependiente de la Mancomunidad de Servicios del Río 
Jabalón (Manserja), que cuenta con dos sedes, una 
en Villanueva de los Infantes y otra en Valdepeñas, 
ha recibido varias denuncias referidas a Emergencias.

Elisa LADERAS

En las denuncias efectuadas 
se contempla la suspensión de 
un servicio público de emer
gencia al que tienen derecho 
adquirido sin ser avisados 
como es el servicio médico de 
Uvi-Móvil, que atiende las 
emergencias nocturnas en las 
localidades del área de 
influencia de Valdepeñas. Si 
bien algunas noches el servicio 
funciona, pero la UviMóvil 
acude a las llamadas sin 
médico.

El consorcio público tiene 
que enfrentarse actualmente, 
según ha podido conocer LA

Esta campaña se han recolectado 110 
millones de kilos de uva blanca

Alrededor de 110 millones de 
kilos de uva blanca y 12,800 millo
nes de uva tinta, se han reco
lectado al final de la campaña 
de vendimia, que como en otros 
puntos de la región se genera
lizará en. Valdepañas el 17 de 
septiembre, según fuentes del 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen Valdepeñas.

Las cantidades antes mencio
nadas suponen un incremente del 
30 por ciento en blanco y 22

TRIBUNA, a las actuaciones 
que han iniciado los familiares 
de un paciente fallecido en 
Ciudad Real la noche del cin
co de octubre, cuando fue 
requerido el servicio de Uvi- 
Móvil ante la gravedad del 
enfermo, que fue atendido por 
personal del consorcio no 
sanitario suplantando a los 
médicos por orden de la direc
ción de Emergencias Ciudad 
Real.

El enfermo falleció durante 
la actuación de los mismos, 
ingresando cadáver en la resi
dencia de la seguridad social 
“Nuestra señora de Alarcos”, 
donde, a pesar de los intentos 

por ciento en tinto con respecto 
a la campaña anterior.

Las tareas de recolección, que 
concluyeron el pasado fin de 
semana, superan no obstante el 
número de kilos que inicalmente 
se habían previsto, sino también 
la duración de la misma debido 
en parte a la falta de mano de 
obra, motivo éste qué aunque no 
ha suscitado problemas graves 
como en un principio anunciaron 
algunas asosicaciones agrarias, ha 
derivado sin embargo en la dis
minución de las personas que

de reanimación, nada pudo 
hacerse para salvar su vida.

Fraude a la población

Esta situación ha sido 
denunciada en repetidas oca
siones por el comité de empre
sa y el colectivo de médicos 
de Emergencia Ciudad Real, 
según han señalado al diario 
del propio comité, quienes 
entienden que “el cierre del 
servicio médico nocturno pue
de suponer un fraude a la 
población que sufraga con sus 
impuestos este servicio, no 
habiendo sido previamente 
informada de las circunstan
cias que rodean la suspen
sión”.

Otro de los argumentos 
esgrimidos por el comité de 
empresa es la obligatoriedad 
de la que son objeto los tra
bajadores, al tener que ocupar

comforman las cuadrillas.

Clima favorable

Aunque no se puede calificar 
aún la calidad de los vinos, las 
condiciones sanitarias y de madu
ración de la uva han sido buenas 
y el factor climatológico, también 
decisivo, sobre todo en aquellas 
bodegas que no tienen un control 
de fermentación por temperatu
ras, ha sido inejorable.

Una campaña, pues, que ha 
estado auspiciada por tempera

un puesto de responsabilidad 
en la asistencia de pacientes 
graves-críticos, suplantando a 
la figura del médico, lo que 
supone el ejercicio de respon
sabilidades de mayor catego
ría, para las que no están 
capacitados, ni profesional ni 
legalmente, haciéndoles 
incurrir con tal decisión, adop
tada por el Jefe del Area Ope
rativa, Silvestre Arenas, en 
intrusismo profesional.

La irresponsable decisión 
de la supresión del servicio 
médico nocturno está basada 
-según el comité de empre- 
saen un acuerdo del pasado 
mes de enero, a raíz de la 
presentación del expediente 
regulador de empleo en el que 
se contemplaba la amortiza
ción de dos plazas de médicos 
en excedencia siempre que 
fuera ”operativamente posi
ble”. 

turas más bien frescas, sin calores 
excesivos que dificulten la ela
boración de los caldos. Esta serie 
de condiciones favorables, tanto 
de la uva como las climatológicas, 
hacen prever que la calidad de 
los vinos va a ser superior con 
respecto a cosechas anteriores. 
Refiriéndonos al precio de la uva, 
en la zona de influencia de la 
Denominación de Origen se ha 
cotizado entre 1,90 y pesetas 
por kilogramo la blanca, y la tinta 
entre 3,50 y 3,60, según sea la 
calidad de la uva.

Expedientados 
ocho 
funcionarios de
Herrera de La 
Mancha

^1

La Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias, a 
través de la dirección del cen
tro penitenciario de máxima 
seguridad de Herrera de La 
Mancha, ha incoado expedien-' 
tes disciplinarios a ocho fun
cionarios del centro que pres
tan sus servicios en la sección 
de régimen cerrado.

Los motivos esgrimidos para 
llevar a cabo este proceso se 
derivan de la huelga protago
nizada por los funcionarios"de 
prisiones de todo el país el 
pasado mes de marzo, en pro
testa por el atentado perpetra
do por la banda terrorista 
E.T.A. al funcionario de pri
siones Angel Mota, quien falle
ció en el hospital de la Cruz 
Roja de San Sebastián, según 
señalaron a LA TRIBUNA 
fuentes penitenciarias.

De los ocho expedientes 
incoados, en tan solo dos se 
contemplan faltas graves y muy 
graves. Estos, según estas fuen
tes, presentan defecto de for
ma, por lo que se estudiarán 
jurídicamente por iniciativa de 
los propios funcionarios. Las 
mismas fuentes manifestaron 
que, tanto la Dirección Gene
ral de Instituciones Penitencia
rias, como la propia dirección 
del centro, aseguraron al pre
sidente de la junta de personal 
y a los delegados que no se 
tomarían represalias, hecho 
éste que no se ha cumplido, 
lo que ha generado el malestar 
de los funcionarios del penal 
manzanareño.

Por otro lado, a todos aque
llos jefes de servicio que han 
desempeñado su labor en 
comisión de servicios durante 
más de dos años, le ha sido 
denegada la plaza en propiedad 
al haberse adherido a la huelga 
según la información a la que 
ha tenido acceso esta redac
ción.

Nuevos ingresos

La cárcel de máxima segu
ridad de Herrera de La Man
cha, cuyas deficiencias de segu
ridad e infraestructura han sido 
objeto de denuncias en nume
rosas ocasiones, se prepara 
para albergar en la sección de 
régimen abierto a 200 presos 
comunes procedentes de la pri
sión de Carabanchel. Con este 
traslado se vuelve a burlar 10 
contemplado en el artículo 1 
de la Ley Orgánica Peniten 
ciaría, promulgada en septiem
bre de 1979, en el que se deter
mina que los presos comunes 
deberían permanecer en o’ 
lugar más cercano a la resi
dencia familiar, para así faci
litar la reinserción social.

Estas personas privadas de 
libertad, deberían permanecer, 
al ser preventivos, según mani
festaciones de los propios fun
cionarios, en un centro de 
detención y no en el penal, 
donde los reclusos son objeto 
de continuas vejaciones y abu
sos por parte de los presos mas 
veteranos y conflictivos.
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Hl ¡Gorbi! ¡Gorbi!
Apretada jornada del presidente de la Unión 
Soviética, Mijail Gorbachov, y su esposa, Raisa, 
én su primer día de estancia en España. Poco 
antes de la una, aterrizaba en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas el avión en el que viajaba el 

matrimonio Gorbachov, acompañados del minis
tro de Exteriores, Eduard Shevernadze, y un 
nutrido equipo de colaboradores. Tras ser reci
bidos por Felipe González, Francisco Fernández 
Ordóñez, el Jefe de la Casa Real y otras auto

ridades, se trasladaron en coche al palacio del 
El Pardo, que será su residencia hasta el domin
go por la mañana, cuando viajen a Barcelona, 
antes de concluir esta primera visita ofícial de 
un Jefe de Gobierno soviético a nuestro paísi

El presidente soviético deseó a los españoles “salud y felicidad'’ y definió Madrid como “una obra extraordinaria

Gorbachov y su esposa Raisa llegan a España 
en una visita que es considerada histórica

El presidente soviético fue recibido a pie de escalerilla por el Jefe del Ejecutivo español, Felipe González

MADRID. (Fax-Press).- Les 
esperaban en El Pardo los 
Reyes don Juan Carlos y Doña 
Sofía. Tras escuchar los himnos 
nacionales de los dos países 
interpretados por la banda de 
la Guardia Real, mientras sona
ban las salvas de ordenanza, el 
Rey y Gorbachov pasaron revis
ta a-una compañía de la Guar
dia Real y saludaron a las auto
ridades españolas, entre las que 
se encontraban, además de Feli
pe González, los presidentes del 
Congreso, Félix Pons, y del 
Senado, Juan José Laborda, el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
el alcalde de madrid, Agustín 
Rodríguez Sahagún, y la dele
gada del Gobierno esta ciudad, 
Ana Tutor.

A continuación saludaron a 
los componentes de la delega
ción soviética. A las tres de la 
tarde, Gorbachov llegaba al 
palacio de la Moncloa para 
celebrar la primera entrevista 
con Felipe González, eñ la que 
abrodaron tres grandes temas: 
la crisis del Golfo, las ayudas 
internacionales a la Perestroika 
y la construcción de la unidad 
europea.

Visita al ayuntamiento

Con quince minutos de retra
so (17.30) sobre el horario pre
visto, Mijail Gorbachov llegó al 
ayuntamiento de Madrid, donde 
fue recibido por el alcalde 
Agustín Rodríguez Sahagún. 
Seis minutos antes lo había 
hecho su esposa Raisa, a quien 
Rosa Martínez -la señora de 
Sahagún-, le entregó un ramo 
de flores.

Tras pasar revista al escua
drón de caballería y a la banda 
de música municipal que le 
estaban guardando honores, la 
comitiva pasó al Patio de Cris
tales del municipio madrileño, 
donde Gorbachov saludó, uno 
a uno, a los 55 concejales que 
componen el mismo. Acto 
seguido pasaron al salón de ple
nos, donde tras los discursos 
pertinentes el alcalde de la Villa 
y Corte le hizo entrega al pre
sidente soviético de las llaves 
de oro de la ciudad.

En un discurso en el que hizo 
mención a las afinidades entre 
ambos pueblos a las que, según 
él, hace referencia la literatura 
de escritores como Tolstoi o 
Dovtoievsky, Sahagún hizo una 
glosa de las gestas de la ciudad, 
de la admiración que ésta siente 
por todo cuanto tan insigne visi
tante representa, y citó a per
sonas como Velázquez, Goya, 
Cervantes, Lope de Vega o Cal
derón como artistas que se ins
piraron en Madrid.

A la hora de definir la figura 
de Gorbachov, el alcalde, que

r#

Los Reyes junto al matrimonio Gorbachov en el Palacio de El Pardo.

A la salida del Ayuntamiento de Madrid, tras haber recibido su 
mujer un broche de oro con el oso y el madroño, Gorbachov volvió 
a “saltarse” el protocolo para dirigirse al numeroso público allí con
gregado que, agradeciendo él gesto, comenzó a gritar: “Qorbi, Gorbi”

dijo ser consciente de las difi
cultades que debe superar y que 
siempre ha pedido el máximo 
apoyo para la Unión Soviética, 
destacó su “capacidad de ini
ciativa” y que “el vigor de su 
impulso ha sido el revulsivo 
para las relaciones internacio
nales”. Sahagún dijo que la figu
ra del líder soviético es ún sím
bolo de los nuevos tiempos,' por 
lo que aseguró que siempre es 
recibido bien en todas partes, 
ya que “representa el espíritu 
de convivencia pacífica que el 
próximo milenio necesita”.

Gorbachov-Superman

En un acto que él mismo 
definió como “osado,' Sahagún 
le mencionó a Gorbachov, e 
hizo suyo, un “grafiti” en el que 
leyó “Gorbi-Superman”, antes 
de desearle una estancia grata 
y asegurarle que Madrid siem
pre será su casa, pues “es una 
ciudad abierta que no tiene 

otras puertas que las simbó
licas”.

Mijail Gorbachov agradeció 
tan “sincero” agradecimiento; 
definió a Madrid como “una 
obra extraordinaria' para la que 
dijo que esperaba tener más 
oportunidades de conocer; se 
mostró muy satisfecho de los 
contactos entre Madrid y Mos
cú, cuyas puertas indicó que 
“siempre deben estar abiertas; 
y afirmó que las llaves que le 
habían entregado significaban 
para él “el símbolo de la con
fianza y solidaridad,' entre 
ambos pueblos, al tiempo que 
deseaba “salud y felicidad” para 
todos los españoles.

A la salida del ayuntamiento, 
tras haber recibido su mujer un 
broche de oro con el oso y el 
madroño, Gorbachov volvió a 
saltarse” todo el protocolo para, 
tras indicárselo con el dedo a 
Sahagún, dirigirse al numeroso 
público ahí congregado que, 
agradeciendo el gesto.* comenzó 

a gritar: “Gorbi, Gorbi”. Sin lle
gar a acercarse totalmente a las 
vallas que guardaban a la mul
titud, el presidente soviético se 
despidió con la mano de todos 
los presentes y se introdujo en 
el coche que le debía llevar al 
Congreso de los Diputados.

En una concesión al proto
colo español, Gorbachov subió 
a un Rolls Royce de la Casa 
del Rey, para dirigirse al Pala
cio de El Pardo, donde se rea
lizó el recibimiento oficial por 
los Reyes de España.

Felipe González y los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
los dos países se dirigieron a 
dos helicópteros para trasladar
se al Pardo.

En la gran comitiva de auto
móviles que acompañó a Gor
bachov hacia El Pardo estaban 
las seis limusinas Zhil soviéti
cas, llegadas el lunes a Madrid, 
que utiliza habitualmente el 
Jefe del Estado soviético en sus 
desplazamientos al exterior.

EI Rey junto ai 
líder soviético

Los Reyes recibieron al 
presidente ¿le la Unión 
Soviética, Mijail Gorba
chov, y a su esposa, Raisa, 
en el Palacio del Pardo, 
pasada la una y media de 
la tarde, al inicio de la 
primera visita ofícial a 
España de un jefe de 
Estado soviético.

Tras saludar a los 
Reyes, Gorbachov y su 
esposa subieron junto a 
los soberanos españoles a 
un estrado donde escu
charon los himnos nacio
nales de los dos países, 
interpretados por la ban
da de música de la Guar
dia Real, mientras sona
ban las salvas de orde
nanza.

Seguidamente, el Rey y 
Gorbachov pasaron revis
ta a una compañía de la 
Guardia Real y posterio- 
remente saludaron a las 
autoridades españolas, 
entre las que estaba el 
presidente Felipe Gonzá
lez y los presidentes del 
Congreso y del Senado.
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“¿Cree la gente 
que los 
parlamentarios 
se ganan el 
sueldo?”

MADRID. (Fax-Press).- 
“¿Cree la gente que los par
lamentarios se ganan el suel
do?”, preguntó Mijail Gorba- 
chov al presidente del Congre
so, Félix Pons, cuando éste le 
mostraba el hemiciclo, antes de 
dirigirse a la Sala Internacional 
donde esperaban los portavoces 
de los grupos parlamentarios, 
diputados y senadores.

Una pregunta que, confiensa 
Pons, no le ha sorprendido por
que “la hace todo el mundo”. 
Numerosas personas aguarda
ban en la Carrera de San Jeró
nimo la llegada de Gorbachov 
y de su esposa, Raisa, a pesar 
de las negros nubarrones que 
amenazaban tormenta. Una vez 
en la Sala Internacional, el pre
sidente de la Unión Soviética 
saludó a los portavoces, entre 
los que no se encontraba el con
vergente Miguel Roca.

Tras los discursos de rigor, 
primero el de Pons en calidad 
de presidente de las Cortes 
Generales, y luego el de Gor
bachov, tuvo lugar una curiosa 
y emotiva anécdota protagoni
zada por Máximo Rodríguez, el 
diputado de más edad de la 
Cámara.

Emouva anécdota

El veterano socialista, visible
mente emocionado y con lágri
mas casi a flor de piel, se abrió 
paso como pudo entre parla
mentarios, diputados y escoltas 
para decirle que estaba orgullos 
de poder estrechar la mano de 
un hombre que tanto hace por 
la paz mundial. El fugaz 
encuentro terminó con un fuer
te abrazo. Al lado, el portavoz 
de Izquierda Unida, Nicolás 
Sartorius, comentaba que es 
una lástima que el presidente 
soviético no tenga la misma 
capacidad de convicción en su 
país como la tiene fuera. “Si 
llegamos a tenerle en Izquierda 
Unida barremos en las eleccio
nes”, bromeó.

Como recuerdo de su visita 
al Parlamento español, Gorba
chov recibió las medallas de las 
dos instituciones parlamenta
rias, un ejemplar de la Cons
titución y el libro del Senado.

Por otra parte, el presidente 
de la URSS, Mijail Gorbachov, 
recibiría ayer tarde en el Pala
cio de El Pardo al secretario 
general del PCE, Julio Anguita, 
con quien mantendría una 
entrevista, informó la oficina de 
prensa del partido comunista.

Este encuentro forma parte 
de la ronda de contactos que 
Gorbachov tendrá en España 
con otros líderes de la oposi
ción, aunque todavía no se 
conoce en los casos del PP y 
el CDS el momento en que sus 
representantes serán recibidos 
por el líder soviético.

Según el PCE, Anguita tam
bién asistirá a la cena oficial 
que se celebró por la noche en 
el Palacio de Oriente, a ini
ciativa de los Reyes de España. 
Asimismo, el dirigente comu
nista español estará presente en 
el almuerzo oficial que tendrá 
lugar hoy en el Palacio de la 
Moncloa y en el que Gorbachov 
se reunirá con Felipe González, 
y líderes de la oposición.

Los jefes de las diplomacias se reunieron antes de incorporarse a la sesión conjunta de trabajo

Ordóñez y Shevardiíadze conversaron 
de la CE, desarme y conflicto del Golfo

Ambos coincidieron en la necesidad de respetar las resoluciones de Naciones Unidas contra Irak

Fernández Ordóñez y She- 
vardnadze, con versaron 
ayer sobre la Comunidad 
Europea, el proceso de 
desarme y el conflicto del 
Golfo Pérsico, informaron 
fuentes diplomáticas espa
ñolas. Los jefes de las 
diplomacias española y 
soviética se reunieron 
antes de incorporarse a la 
sesión de trabajo que cele
braron las delegaciones de 
los dos países para ultimar 
doce acuerdos de coopera
ción en diversos ámbitos.

MADRID. (Efe).- En la 
conversación entre Ordóñez y 
Shevardnadze, celebrada en el 
Palacio de Santa Cruz, ambos 
ministros abordaron la situa
ción interna de la URSS, cues
tión que se tratará en el Con
sejo Europeo de Roma que 
se celebrará hoy y al que asis
tirán el presidente del Gobier-' 
no, Felipe González, y el pro
pio Ordóñez. Otra de las cues
tiones abordadas en la reunión 
fue el conflicto del Golfo, en 
la que ambos ministros coin
cidieron al subrayar la nece
sidad de respetar las resolu
ciones de Naciones Unidas, 
que exigen la retirada de Irak 
de territorio kuwaití.

Los dos ministros intercam
biaron también puntos de vista 
sobre desarme, y en especial 
sobre la cumbre de la Con
ferencia de Seguridad y Coo
peración en Europa (CSCE) 
que se celebrará en París el 
próximo mes de noviembre.

Shevardnadze explicó la 
importancia que otorga la 
URSS a la propuesta de crea
ción de un centro internacio
nal de prevención de conflic
tos y agregó que confía en 
que las reuniones de Viena

La decisión ha sido tomada sin añadir ninguna explicación

La Embajada soviética cancela la
reunión con empresarios españoles

MADRID. (Efe).- La emba
jada de la Unión de Repúblicas 
Socialistas Soviéticas canceló 
ayer la reunión prevista del pre
sidente de la Unión Soviética, 
Mijail Gorbachov, con una 
representación de cien empre
sarios españoles encabezados 
por el presidente de la Con
federación Española de Orga
nizaciones Empresariales, José 
María Cuevas.

Fuentes de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales informaron ayer 
que la desconvocatoria del 
encuentro, previsto para hoy 
sábado en el Palacio del Pardo, 
se realizó “obedeciendo instruc
ciones del entorno del presiden
te de la Unión Soviética”.

La citada reunión había sido 
convocada a propuesta de la

r

Fernández Ordóñez conversa con Shevardnadze de aspectos que preocupan a la humanidad.

■ •5. .

sobre desarme v convencional 
permitan que la cita de París 
sea un éxito.

EI ministro soviético se feli
citó de la existencia de un cli
ma internacional que debe 
permitir la creación de estruc
turas capaces de proporcionar 
seguridad y prosperidad en el 
continente europeo, y reiteró 
su posición favorable a la 
inclusión de las fuerzas nava
les en las jriegociaciones de 
Viena.

Situación en el Mediterráneo

Ocupó parte importante de 
la conversación entre ambos 
ministros la situación en el 
Mediterráneo, y en especial la 
propuesta hispano-franco-ita
liana de celebrar una confe

Embajada de la Unión de 
Repúblicas Socialistas. Soviétias 
y figuraba confirmada en el pro
grama oficial de' la visita del 
mandatario soviético.

Para el encuentro, la Con
federación Española de Orga
nizaciones Empresariales había 
convocado a cerca de cien 
empresarios y financieros, entre 
ellos los presidentes de los prin
cipales bancos y empresas, de 
las organizaciones empresaria
les mas representativas y los res
ponsables de empresas que tie
nen proyectos industriales en la 
Unión Soviética.

La Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les informó de que recibió ayer 
por la mañana una llamada tele
fónica de la i^mbajada de la 
Unión de Repúblicas Socialistas 

rencia internacional que abor
de el problema.

Ordóñez explicó los argu
mentos de esta propuesta, 
basados en la confluencia de 
una gran concentración de 
armamento, con problemas 
demográficos, religiosos, de 
nacionalismos, que podrían 
abordarse con la participación 
de todos los afectados bajo la 
experiencia del sistema de la 
CSCE.

Acuerdo financiero

Fernández Ordóñez y 
Eduard Shevardnadze se 
incorporaron tras la entrevista 
a la reunión de las dos dele
gaciones, que ultimaban los 
detalles de doce acuerdos de 
cooperación que se comple

Soviéticas en la que se infor
maba de la decisión de cancelar 
la reunión sin añadir ninguna 
otra explicación.

La reunión del presidente de 
la Unión Soviética, Mijail Gor
bachov, con una representación 
de 100 empresarios españoles 
encabezados por el Presidente 
de la CEOE, José María Cue
vas, que estaba previsto celebrar 
hoy en el Palacio del Pardo, 
ha sido cancelada por iniciativa 
de la Embajada de la URSS 
en Madrid, obedeciendo ins
trucciones del entorno del Pre
sidente de la Unión Soviética.

La reunión citada había sido 
convocada a propuesta, de la 
Embajada de la URSS y figu
raba confirmada en el Programa 
Oíicial de la visita del manda- 
laric soviético. Para la misma, 

tarán mañana con una decla
ración política, otra financiera 
y un protocolo de consultas. 
“Estos doce documentos más 
los tres que se firman mañana 
son una prueba concluyente 
del gran paso que ha signi
ficado para las relaciones de 
España con la Unión Soviética 
esta primera visita de Estado 
del presidente de la URSS”, 
declaró Ordóñez, quien expre
só “la satisfacción del Gobier
no español y nuestro deseo 
de seguir trabajando en nues
tras relaciones hacia el futu
ro”. Fuentes diplomáticas 
indicaron que se ultimó el 
acuerdo financiero que se fir
mará hoy y que podría alcan
zar un importe de 1.500 millo
nes de dólares (casi 150.000 
millones de pesetas).

José María Cuevas.

la Confederación Española <1® 
Organizaciones Empresarial 
había convocado a cerca de cien 
empresarios y financieros.
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100,000
Kadett le seduce con 100.000 ptas. menos 

al comprar cualquier turismo Kadett.

PTAS Así, sin condiciones.
Es el precio de la seducción.

OPEL
GM

Le esperamos t

Ventas a flotas, consulte a su 
Concesionario Oficial Opel.

Tl^Tp 1\T/^ Promoción válida para turismos Kadett en stock
IVl. comprados y matriculados antes de fin de mes.

MANCHAUT0,S.A
Ctra. Córdoba-Tarragona,s/n.Tel. 54 50 08
ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)

FUTURCAR,S.A
Polígono Industrial-Parcela 58. Tel, 61 3682
MANZANARES (Ciudad Real)

VDA. DE ALEJANDRO LEVAUTO, S. A.
A T^Z^T A O A Ctra.de Argamasilla,Km.3.Tel.47 75 00-01

CjjA-LvVJ J-jA. io. xx. PUERTO LLANO (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Km. 1,100. Teis. 25 49 58-25 49 62. CIUDAD REAL

Concesionarios Oficiales

OPELO
Mejores por experiencia

M.C.D.2022
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Ayer se reunieron Agustín Moreno, de CC.OO. y Apolinar Rodríguez de UGT, para constatar que la concertación está embarrancada.

Con la unidad recuperada, convocarán movilizaciones para imprimir una nueva dinámica social

Comisiones Obreras y UGT afirman 
que la concertación» social está rota

La condición impuesta por Solchaga sobre un pacto social de progreso ha sido rechazada

La reunión mantenida ayer viernes, por los secretarios 
de Acción Sindical de CC.OO y de UGT, Agustín Moreno 
y Apolinar Rodríguez, ha servido para disipar las peque
ñas esperanzas que se podían tener sobre la continuidad 
de la concertación social.

MADRID. (Fax-Press).- 
Ante la condición puesta por 
Carlos Solchaga, de iniciar las 
conversaciones sobre el “pacto 
social de progreso” (pacto de 
competitividad), las dos cen
trales sindicales han recupe
rado la unidad perdida y han 
coincidió en afirmar que “es 
preciso generar una nueva 
dinámica social para combatir 
el malestar existente”. Esta 
nueva dinánima pasaría por el 
agotamiento de todas las vías 
legales de que disponen los 
sindicatos, hasta llegar a la 
convocatoria de movilizacio
nes, a fin de presionar al 
Gobierno.

La huelga del transporte provocó un 
retroceso de 15 años, según M. Panadero

ZARAGOZA. (Efe).- El 
director general de Transportes 
Terrestres, Manuel Panadero, 
dijo ayer a Efe en Zaragoza 
que la reciente huelga de trans
portistas ha provocado un retro
ceso del sector de “unos quince 
años”, de cara a la opinión 
pública y a sus clientes.

Panadero agregó que, con la 
huelga, todo el esfuerzo que se 
ha hecho para mejorar la ima
gen y la profesionalización del 
sector “se ha ido al garete”

El director general no quiso

Las dos organizaciones sin
dicales han logrado mediante 
la reunión de ayer que “la 
coordinación de iniciativas, a 
partir de ahora, esté garan
tizada, y que exista una comu
nicación fluida en la unidad”, 
según precisó Apolinar Rodrí
guez a la salida del encuentro. 
Esta conclusión ha venido for
zada por el cambio que el 
Gobierno intenta dar en el 
proceso de negociación, y que 
según el representante ugetis
ta se ha situado en “otro 
escenario”.

“La concertación es la bús
queda de un amplio consenso 
social -afirmó Rodríguez-, 

valorar los acuerdos adoptados 
con los transportistas para 
poner fin a la huelga, aunque 
en su opinión el resultado debe 
ser una “cura de reflexión” para 
todos.

Añadió que, “desgraciada
mente”, fenómenos de asocia
ción y colaboración que estaban 
en marcha y que son “abso
lutamente necesarios e impres
cindibles”, van a sufrir un 
impacto negativo.

Manuel Panadero asistió en 
la capital aragonesa a la clau

pero donde no hay concerta
ción no hay consenso social”. 
En este sentido, criticó la 
voluntad negativa adoptada 
por el Gobierno, que en opi
nión del sindicalista lo único 
que va a conseguir es “originar 
conflictos de amplia enverga
dura”. Las movilizaciones que 
se convoquen a partir de aho
ra no sólo van a servir para 
reivindicar problemas secto
riales como es el caso de los 
empleados públicos, sino para 
intentar recuperar el diálogo 
perdido mucho antes del vera
no.

Tanto UGT como CC.OO 
consideran que han quedado 
tres, retos pendientes: la lucha 
contra la neutralidad y exigen
cia de la reducción en las 
modalidades de contratación 
para luchar contra la eventua
lidad del trabajo; la fiscalidad, 
que en opinión de los sindi

sura de la IX Semana del Auto
car y del Autobús, que comenzó 
el pasado día 23, y en la que 
se ha analizado la actual situa
ción del sector.

Competencias

El responsable de Transpor
tes Terrestres denunció que las 
comunidades autónomas no 
ejercen sus competencias en 
materia de inspección de trans
portes, y añadió, en relación 
con la reciente huelga de trans

catos es un tema que antes 
o después “terminará estallan
do”, ya que “las tres cuartas 
partes de la base imponible 
de la renta no puede continuar 
dependiendo únicamente de 
los trabajadores”, y la actitud 
“escapista” del Gobierno para 
abordar los temas de la PSP 
a los que se había compro
metido el Ejecutivo, y que 
ahora quiere ignorar. La gota 
que ha rebasado el vaso de 
las centrales ha sido, sin duda, 
el pacto de competitividad 
pedido por el Gobierno. UGT 
y CC.OO rechazan de plano 
el planteamiento gubernamen
tal de desarrollar una política 
salarial restrictiva. Los sindi
catos creen ver aflorar de nue
vo el modelo tripartito y la 
primacía del “trueque de 
avances pequeños en algunos 
marcos por retrocesos y 
renuncias en otros”. 

portistas, que “a lo mejor quien 
ha aguantado la bronca no es 
con quien iba la pelea”.

Panadero afirmó que las 
competencias “no son para 
inaugurar presas, sino para ejer
cerías, y si no, al menos, dar 
la cara”, dijo que si se analizan 
los acuerdo.s con los transpor
tistas se ve que la Administra
ción del Estado “ha aguantado 
la bronca, y otros han callado”, 
y añadió que “cuando alguien 
se sumerge, alguien tiene que 
dar la cara”.

La gasolina 
super bajará el 
próximo lunes 
en torno a las 
dos pesetas

MADRID. (Efe).- La gaso
lina super bajará el próximo 
lunes para la venta al público 
en torno a las dos pesetas el 
litro, con lo que su precio en 
las gasolineras quedará en 92 
pesetas, dijeron ayer a Efe fuen
tes del Ministerio de Industria.

Las mismas fuentes señalaron 
que es posible que las restantes 
gasolinas, normal y sin plomo, 
bajen en la misma cantidad “o 
un poco menos, para acortar 
las diferencias existentes en los 
precios de estas gasolinas con 
los máximos fijados por el 
Gobierno”.

No obstante, las fuentes 
informantes señalaron que al 
ser Campsa el organismo que 
fija los precios para la venta 
el público, esta información es 
aproximativa sobre los precios 
reales que pudiera fijar el anti
guo monopolio el próximo 
lunes.

En el caso de que el descenso 
de los precios sea de dos pesetas 
para todas las gasolinas, el pre
cio de la gasolina normal sería 
de 85 pesetas el litro, mientras 
el de la sin plomo quedaría 
situado en 87 pesetas.

Los precios de venta al públi
co que rigen actualmente en las 
gasolineras es de 94 pesetas 
para la super, 87 para la norm- 
nal y 89 para la sin plomo.

Tendencia de precios

La tendencia de los precios 
de venta al publico es la de 
acortar las distancias entre estos 
y los máximos fijados por el 
Gobierno, sobre todo en los 
correspondientes a las gasolinas 
normal y sin plomo.

Las fuentes de Industria 
señalaron que esta diferencia es 
actualmente importante, ya que 
para la gasolina normal es en 
la actualidad de 2,15 pesetas y 
para la sin plomo de 1,6 pesetas.

Estas declaraciones vienen a 
dar la razón, en cierta medida, 
a las refinerías privadas que se 
quejan de la importante perdida 
que representa para ellas las 
diferencias existentes entre el 
precio máximo del Gobierno y 
el de venta al público que marca 
Campsa.

Fuentes de este sector seña
laron la necesidad de que esta 
diferencia se acorte lo más posi
ble, sobre todo para resarcir, 
en cierta medida, la perdida que 
representa para ellos el actual 
sistema tras la liberalización de 
los precios.

Red paralela

Por otra parte, las cerca de 
quinientas estaciones corres
pondientes a la red paralela a 
Campsa abanderadas por dis
tintas multinacionles, como 
pueden ser Shell, Ertoil, Esso 
y otras, siguen la misma pauta 
marcada por Campsa, de forma 
que, hasta que no se produzca 
una expansión de esta red no 
entrarán a fijar sus propios 
precios.
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Para los obispos se despoja a la persona de su dimensión trascendente

Críticas a la campaña para 
utilización de preservativos

^‘EI auge del erotismo ha creado una atmósfera viciada y turbia”

La campaña que los 
ministerios de Sanidad y 
Asuntos Sociales realiza
ran en los medios de 
comunicación para pro
mover entre los Jóvenes la 
utilización de preservati
vos en sus relaciones 
sexuales, sirve, en opinión 
de los obispos, “para des
pojar a la persona huma
na de su dimensión tras
cendente”.

MADRID. (Efe).- El 
secretario general de la Con
ferencia Episcopal, Agustín 
García Gasco, afirmó ayer en 
un comunicado que “de cual
quier proyecto político, mate
rialista, agnóstico y ateo, 
sobre la configuración de la 
sociedad, hay que esperar 
campañas y acciones, abiertas 
o solapadas, orientadas a des
pojar a la persona humana 
de su dimensión trascendente 
y a reduciría a un simple ins
trumento para el logro de 
fines materiales y políticos”.

García Gasco, que afirma 
no haberse sorprendido por 
esta noticia, considera que 
esta campaña “reduce la 
sexualidad a una función bio
lógica, el amor a la atracción 
de los cuerpos y establece 
como valor fundamental de 
la vida el placer sexual”.

Auge del erotismo

La sexualidad, reducida a una función biológica.

“No debe hacerse una mística de la violencia aunque fuese legítima”.

Según el jesuíta Jon Sobrino, sustituto dé Ellacuría

La teología de la liberación 
ve el mundo como lo. ve Dios

Afirma, asimismo, que “el 
auge del erotismo, con la 
industria de la pornografía, ha 
creado en nuestra sociedad 
una atmósfera viciada y tur
bia, que hace difícil, si no 
imposible, el descubrimiento 
de los valores más altos de 
la persona humana”.

Apela a los padres de fami
lia y educadores para que den 
a los jóvenes una “verdadera 
educación integral” y que la 
orientación sexual “no se 
limite a transmitir contenidos 
•de orden biológico”.

Para el secretario general 
de la Conferencia Episcopal 
es necesaria “una acción 
coordinada de los padres de 
familia católicos y aun de 
aquellos que no son católicos” 
y les anima a que “protesten 
y rechacen, con criterios fun
damentados en sus derechos 
constitucionales, semejante 
avalancha de inmoralidad”.

“Veo con dolor -señala- los 
resultados de la orientación 
educativa que se está impar
tiendo a nuestra juventud des
de las instituciones municipa
les, autonómicas y estatales”.

Agustín Garcia Gasco 
expresa su “esperanza”, 
recordando el encuentro 
internacional de jóvenes cató
licos con el Papa en Santiago 
de Compostela, “porque la 
fuerza del Evangelio es capaz 
de transformar nuestra cultu
ra de increencia y producir 
una juventud sana, con fe 
viva, que construya una socie
dad más justa, más solidaria, 
más humana y más de Dios”.

Por otra parte, la ministra 
de Asuntos Sociales, Matilde 
Fernández, ha reconocido 
recientemente en Barcelona 
que el primer Plan para la 
Igualdad de la Mujer se sal
dará al final de este año con 
el incumplimiento de al

menos seis de sus objetivos.

Matilde Fernández señaló 
que algunos de los puntos que 
quedarán sin cumplir son una 
investigación sobre la econo
mía sumergida, la revisión de 
las pensiones de viudedad y 
el control sobre la utilización 
de la imagen de la mujer en 
la radio y televisión públicas. 
En relación al estudio sobre 
el pago de las pensiones por 
divorcio incluido en el primer 
Plan, Matilde Fernández des
tacó que de éste se desprende 
que exiten un 30 por ciento 
de impagos totales o parcia
les.

El segundo Plan, que está 
previsto se ejecute a partir de 
los primeros meses del próxi
mo año, intentará subsanar 
las deficiencias de las mujeres 
en educación y formación, 
incorporación al mercado de 
trabajo en los sectores y reco
nocimiento de algunas cate
gorías laborales con escasa 
representación. Por otra par
te, la ministra negó que la 
Generalitat haya renunciado 
a realizar la campaña sobre 
el uso del preservativo que 
el ministerio de Asuntos 
Sociales impulsa y que se ini
ciará próximamente y atribu
yó la información a este res
pecto como una “confusión”.

El músico catalan, Xavier 
Cugat, se mantiene estable 

dentro de la gravedad
BARCELONA. (Efe).- El 

músico Xavier Cugat, que se 
encuentra hospitalizado desde 
el pasado día ocho de octubre 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos de una clínica bar
celonesa, se mantiene estable 
dentro de la gravedad, infor
maron a la agencia Efe en el 
centro médico.

Constantes estables

Según las mismas fuentes, 
Xavier Cugat, de 90 años de 
edad, no ha sufrido ninguna 
complicación en los últimos días 
de la afección pulmonar y car
diológica que padece y sus cons
tantes vitales se mantienen esta-

b|gs, “sin empeoramiento de su 
estado de salud, pero tampoco 
sin mejoría”.

Respiración asistida

El músico catalán, que se 
encuentra conectado a un apa
rato de respiración asistida, 
padece desde hace años pro
blemas cardiacos y respiratorios 
que han provocado su hospi
talización en numerosas oca
siones. • '

El estado de Xavier Cugat 
se agravó el pasado día 11 de 
octubre al no responder al tra
tamiento al que fue sometido 
desde su ingreso en el centro 
y necesitar respiración asistida. Xavier Cugat.

MADRID. (Fax-Press).- “En 
Centroamérica, tras los fracasos 
terribles de intentos democrá
ticos, en mi opinión se hizo ine
vitable el surgimiento del FSLN 
(Frente Sandinista de Libera
ción Nacional), en Nicaragua, 
y el FMLN (Farabundo Martí 
de Liberación Nacional), en El 
Salvador. Dicho esto, yo creo 
que, desde el punto de vista 
político, esos han sido movi
mientos que han puesto sufi
ciente presión en los sistemas 
centroamericanos, incluso en 
Estados Unidos, para que algo 
cambien las cosas”, ha decla
rado en el programa “Comedor 
de Invitados' de Radio Nacional 
de España, el jesuita Jon Sobri
no, vicerrector de la Universi
dad Centroamericana de San 
Salvador (UCA), prestigioso 
centro docente que ha recibido 
en Oviedo, el pasado día 18, 
el Premio Príncipe de Asturias 
de Comunicación y Humanida
des, cuando está a punto de 
cumplirse un año del asesinato 
del también jesuita Ignacio 
Ellacuría, rector de UCA, y de 
cinco miembros más de dicha 
orden religiosa.

“Desde el punto de vista de 
la Teología de la Liberación -di
jo también Jon Sobrino-, ni la 
guerrilla ni la violencia son 
temas específicos. Nosotros 
decimos que la primera violen
cia es la injusticia estructural 
o la violencia institucionalizada. 
Monseñor Romero dijo de ella 
que es la primera, la más con
denable éticamente, es decir, 
que hay que condenar más a 
estas estructuras que a una 
guerrilla y que históricamente 
era peor, porque genera otro 
tipo de violencia. La segunda 
es, en nuestros países, el tipo 
de violencia armada que pro
viene de ejércitos y de escua
drones de la muerte, y no esta
mos hablando aquí de sueños, 
que están al servicio de la pri
mera violencia. Y la tercera 
puede ser una violencia en este 
caso, insurreccional o guerrille
ra. De esta tercera, allí se dice 
que puede llegar a ser legítima.

Terrorismo

damente el vicerrector de UCA 
insistimos, ciertamente, en 
luchar contra la primera vio
lencia, y por eso hablamos de 
liberación, porque ahí hay vio
lencia activa. El mundo está 
configurado de tal manera que 
produce violencia.

Ouizá sea un dato significa
tivo el que leí hace poco, a 
principios de octubre, de la 
CEPAL, una institución de aná
lisis económico y sociológico: 
En América Latina hacen falta 
noventa mil millones de dólares, 
para que en 1995 lleguemos a 
la pobreza de 1980. Esta es una 
forma de decir que la pobreza 
es terrible, que va en aumento, 
y que si no se lucha contra eso, 
si los países europeos y Estados 
Unidos no invierten, ellos 
sabrán como lo hacen, para 
paliar eso y no digamos para 
mejorarlo, pues vendrán lo que 
se han llamado siempre las evo
luciones de la desesperación. 
Geopolíticamente ahora no fun
cionan los movimientos revolu
cionarios, y con la caída del 
Este menos; pero el problema 
real de la violencia institucional 
es fundamental. La muerte len
ta que causa la pobreza ahí 
está”.

‘^Luchamos por la paz^"

En cualquier caso, nunca 
debe ser terrorista, y Monseñor 
Romero añadía que no se haga 
nunca una mística de la vio
lencia guerrillera armada, aun
que fuese legítima”.

“Nosotros -manifestó segui

“En El Salvador -añadió-, 
dada la guerra, que no llevaba 
a ningún lugar, nosotros e Igna
cio Ellacuría, como teológos de 
'la liberación, luchamos para 
que haya paz, para que haya 
una solución política negociada, 
en lo que sí insistimos es en 
que hay terrorismo en las 
guerrillas, cuando asesinen a 
civiles indefensos, pero hay 
terrorismos de Estado. Sin 
embargo, la palabra terrorismo 
ya se ha adjudicado a un movi
miento, con lo cual, si quien 
hace eso, y en El Salvador 
mucho más mayoritariamente y 
mucho más cruelmente, está 
vestido de uniforme y pertenece 
a un gobierno, pues será lo que 
sea, pero ya terrorista no. Ese 
es un ejemplo de cómo se mani
pulan las cosas”.

Jon Sobrino, tras afirmar que 
“la Teología de la Liberación 
es un intento de ver este mundo 
como lo ve Dios”, expresó su 
opinión sobre si se puede con
templar esa teología desde 
Europa del mismo modo que 
desde América Latina: “Indu- 
dablemente no, no se puede, 
y no es sólo un problema 
fáctico”.

M.C.D.2022
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Hasta ahora son trece los detenidos en Madrid y Barcelona en relación con el millonario fraude

J. Borrell afirma que el fraude del IVA 
tiene ramificaciones en todo el país

Afirmó que la investigación permitirá detectar operaciones parecidas en otras partes

El secretario de Estado de Hacienda, José Borrell, dijo 
ayer en Oviedo que el caso del fraude del fVA tiene 
ramifícaciones en todo el país y que las empresas invo
lucradas en el mismo son de ámbito nacional ‘‘por 
lo que la investigación en curso permitirá detectar ope
raciones parecidas en otras partes”.

OVIEDO. (Efe).- Borrell 
se desplazó ayer desde Bru
selas al Principado de Asturias 
para dar una conferencia en 
la Facultad de Ciencias Eco
nómicas de Oviedo sobre polí
tica fiscal y otra en Gijón 
sobre los presupuestos del 
Estado. *

“No es un problema exclu
sivo de Cataluña, como 
alguien pretendió plantear en 
su día con el tema de tas pri
mas únicas. El fraude se ha 
descubierto en Barcelona 
como podría haberlo sido en 
cualquier otra parte, porque 
hay importantes ramificacio
nes en Madrid y otras partes 
del país”, añadió.

El secretario de Estado de 
Hacienda subrayó que si el 
juez ha decretado el secreto 
de sumario en el caso de las 
personas acusadas por el frau
de del IVA, “debo abstenerme 
de contar lo que sé sobre el 
tema para no condicionar su 
trabajo”.

“Todo está en manos del 
juez y el Ministerio de Hacien
da ha perdido en este apunto 
la iniciativa, por lo que debe 
limitarse a colaborar con el 
juez en lo que él indique”, 
agregó Borrell.

Además señaló que el cono
cimiento público y la rapidez 
con la que fluyó la noticia de 
la detención de personas limi
tó el alcance de la operación.

Borrell indicó que “si se 
hubiese mantenido el sigilo 
durante 24 horas más, una vez 
iniciadas las actuaciones y 
detenciones, hubiésemos obte
nido más información sobre 

La flotilla de relevo zarpará 
el 31 rumbo al Golfo Pérsico

El Gobierno aprueba las 
nuevas tarifas postales

estas tácticas”.
Con respecto al retraso que 

se está produciendo en las 
devoluciones del IRPF, 
Borrell señaló que “cuando se 
descubren casos como estos, 
la administración tributaria 
tiene que extremar el celo sin 
poder seguir devolviendo sin 
verificar que éstas son las 
debidas”.

En este mismo sentido agre
gó que desde Hacienda se 
hará todo lo posible para no 
retrasar más de lo imprescin
dible las devoluciones solici
tadas por “los contribuyentes 
honestos que no tratan de fal
sificar documentos, simular 
identidades o recurrir a estafas 
para tener acceso a unas ren
tas que no les corresponden”.

Dinero negro

En cuanto a una posible 
regularización fiscal que per
mita aflorar el dinero negro, 
Borrell dijo que “cualquier 
iniciativa en este sentido debe 
ser instrumentalizada por ley. 
Quien tenga una idea que la 
ponga sobre la mesa, la expon
ga en las Cortes y que los 
parlamentarios decidan”.

Por último, Borrell anunció 
que Hacienda hará todo lo 
posible para clarificar el uso 
indebido que se está haciendo 
de los cheques bancarios al 
portador para la ocultación 
fiscal.

Más detenidos

Entre tanto, otra persona 
ha sido detenida ayer por la
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José Borrell, secretario de Estado de Hacienda

mañana en Madrid por la 
Guardia Civil por su presunta 
implicación en la red de frau
de fiscal descubierta en Bar
celona, con lo que ya suman 
trece los detenidos en ambas 
capitales,-informaron fuentes 
de la investigación.

Las fuentes no concretaron 
la identidad de este nuevo 
implicado, que al igual que 
la otra persona arrestada 
anteayer en Madrid se 
encuentra en dependencias de 
la Dirección General de la 
Guardia Civil.

Cuando los agentes del Ser
vicio de Policía Judicial del 
instituto armado encargados 
del caso concluyan los interro
gatorios, ambos pasarán a dis
posición judicial. Por la maña
na había sido detenida otra 
persona en Barcelona cuya 
identidad no ha sido facilitada 
por su vinculación con la red 
de falsificadores de facturas 
del IVA, según pudo saber 
Efe.

^^Voceros^^ del 
dinero negro

José María Aznar 
acusó ayer en Vitoria al 
portavoz de lU-Iniciati- 
va per Catalunya en el 
Congreso, Ramón Espa
sa, de tener una “dosis 
de mala fe” en sus 
declaraciones sobre el 
dinero negro.

Espasa calificó antea
yer a Aznar y a Miguel 
Roca de ser los “por
tavoces y voceros” del 
dinero negro y les retó 
a que presentaran fór
mulas concretas para 
una regularización fis
cal. El presidente del PP 
aseguró estar dispuesto 
a aceptar fórmulas de 
regulación fiscal y, en 
parecidos términos, se 
ha pronunciado Roca.

Jueces y fiscales 
progresistas 
denuncian la falta 
de debate al 
elegir al CGPJ

MADRID. (Efe).- Las tres 
asociaciones de jueces españo
las y la Unión Progresista de 
Fiscales (UPF) han denunciado 
la ausencia de debate parlamen
tario en la elección de los voca
les que compondrán el próximo 
Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ).

Las Asociación Profesional 
de la Magistratura (APM), de 
tendencia conservadora. Jueces 
para la Democracia, de tenden
cia progresista, y la Asociación 
Francisco de Vitoria, de ten
dencia moderada, expresaron 
además su confianza en que los 
nuevos vocales del CGPJ elijan 
“libremente” al presidente de 
este organo, después de cele
brar un debate “en que los 
méritos de los candidatos sean 
la razón única de la designa
ción”.

En un comunicado, la UPF 
defiende la elección parlamen
taria como “incuestionable” y 
asegura que “en absoluto mer
ma la independencia de los jue
ces, pero asegura que ha habido 
una ausencia de debate parla
mentario, lo que supone un 
fraude de la legalidad.

Para esta asociación este 
debate debía haberse centrado 
en los méritos de los elegidos 
y las razones de la elección y 
su falta puede hacer sospechar 
al ciudadano “que su máximo 
merecimiento es conocer pre
viamente a quien van a pro
poner para su nombramiento) 
por el Rey como presidente de 
dicho Consejo, que es, a la vez 
presidente del Tribunal Supre
mo, y que nunca puede ser 
moneda de cambio de pactos 
políticos”.

Por su parte, representantes 
de las tres asociaciones de jue
ces y magistrados celebraron 
ayer por la mañana una reunión 
conjunta en los juzgados de la 
Plaza de Castilla de Madrid, 
tras lo cual emitieron una nota 
de prensa en la que aseguran 
que el proceso de renovación 
del CGPJ, organo de gobierno 
de jueces y magistrados, no ha 
respondido a “criterios de elec
ción parlamentaria, sino a inte
reses partidistas”.

Ley de aborto

MADRID. (Efe).- La fragata 
“Numancia” y las corbetas 
“Diana” e “Infanta Cristina” 
partirán de sus bases en Rota 
y Cartagena, respectivamente, 
el próximo miércoles día 31 con 
destino a la zona del Golfo Pér
sico, confirmó ayer a Efe el 
Ministerio de Defensa.

Estos buques, que constitu
yen la Agrupación Bravo, rele
varán en la primera quincena 
de noviembre a la fragata “San
ta María” y a las corbetas “Des
cubierta” y Cazadora”, que 
actualmente cumplen la misión 
de control y vigilancia del 
embargo naval decretado contra 
Irak por Naciones Unidas.

La fragata “Numancia” y las 
corbetas “Diana” e “Infanta 
Cristina” se reunirán en la 
madrugada del día 2 en las 
proximidades de Cartagena 
para iniciar juntas la travesía 
con destino a Oriente Próximo.

Las corbetas “Diana” e “Infanta 
Cristina” relevarán a la “Des
cubierta” y “Cazadora” en los 
puertos egipcios de Hurghada 
y Suez, respectivamente. La 
“Santa María” será relevada en 
el puerto de Djibuti.

Los comandantes de los 
buques ya han comunicado la 
fecha de partida a sus dotacio
nes y les han pedido que pre
senten una lista con los fami
liares que acudan a despedirles 
con el fin de facilitar la entrada 
a las bases militares a quienes 
lo soliciten.

El Jefe del Estado Mayor de 
la Armada, almirante Carlos 
Vila, ha enviado uña‘carta a 
los padres de Io.s marineros de 
reemplazo que formarán parte 
de las dotaciones de los buques 
donde se les explica el cometido 
de esta misión en la zona de 
conflicto.

MADRID. (Fax-Press).- El 
Consejo de Ministros ha apro
bado el Real Decreto por el 
que se modifican las tarifas pos
tales y telegráficas que no se 
habían modificado desde octu
bre de 1987. Las cartas inte
rurbanas suben un duro, mien
tras que las urbanas duplican 
su valor postal.

Las tarifa,s de libros y mate
rial fonográfico, videográfico y 
textos de enseñanza por correo, 
al igual que las de las publi
caciones técnicas y profesiona
les tendrán una reducción del 
50 por 100, manteniéndose 
vigente las actuales, hasta Junio 
de 1991.

Asimismo, las nuevas tarifas 
de los envíos de periódicos no 
entrarán en vigor hasta Febrero 
de 1991 y su importe será el 
50 por 100 de las correspon
dientes a impresos.

El Consejo de Ministros ha 

aprobado 55 Reales Decretos 
por los que se crean otros tantos 
títulos universitarios oficiales. 
Doce de ellos corresponden a 
nuevas enseñanzas que se crean 
por primera vez en nuestro país. 
Una vez publicadas en el BOE 
las directrices generales propias 
de un título, las universidades 
dispondrán de un plazo máximo 
de tres años para remitir al 
Consejo de Universidades, con 
vistas a su homologación, los 
nuevos planes de estudio con
ducentes aitítulo oficial de que 
se trate. A lo largo del curso 
1990-91 en el que estamos 
inmersos, se espera que las uni
versidades presenten propuestas 
tanto de modernización de titu
laciones existentes como de 
nuevas titulaciones.

La aprobación del paquete de 
titulaciones constituye un paso 
muy importante en el proyecto 
de reforma universitaria.

Los jueces manifiestan su 
preocupación porque los can
didatos a vocales “hayan podido 
comprometer sus decisiones y 
puesto en entredicho su inde
pendencia”.

Finalmente, exigen al nuevo 
CGPJ que afronte, “sin atadu
ras de tipo alguno, los proble
mas de la justicia”.

Por otra parte, la “Unión 
Progresista de fiscales” y 
Asociación “Jueces para 1* 
democracia” creen que es nece
saria una nueva ley de plazo’ 
“que garantice el derecho ® 
aborto en igualdad de condy 
clones para todas las mujeres

Ambas asociaciones hicieron 
público un comunicado en d 
que recuerdan la reciente son' 
tencia de la Audiencia de Máin' 
ga que condenó al ginecólogo 

Santamaría y a otrns 
por un delito

Sáenz de 
personas 
aborto.
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EI presidente soviético pronunció un discurso de gran calado político en el Congreso

M. Gorbachov apuesta por una Europa 
unida ^^desde el Atlántico a los Urales”

El Rey respaldó las potencialidades de la perestroika ante el líder soviético

“Veo la Europa futura como un espacio integrado polí
tica, jurídica, y económica y culturalmente, como una 
unión de los Estados con estructuras comunes, que 
mantienen la seguridad militar y ecológica y garantizan 
un alto nivel de la integración multifacética”, dijo el 
presidente de la Unión de Repúblicas Socialistas Sovié

ticas, Mijail Gorbachov, en el discurso que pronució 
ayer por la tarde en el Congreso de los Diputados, 
donde fue recibido por el presidente de las Cortes 
generales, Félix Pons, y el presidente del Senado, Juan 
José Laborda. Una Europa unida “desde el Atlántico 
hasta los Urales”.

MADRID. (Fax-Press).- 
Un discurso en el que el pre
sidente soviético tuvo palabras 
de esperanza sobre la conse
cución de la paz mundial y 
la superación del conflicto en 
el Golfo Pérsico. Una crisis 
que es necesario superar, dijo, 
“según las reglas del nuevo 
orden internacional”. Y advir
tió que “se han equivocado 
trágicamente aquellos que 
pensaban que el golpe contra 
este nudo de interconexiones 
mundiales de importancia 
vital iba a provocar la rea
nudación del enfrentamiento 
entre Este y Oeste”.

Puso especial énfasis en 
subrayar que está a favor de 
utilizar todas las posibilidades 
para la solución política, pero 
advirtió que “nadie tome la 
búsqueda de soluciones con
juntas y sobre la base bilateral 
inclusivr, por- señal de debi
lidad, por vacilación en la rea
lización de resoluciones del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU”.

No defraudó Gorbachov a 
quienes esperaban oír un dis
curso de gran contenido polí
tico, lleno de optimismo, pero 
realista, en el que se refirió 
desde a la unidad alemana 
sobre la que dijo que sin la 
perestroika no se hubiera 
podido realizar la reunifica
ción de las dos Alemanias “y 
mucho menos en el plazo de 
tiempo tan corto y con el con
senso internacional”, hasta los 
problemas internos que vive 
hoy la URSS, pasando por las 
relaciones con Estados Unidos

La primera dama rusa brinda en un bar 
“por los pueblos español y soviético”

MADRID. (Fax-Press).- Rai- 
Sa Gorbachova conquistó 
Madrid. Dos horas después de 
su llegada al Aeropuerto de 
Madrid-Barajas, Raisa inició el 
programa previsto para su visita 
a la capital española. Hicieron 
falta muy pocos minutos para 
que la primera dama rusa se 
saltara el protocolo.

Las muestras de afecto de los 
madrileños durante el recorrido 
del coche en el que se dirigía 
hacia el museo del Prado, pro
vocaron que muy pronto Raisa 
mostrara su deseo de hacer una 
parada en la Plaza de España.

Brindis

Una segunda parada sería 
realizada en plena calle Mayor 
madrileña. En esta ocasión el 
lugar elegido fue un pequeño 
bar, donde ante la sorpresa e 

y los interrogantes que pla
nean sobre el futuro europeo. 
“¿A dónde va Europa? ¿Có
mo evitar fracasos y retrocesos 
enel camino hacia unfuturo 
desconocido? ¿Como conse
guir el equilibrio de intereses 
en condiciones de plena liber
tad de opciones?”. Una cons
trucción de Europa en la que 
dijo que España y la Unión 
Soviética están llamadas a 
jugar un papel insustituible. 
Refiriéndose a los problemas 
internos a los que se enfrenta 
la Unión Soviética, Gorbachov 
dijo que son lógicas las preo
cupaciones y la alarma que se 
han generado en los círculos 
políticos y sociales en el 
extranjero. También es natural 
que así sea porque antes occi
dente “tenía deseos secretos 
o explícitos de ver a la URSS 
debilitada, ahora declaran 
abiertamente que corresponde 
a los intereses de todo el mun
do que se haga más fuerte, 
que ostente una nueva inte
gridad, prosperidad y pres
tigio”.

Consolidar lo logrado hasta 
ahora, no es fácil. “En España 
lo saben muy bien”, dijo. “Los 
pueblos de España optaron 
por preservar la integridad del 
estado, la concordia nacional 
y la paz ciudadana, contribu
yendo así grandemente a crear 
garantías de estabilidad polí
tica interna y lograr un ascen
so espectacular de su eco
nomía”.

Hubo otras referencias a la 
caída de los modelos “fósiles 
del poder y del gobierno”, y 

hilariedad estupor de camareros 
y clientes, se tomó un vino de 
Rioja y brindó “por el pueblo 
español y ruso”. El dueño del 
bar invitó a todos los asistentes.

Vestida con una falda negra 
y una chaqueta amarillo ocre, 
Raisa llegaba al aeropuerto de 
Madrid-Barajas para acompa
ñar a .su esposo en la visita ofi
cial del líder soviético a España. 
Desde un primer momento se 
mostró atenta a todo lo que 
se movía a su alredor, saludan
do y conversando con las per
sonalidades que habían acudido 
a recibir al matrimonio Gor
bachov.

Tras la recepción celebrada 
en el Palacio del Pardo, donde 
los Gorbachov fueron saludados 
por los Reyes de España, y 
mientras el presidente soviético 
se dirigía al Palacio de la Mon
cloa para entrevistarse con el

González estrecha la mano de Gorbachov a su llegada ayer al aeropuerto.

también a los nacionalismos. 
“Sé que en Occidente hay una 
variedad de opiniones respec
to a los procesos que tienen 
lugar en algunas de nuestras 
Repúblicas, en cuanto a sus 
relaciones con las autoridades 
del centro”, dijo Gorbachov 
para pedir, a renglón seguido, 
cautela en el análisis, a la vez 
que aseguró que “els entido 
común y la responsabilidad 
cobran energía”.

Por otra parte, el Rey Juan 
Carlos expresó a Mijail Gor
bachov, su esperanza de que 
“la Perestroika llegue a des
plegar todas sus potencialida
des” y cree las condiciones 
para una mejor situación en

Presidente del Gobierno espa
ñol, Raisa iniciaba su visita a 
la ciudad. A su salida del Pala
cio del Pardo lucía un traje de 
chaqueta de color gris y rayas 
negras, y una blusa negra ador
nada por un broche de plata.

Fuera de todo lo previsto en 
el protocolo, decidió visitar el 
monumento dedicado a Miguel 
de Cervantes. Quiso rendir 
homenaje, de esta forma, al 
insignie escritor español, al que 
de forma improvisada dijo 
admirar al igual que a Don Qui
jote, al tiempo que añadía, 
mientras el personal de. la escol
ta la dirigían ante el monumen
to, “y también a Sancho Panza”. 
Iba acompaña por el ministro 
de Cultura Soviético, Nicolai 
Gubenco y la esposa del minis
tro de Asuntes Exteriores espa
ñol.

En varias ocasiones rompió 

la URSS en el marco de una 
Europa en paz. En el marco 
del nuevo orden internacional, 
el Rey aludió a la crisis del 
Golfo Pérsico, que, dijo, 
“constituye un elemento per
turbador y motivo de máxima 
preocupación”, por lo cual se 
mostró partidario de respaldar 
todas las gestiones de las 
Naciones Unidas en la bús
queda de una solución a “este 
grave conflicto”.

En el brindis durante la 
cena de gala ofrecida al matri
monio Gorbachov en el Pala
cio de Oriente, don Juan Car
los felicitó al presidente de la 
URSS por su obtención del 
Premio Nobel de la Paz.

el cordón de seguridad y se 
acercó a saludar a la gente que 
se iba acumulando a su alre
dedor, hasta conversó con el 
grupo de africanos que se reú
nen diariamente en la Plaza 
madrileña.

A las cuatro de la tarde lle
gaba al Museo del Prado, donde 
la esperaba la Reina Sofía, el 
ministro de Cultura, Javier 
Solana y el director de la pina
coteca, Alfonso Pérez Sánchez. 
Numerosos madrileños se 
habían congregado en los alre
dedores para conocer a la pri
mera dama soviética. Entre 
aplausos y gritos de “Raisa, 
Raisa” se dirigió al interior del 
Museo, mostrando su admira
ción por la pintura española, 
y dedicando especial interés al 
cuado de “Los fusilamientos del 
2 de Mayo” de Goya, y por 
“La familia de Carlos IV”.

Felipe González.

La URSS tendrá 
que “reflejar” 
los cambios para 
facilitar el apoyo 
económico

MADRID. (Efe).- Los pre
sidentes del Gobierno español, 
Felipe González, y de la URSS, 
Mijail Gorbachov, abordaron 
ayer en su primera reunión la 
experiencia de ambos países en 
la transición democrática, en un 
diálogo caracterizado por un 
”elevado grado de convergencia 
y confianza recíproca”, según el 
portavoz español.

Miguel Gil, subsecretario del 
Ministerio del portavoz del 
Gobierno, dijo que la conver
sación fue una continuación de 
la que ambos estadistas man
tuviesen hace cuatro años en 
Moscú sobre los cambios en las 
URSS, y que los asuntos inter
nacionales, específicamente la 
crisis en el Golfo Pérsico, los 
dejaron para la reunión de hoy.

Vitaly Ignatienko, portavoz 
del presidente soviético, carac
terizó las conversaciones como 
“muy amplias y fructíferas”, y 
destacó que Gorbachov habia 
señalado a González la ”impor- 
tancia del entendimiento” entre 
España y la URSS.

El Gorbierno español carac
terizó a la “perestroika” (rees
tructuración) como una “refor
ma” en su comienzo, pero aho
ra la considera un “cambio radi
cal”, explicó Gil al indicar que 
González se interesó ante Gor
bachov sobre el papel que pue
de jugar occidente, y en especial 
la Comunidad Europea, a fin 
de no ser mero observador, en 
el proceso de transformaciones 
soviéticas.

González explicó al Jefe de 
estado soviético la necesidad de 
generar un clima de confianza 
y estabilidad que permita la lle
gada de la inversión extranjera, 
y le confió que a España ese 
periodo le tomó diez años.

El proceso de salida de la 
dictadura “no se reflejó” en 

'apoyo económico hasta que 
España no dió reglas claras de 
confianza para la inversión, y 
ese período fue de unos diez 
años, le dijo González a Gor
bachov, al tiempo que le pun
tualizó que la URSS tendrá que 
reflejar esos cambios para faci
litar el apoyo económico extran
jero.

Gil dijo que los dos líderes 
políticos abordaron las dificul
tades económicas que enfrenta 
la URSS, pero que no se habló 
de cifras concretas en cuanto 
a los posibles créditos que otor
gue España, un tema, que acla
ró el portavoz, se discute por 
separado en el Ministerio de 
Econoffiía.
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El Grupo Banco 
Bilbao-Vizcaya 
aumentó sus 
beneficios un 
10,3 por ciento

MADRID. (Fax-Press).- El 
Grupo BBV aumentó sus bene
ficios un 10,3 por ciento al final 
del tercer trimestre del año, por 
un total de 73.800 millones de 
pesetas. El beneficio neto por 
acción se situó en un 15,8 por 
ciento de diferencia con rela
ción al mismo período del año 
anterior, por un valor de 319,3 
pesetas.

El total de acreedores totales 
del banco matriz aumentó 
durante este período en un 13,7 
por ciento, como consecuencia 
de la ofensiva lanzada por la 
entidad con productos de alta 
remuneración. Los ingresos 
ordinarios del grupo alcanzaron 
758.000 millones de pesetas, 
con un crecimiento del 12,6 por 
ciento respecto al mismo perío
do del año anterior. Los costes 
ordinarios aumentaron un 21,7 
por ciento, motivado por la inci
dencia puntual de los pasivos 
con que el grupo contaba, efec
to que motivó el aumento de 
sólo un 1 por ciento que quedó 
establecido en 300.500 millones 
de pesetas.

El “cash flow” del grupo 
alcanzó los 187.500 millones de 
pesetas, y se elevó un 16,5 por 
ciento sobre el mismo período 
del anterior. La contención de 
los costes de explotación en un 
10 por ciento y de los resultados 
de ventas, que incluyen las ope
raciones típicamente bancarias 
como las operaciones derivadas 
de la racionalización de funcio
nes tras la fusión, es la razón 
del aumento de la capacidad 
del banco para generar recursos 
propios.

Activos totales

A saneamientos y amorti
zaciones se destinaron 79.500 
millones de pesetas, con un 
incremento del 26,4 por ciento, 
que permitió al grupo un bene
ficio antes de impuestos de 
108.100 millones de pesetas. Los 
activos totales del Grupo con
solidado se cifraron ai final del 
tercer trimestre por encima de 
los 8,2 billones de pesetas, lo 
que supone un aumento de 
600.000 millones de pesetas a 
lo largo de los últimos doce 
meses.

Por lo que se refiere al banco 
matriz, el beneficio se situó en 
73.500 millones de pesetas, con 
un crecimiento del 10,4 por 
ciento.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ................................ ............................. 94.816 95.054
1 ecu............................................... ........................... 129 544 129 868
1 marco alemán........................... ...... ......................62.567 62.723
1 franco francés........................... ..............................18.694 18.740
1 libra esterlina............................ ........................... 185.668 186.132
100 liras italianas......................... ...............................8.360 8.380
100 francos belgas...................... ...........................304.079 304.841
1 florín holandés...................... . ............................. 55.521 55.659
1 corona danesa...... .................... .............................. 16.401 16.443
1 libra irlandesa........................... ........................... 167.790 168.210
KM) escudos portugueses............ ...............................71.115 71.293
KM) dracmas griegas................... .......... :................. 62.002 62.158
1 dólar canadiense...................... ............................. 81.298 81.502
1 tranco suizo............................... ............................. 74.081 74.267
100 yens japoneses..................... .............................74.227 74 413
1 corona sueca............................. ............................. 16.888 16 930
1 corona noruega......................... ..............................16.096 16.136
1 marco finlandés....................... ............................. 26.310 26.376
100 chelines austríacos.... .......... ...........................889.886 892.114
1 dólar australiano..................... .............................74.257 74.443

La reducción supone la distancia más corta desde nuestra adhesión

Los precios españoles, a sólo 
0,4 puntos de los de la CEE

El diferencial de precios en el mes de marzo era del 2,1 por ciento

La diferencia del índice de 
precios españoles respecto 
al resto de los países que 
integran la Coinuniclad 
Económica Europea regis
tró el pasado mes de sep
tiembre su nivel más bajo 
desde la adhesión de 
España a la CEE, expe- 
rimentanto una diferencia 
total de 0,4 puntos por
centuales.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax-Press).- El 
mes pasado la inflación inte
ranual es elevaba al 6,5 por 
ciento, mientras que la media 
de la Comunidad Económica 
se situó en el 6,1 por ciento.

Este último es el nivel más 
alto de precios que registran 
los precios en los Doce desde 
1985, según los datos facili
tados por la ofina estadístico 
de la Comisión Europea 
Eurostat.

La noticia del descenso del 
diferencial de nuestros pre
cios comparados con los 
comunitariós, sumado a los 
datos de comercio exterior 
recientemente publicados, es 
una buena noticia para la 
capacidad exportadora de 
nuestro país. Aunque la tasa 
de inflación ha descendido en 
los nueve primeros meses del 
año cuatro décimas, la mayor 
reducción se está producien
do por la fuerte presión de 
los precios en los países 
comunitarios, que ha pasado 
de una media del 5,3 por cien
to hasta el 6,1 por ciento de 
los últimos meses, la tasa más 
alta desde el año 1985.

Impacto de la crisis del 
Golfo

A lo largo del mes de sep
tiembre el aumento medio de 
los precios en la CE fue del 
0,7 por ciento, debido al 
impacto de los precios del 
petróleo provocado por la cri
sis del Golfo Pérsico. Desde 
el mes de marzo, fecha en 
la que el diferencial llegó a 
ser del 2,1 por ciento de dife
rencia, la distancia se ha ido 
reduciendo cada mes.

Los precios aumentaron 0,7 puntos en la CE debido a la crisis del Golfo.
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El aumento más alto de los 

precios del consumo en los 
países que forman la CE se 
produjo en Grecia, con un 3,5 
por ciento con relación al mes 
anterior, seguido de España 
y Portugal con el 1,1 por cien
to. Reino Unido y Bélgica 
registraron elevaciones de 
nueve décimas, mientras que 
los incrementos fueron de 0,8 
décimas en Holanda y Dina
marca. En Italia y Luxembur
go los precios crecieron un 
0,6 por ciento y un 0,5 por 
ciento en Austria. El menor 
aumento de los precios se 
registró en Alemania, con un 
0,4 por ciento.

Reducción con respecto a la 
media

Además de la reducción 
del diferencial de precios 
españoles respecto a la media 
comunitaria, la distancia con 
respecto a cada uno de los 
países considerados de forma 
individual también se ha 
reducido. Así, con Alemania 
la diferencia de precios ha 
pasado del 3,9 por ciento a 
finales de 1989 a los 3,5 pun
tos en septiembre, mientras 
que con Francia la distancia 
ha pasado del 3,3 puntos a 
2,7 puntos.

El equilibrio del mercado 
bursátil se quebró ayer

MADRID. (Efe).- La última 
sesión del ciclo semanal de la 
Bolsa de Madrid transcurrió 
con sensibles pérdidas que 
hicieron retroceder el índice 
genéral algo más de 5 puntos.

El equilibrio que el mercado 
madrileño de valores mantenía 
en las dos últimas jornadas se 
rompió ayer mañana a causa 
del recrudecimiento de la crisis 
del Golfo, que ha provocado 
nuevas alzas en el precio del 
crudo.

También la Bolsa de Tokio

Elevada 
inflación

Por otra parte, Espa
ña tiene una diferencia 
a su favor de 4,4 puntos 
con el Reino Unido, y 
de tres décimas con Ita
lia, cuya tasa de infla
ción es superior a la 
española desde el mes 
de julio.

Además, los precios 
españoles mantienen 
una elevada diferencia 
de 7,2 puntos con Por
tugal y de 15,3 puntos 
con Grecia. Por el con
trario nuestra inflación 
es superior a la de Dina
marca, Holanda, Bélgica 
y Luxemburgo.

En definitiva, la noti
cia del descenso del 
diferencial de nuestros 
precios comparados con 
los comunitarios, suma
do a los datos de comer
cio exterior reciente
mente publicados, que 
arrojaban una reducción 
del déficit comercial, e§ 
una buena noticia para 
la capacidad exportado
ra de nuestro país. 

y la de Nueva York recortaron 
sus índices y al ayer al mediodía 
se hacía patente en Madrid la 
presión del papel ante un dine
ro muy escaso.

De 203 valores contratados 
en renta variable en la capital 
de España, 41 subieron, 83 baja
ron y 79 no variaron.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer en el mer
cado bursátil en Madrid quedó 
situado en 234,91 enteros, con
tra 240,69, en baja de 5,78 
puntos.

La CE concede 
una subvención 
de 1.100 millones 
de pesetas a 
Hunosa

OVIEDO. (Efe).- La Comu
nidad Europea ha concedido 
una nueva subvención de 1.100 
millones de pesetas a la empre
sa minera Hunosa para la cons
trucción del grupo termoeléc
trico de la Pereda, en Mieres, 
cuyas obras se iniciarán el próxi
mo día 12 de noviembre.

Esta subvención, que fue 
dada a conocer ayer por el pre
sidente de Hunosa, Pedro 
Gómez Jaén, ante el Consejo 
de Administración de la empre
sa, reunido en Oviedo, vienen 
a sumarse a los 5.557 millones 
que ya habían sido concedidos 
por la CE a Hunosa en con
cepto de subvenciones para la 
construcción de dicho grupo 
termoeléctrico.

La central termoeléctrica de 
la Pereda supondrá una inver
sión total de 13.700 millones de 
pesetas, tendrá una potencia de 
50 megawatios y quemará al 
año 400.000 toneladas de una 
mezcla de combustible de esté
riles de escombrera, carbón bru
to y residuos de madera.

Gómez Jaén anunció también 
durante dicha asamblea que las 
obras de infraestructura de la 
central térmica de la Pereda, 
cuya construcción se realizará 
a lo largo de tres años, empe
zarán el 12“de noviembre.

Actualmente la empresa 
“Babcok Wilcox Española” está 
ya fabricando la caldera, la tur
bina, el alternador y la inge
niería de detalle, cuyo coste 
supone el 43% de la inversión 
total.

Las inversiones 
conjuntas de 
España y México 
serán de 2.500 
millones de pts.

MADRID. (Efe).- Las inver
siones conjuntas de España y 
México alcanzarán los 2.500 
millones de pesetas en un plazo 
de cinco años, según datos faci
litados por el secretario de 
Estado de Comercio, Apolonio 
Ruiz Ligero.

Durante la presentación del 
último número de la revista “In
formación Comercial Económi
ca”, dedicado monográficamem 
te a México, Ruiz Ligero vati
cinó un importante aumento de 
la presencia de la inversión 
española en ese país americano-

El secretario de Estado des
tacó la seriedad y el esfuerzo 
que ha supuesto el proceso de 
ajuste realizado por la econo
mía durante 7 años, y puso a 
México como ejemplo a según' 
por el resto de países de la zoná-

México es el primer socio 
comercial de España en Lati
noamérica, con un amplio y 
diversificado volumen de intef' 
cambios en continuo crecimien* 
to durante los últimos tres años- 
según explica Ruiz Ligero on 
la propia revista.

En el acto de presentación 
también intervino el embajadoi’ 
de México en España, Enrique 
González, quien calificó a *^ 
economía mexicana de fuerte, 
equilibrada y justa.
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Los bienes de consumo, con un descenso de 7,7%, son los que más han contribuido a la caída

La producción industrial española 
descendió en agosto un 2,5 por ciento

Incrementaron su actividad ¡os sectores de industria transformadora y mecánica de precisión

La producción industria] 
en nuestro país descendió 
durante el pasado mes de 
agosto en un 2,5 por ciento 
respecto al mismo mes del 
año anterior, según se des
prende de un informe pre
sentado ayer por el Ins
tituto Nacional de Estadís
tica (INE).

MADRID. (Efe).- Los bie
nes de consumo, con un des
censo de 7,7 por ciento, son 
los que más han contribuido 
al descenso registrado.

Los sectores que han expe
rimentado un mayor descenso, 
respecto al mismo mes del año 
anterior, han sido los de bie
nes de equipo con un descenso 
del 4,2 por ciento, seguido de 
las industrias manufactureras 
que bajaron un 4,1, y los bie
nes intermedios que descen
dieron un 0,8 por ciento.

Los sectores que han incre
mentado su actividad, respec
to al mismo mes del año ante
rior, han sido los de la indus
tria transformadora de meta
les y mecánica de precisión, 
que se incrementaron en un 
7,3 por ciento.

La energía subió un 1 por 
ciento, la extracción y trans
formación de minerales no 
energéticos, productos deriva
dos e industria química, subie
ron un 0,9 por ciento.

La variación media compa
rando de enero a agosto de 
1989 con el mismo período de 
enero a agosto de 1990 señala 
que los mayores descensos de 
actividad corresponden al sec
tor de bienes de equipo, con 
descensos de un 5,5 por cien
to, seguido del de industria

Debido a ¡a ausencia de acuerdos con el Ministerio de Industria y la patronal

La Unión de Consumidores rompe las 
negociaciones con el sector eléctrico

MADRID. (Fax-Press).- La 
Unión de Consumidores de 
España (UCE) abandonó ayer 
la mesa de negociaciones para 
solucionar los problemas de los 
usuarios con el sector eléctrico, 
que mantenía abierta desde el 
pasado diecinueve de marzo 
con el Ministerio de Industria, 
la patronal eléctrica (IJNESA), 
y el Instituto Nacional del 
Consumo.

La ruptura se produjo, según 
una nota facilitada por la Aso
ciación, debido a que no se ha 
producido ningún compromiso 
con objeto de dar soluciones 
a los numerosos problemas que 
se les plantean a los usuarios 
del servicio público de la ener
gía eléctrica.

La Unión de Consumidores 
iniciará una campaña de con
cienciación y movilización ciu
dadana contra “los fraudes y 
abusos” padecen los usuarios 
respecto a la energía eléctrica.
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Las industrias manufactureras experimentaron un descenso de producción del 4,1%.

química, con una baja del 0,9 
por ciento, y del de bienes 
intermedios, que bajaron el 
0,7 por ciento.

Los bienes de consumo se 
incrementaron durante el 
período en un 3 por ciento, 
seguido del sector de meca- 
nica de precisión, que lo hizo 
en un 1 por ciento; del de 
energía, que se incrementó en 
un 0,6 por ciento, y del de 
otras industrias manufacture
ras, que aumentó en un 0,4 
por ciento. En definitiva, son 
los bienes de consumo los que 
más han contribuido al des
censo experimentado por la 
producción industrial en agos

Asimismo, considera necesaria 
una revisión de la normativa 
que regula las relaciones entre 
las compañías suministradoras 
de electricidad y los usuarios, 
por considerar que no se ajusta 
a la legislación protectora de 
los derechos de los consumi
dores.

Decreto de Calidad

Entre las reivindicaciones 
que la UCE ha planteado en 
la mesa de la concertación des
tacan, la necesidad de modificar 
la póliza de abono, especial
mente en lo que respecta al cor
te de suministro, así como la 
elaboración de un Decreto de 
Calidad del Suministro de Ener
gía Eléctrica que sirva para exi
gir responsabilidades por los 
perjuicios que puedan derivarse 
de las situaciones claramente 
irregulares.

La Unión de Consumidores,

to pasado.

Línea de crédito del BS

EI Banco de Santander 
abrirá una línea de crédito 
para empresas portuguesas 
por valor de 25.000 millones 
pesetas, dentro de un marco 
de cooperación bilateral ini
ciado tras la celebración de 
la Semana de Portugal en 
España, informó ayer la enti
dad española.

Este crédito, que servirá 
para fomentar las relaciones 
comerciales entre empresas de 
estos países, se sumará al con
cedido por el Banco Hipano 

La UCE iniciará una campaña contra los fraudes respecto a la energía eléctrica.

después de su abandono de la 
negociación, abordará indivi
dualmente los problemas que 
planteó en la mesa de concer

Americano para financiar 
inversiones lusas en España, 
que asciende a unos 3.000 
millones de pesetas.

Esta línea crediticia fue 
acordada con el banco por
tugués de Comercio e Indus
tria, controlado mayoritaria
mente por el Banco de San
tander y por el banco irlandés 
Royal. La entidad presidida 
por Emilio Botín señaló en 
un comunicado que este 
acuerdo facilitará los inter
cambios de bienes de equipo 
y de consumo, así como la 
instalación de redes comercia
les de empresas lusas en nues
tro país. 

tación e intentará conseguir, 
“por las vías que sean precisas” 
unas mayores garantías de los 
derechos del usuario.

Gonzalo Ortiz 
Amor fue 
nombrado nuevo 
presidente de los 
economistas

MADRID. (Fax-Press).- 
Gonzalo Ortiz Amor ha sido 
elegido presidente del Consejo 
General de Colegios de Eco
nomistas de España, después de 
recibir un amplio apoyo de los 
decanos de los distintos colegios 
españoles. Ortiz Amor, de 43 
años, es en la actualidad decano 
del Colegio de La Coruña, y 
secretario general de la Cámara 
Oficial de Comercio, Industria 
y Navegación en la misma 
ciudad.

En la elección influyó decr 
sivamente la dilatada carrera de 
Ortiz en diversos frentes eco
nómicos. Presidió el III Con
greso Nacional de Economía, 
celebrado recientemente, ha 
sido director general de Comer
cio de la Xunta de Galicia, es 
profesor mercantil y ha parti
cipado en numerosos congresos 
y reuniones internacionales 
sobre temas económicos.

Asimismo, es autor de una 
larga lista de trabajos de eco
nomía y de estudios de empre
sas. El presidente electo definió 
su proyecto de trabajo como 
“de consolidación y fortaleci
miento de la actual estructura 
de la institución colegial” y se 
mostró interesado en apoyar el 
IV Congreso Nacional de Eco
nomía, que se celebrará en Sevi
lla en 1992.

Ortiz Amor destacó la impor
tancia de incrementar el fondo 
editorial de la Institución, esti
mular la presencia de los eco
nomistas en su profesión y 
desarrollar nuevos servicios 
para los colegios y los colegia
dos. En el mismo acto, Ortiz 
Amor obtuvo la ratificación de 
todos los cargos de responsa
bilidad que presentó en distin
tos órganos especializados del 
Consejo General: Organización 
de Economistas Asesores Fis
cales, Organización de Audito
ría Informática y Revista de 
Economía. El presidente pro
puso los integrantes para la 
nueva Comisión Permanente, a 
la que se incorporan represen
tantes de los Colegios de Ali
cante, Cataluña, Córdoba, 
Madrid, Valladolid y País Vas
co.

Balance de la Bienal de la 
Máquina-Herramienta

Por otra parte, un total de 
53.428 personas visitaron la Bie
nal de la Máquina-herramienta, 
que se ha celebrado del 17 al 
24 de este mes en las insta
laciones de la Feria de Muestras 
de Bilbao, según dio a conocer 
ayer el director de esta insti
tución, Juan Garaiyurrebaso.

De la cifra mencionada, el 
67,4 por ciento correspondió a 
visitantes profesionales, lo que 
supone un incremento del 16 
por ciento respecto a la edición 
anterior de la Bienal, celebrada 
en 1988.

El director de la Feria de 
Muestras de Bilbao calificó de 
“muy positivo” el balance del 
certamen y destacó que éste se 
hubiera llevado a cabo pese a 
los problemas que la organiza
ción tuvo que hacer frente 
como consecuencia de la huelga 
en el sector del transporte.

M.C.D.2022
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El alcalde de 
Washington fue 
condenado a 
seis meses 
de cárcel

WASHINGTON. (Efe).- El 
alcalde de Washington, Marion 
Barry, fue condenado ayer a 
seis meses de cárcel y 5.000 
dólares de multa, seguido de 
un año de libertad vigilada, 
según sentencia emitida en la 
capital federal de Estados Uni
dos.

El fallo del juez Thomas Pen- 
field Jackson sobre el único car
go de culpabilidad por posesión 
ilícita de cocaína que pesaba 
sobre Barry, de los catorce pre
sentados en su contra, señala 
que éste deberá someterse a 
análisis periódicos de orina 
durante el año de prueba.

El alcalde, que podrá per
manecer en libertad bajo fianza 
mientras sus abogados recurren 
contra la sentencia, abusó de 
su cargo público y de la con
fianza que la colectividad había 
depositado en él, según la deci
sión del juez.

La esposa del alcalde, Effi, 
y su madre, Mattie Cummings, 
estuvieron presentes en la sala 
judicial mintras Barry escucha
ba en pie junto a uno de sus 
abogados la sentencia del juez 
Jackson.

Barry, alcalde de Washington 
durante los últimos doce años, 
reconoció en una carta enviada 
el pasado jueves al juez que 
es adicto a las drogas y pidió 
ser puesto en libertad condi
cional y condenado a servicios 
comunitarios.

El pasado 10 de agosto Barry 
fue declarado culpable de un 
sólo cargo de posesión de cocaí
na e inocente de otro, y ante 
la falta de acuerdo del jurado, 
el juez que llevó el caso deses
timó las otras doce acusaciones 
que afrontaba, entre ellas las 
más graves.

Pasado ‘^degradante”

Barry, en un intento de últi
ma hora por conseguir una sen
tencia benigna confesó en su 
carta a Jackson, por primera 
vez, su condición de “drogadic
to” y calificó su pasado de “de- 
grandante y vergonzoso”.

Después de su detención, 
Barry estuvo ingresado siete 
semanas en un centro médico 
de Florida, donde se sometió 
a un tratamiento de desintoxi
cación.

En marzo pasado, en su pri
mera conferencia de prensa 
después de su detención, Barry 
reconoció ser adicto al alcohol 
y a los tranquilizantes, y su abo
gado admitió durante el pro
ceso el alcoholismo de su clien
te pero en ningún momento lle
garon a aceptar que hubiera 
consumido cocaína.

En su carta en que se declara 
“profundamente arrepentido”, 
dice que lo que más sentía era 
“haber echado por la borda su 
pasado de líder de los derechos 
humanos y civiles” de los negros 
y agregaba “no poder suprimir 
el dolor y la tristeza” que le 
producía su pasado.

El juez recibió el jueves, jun
to con la carta de Barry, otra 
de su abogado y otras ocho de 
seguidores suyos pidiendo cle
mencia.

El presidente iraquí visitó ayer el Kurdistán con el claro fin de buscar un mayor respaldo popular

Sadam Husein propone discutir sobre 
Kuwait, según la televisión francesa
La certeza de que habrá guerra en Oriente Medio crece entre la opinión pública estadounidense

El presidente iraquí, 
Sadam Husein, está dis
puesto a discutir sobre los 
problemas de Oriente 
Medio, incluido Kuwait, 
informó ayer viernes la 
cadena de televisión fran
cesa “La Cinco”. Según un 
comentarista político del 
telediario de mediodía 
galo, Sadam Husein ha 
escrito una carta al pre
sidente francés, Frangois 
Mitterrand, en la que le 
propone discutir de estos 
problemas.

PARIS. (Agencias).- Un 
portavoz del palacio presiden
cial del Elíseo no pudo con
firmar la existencia de esta 
carta. “En cualquier caso, le 
reipito a las declaraciones del 
presidente Mitterrand ante las 
Naciones Unidas. Ninguna 
negociación es posible sin la 
retirada previa de las tropas 
iraquíes de Kuwait y la libe
ración de todos los rehenes 
extranjeros”, subrayó el por
tavoz.

Visita de Husein al 
Kurdistán

Mientras tanto, el presi
dente de Irak, Sadam Husein, 
viajó ayer a la provincia de 
Suleimaniya, Kurdistán iraquí. 
Noreste del país, para “obser
var las condiciones de vida de 
sus habitantes”, informó ayer 
la agencia oficial INA.

La agencia de noticias agre
gó que miles de personas 
salieron a las calles para apo
yar al líder iraquí en su opo
sición a la presencia de fuerzas 
occidentales en la región del 
Golfo Pérsico tras la invasión 
de Irak al Emirato de Kuwait.

Al parecer, la visita del pre-

Tras la negativa de los gagauzes a mantener conversaciones con el presidente de esta república soviética

El Parlamento de Moldavia declara el
estado de excepción en los Gagauzes

MOSCU. (Efe).- El Parla
mento de la república soviética 
de Moldavia declaró ayer el “es
tado de excepción” en las regio
nes de Chadir-Lungski, Kom- 
ratski y Bulkanetshke, en la 
república autónoma de los 
Gagauzes, informó el servicio 
de radio Moscú “Interfax”.

Según la citada fuente, tan 
sólo nueve de los 254 diputados 
que asisten a la sesión de emer
gencia que ayer celebra el par
lamento moldavo votaron en 
contra de esta medida.

La decisión de someter a 
votación en el Parlamento la 
declaración de estado de excep
ción se adoptó después de la 
negativa de los dirigenets 
gagauses a mantener conversa
ciones con el presidente de 
Moldavia, Mircha Snegur.

Sadam Husein habría escrito una carta a Francois Mitterrand, según la televisión gala.

sidente iraquí tiene el propó
sito de incrementar la popu
laridad de Husein entre la 
población del Kurdistán.

Durante la guerra entre 
Irak e Irán (1980-1988), grupo 
kurdos opositores -que preten
dían la autonomía de su 
región- protagonizaron una 
insurrección contra el régimen 
de Bagdad durante la que 
lograron controlar vastos terri
torios al norte del país.

Al término del conflicto 
bélico con Irán, Husein lanzó 
la mayor campaña ofensiva 
contra los kurdos, incluyendo 
la destrucción de ciudades 
enteras de la región y, según 
informaciones de prensa, en 
estos ataques se llegaron a 
emplear armas químicas.En 
marzo de 1988, aviones de

La situación de tensión 
desencadenada en Moldavia 
por la proclamación de la 
región de los gagauses en repú
blica autónoma se agravó esta 
semana con la celebración de 
elecciones en este territorio 
para designar la composición de 
su parlamento.

El Sóviet Supremo (Parla
mento) de Moldavia declaró ile
gal la proclamación de la repú
blica autónoma de los gagauses.

Bielorrusia establece fronteras 
económicas

Por otra parte, el Parlamen
to de Bielorrusia, república 
situada en la parte occidental 
de la URSS, dispuso ayer el 
cierre de sus fronteras, a partir 
del próximo primero de 

guerra iraquíes lanzaron bom
bas de gas venenoso sobre la 
ciudad kurda de Halabja, lo 
que causó la muerte de unos 
5.000 civiles.

EEUU, a la expectativa

La certeza de que habrá 
guerra en Oriente Medio cre
ce entre la opinión pública 
estadounidense mientras 
aumenta también el número 
de personas que cree justifi- 

,cado el gasto de mil millones 
mensuales por las fuerzas 
enviadas al Golfo Pérsico.

Un sondeo del diario “Wall 
Street Journal” y la cadena 
de televisión NBC informó 
ayer que el 48 por ciento de 
los consultados cree que habrá 
guerra, el 34 cree que no se 

noviembre, para impedir la sali
da de su territorio de una exten
sa lista de mercancías, informó 
la agencia oficial Tass.

La medida proteccionista 
afecta a bienes de consumo, 
materias primas e, incluso, 
documentación técnica, y con
templa el establecimiento de 
puestos de control y aduana a 
lo largo de las fronteras repu
blicanas.

Además, el Parlamento con
cedió al Gobierno la facultad 
de “declarar monopolio estatal” 
la venta de algunos bienes de 
consumo.

Precisamente ayer, el Sóviet 
Supremo de la Federación Rusa 
aprobó un llamamiento al Par
lamento de la URSS y al pre
sidente soviético, Mijail Gorba- 
chov, en el que insta a la for- 

llegará a un conflicto armado 
contra Irak, el 59 por ciento 
justifica los multimillonarios 
gastos y el treinta y dos está 
en contra.

Por otro lado, fuentes 
diplomáticas señalaron ayer 
en Washington que el secre
tario de Estado norteameri
cano, James Baker, viajará a 
Riad en los próximos diez días 
con la intención de obtener 
la autorización del rey de Ara
bia Saudí, Fahd ibn Abdulaziz, 
en caso de necesidad de ata
que a Irak.

Dichas fuentes indicaron 
que el viaje de Baker será una 
señal para el presidente iraquí, 
Sadam Husein, de que Esta
dos Unidos desea la retirada 
total de las tropas de ocupa
ción de Kuwait.

Ola de disturbios en la URSS.

mación de un “Gobierno popu
lar y de confianza nacional”, 
para llevar adelante las refor
mas económicas.
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La ex primera ministra Benazir Bhutto había alegado un fraude electoral masivo

Los observadores internacionales
aprueban los comicios pakistaníes

^^No encontramos ninguna prueba de irregularidad que pudiera haber alterado el resultado^\ declararon

Los observadores internacionales que supervisaron las 
elecciones generales celebradas en Pakistán el pasado 
miércoles dieron el visto bueno a estos comicios, en 
los que la ex primera ministra Benazir Bhutto, que 
sufrió una estrepitosa derrota, denunció la existencia 
de fraude.

ISLAMABAD. (Efe).“No 
hemos encontrado ninguna 
prueba de irregularidad que 
pudiera haber alterado el 
resutado de las elecciones 
significativamente”, declaró 
Vallot Halefaglu, líder de la 
delegación de 40 miembros 
enviada por el. Instituto 
Nacional Democrático de 
Washington.

La opinión de los obser
vadores, hecha pública en 
conferencia de prensa cele
brada ayer en Karachi, se ha 
interpretado en Islamabad 
como un duro revés para 
Bhutto, quien había alegado 
un fraude electoral masivo en 
los comicios, que dieron la 
victoria a la Alianza Demo
crática Islámica y supusieron 
una abrumadora derrota de 
la ex primera ministra.

Las votaciones fueron 
ordenadas, bien administra
das y se celebraron, por lo 
general, en una atmósfera 

pacífica, según los observado
res, entre los que figuraban 
enviados de Francia, Gran 
Bretaña, Canadá, Estados 
Unidos y países miembros de 
la Asociación Surasiática para 
la Cooperación Regional.

“Nos han hablado de casos 
en que se han asesinado a 
miembros de partidos, ataca
dos colegios electorales y cam
biado urnas, pero aún esto no 
habría sido suficiente para 
alterar los resultados”, aña
dieron.

Tensa atmósfera

En unos tres meses, según 
los observadores, dispondrán 
de un informe más detallado, 
aunque admitieron que el pro
ceso no estuvo exento de pro
blemas y que se celebró en 
una tensa y polarizada atmós
fera política, debido a la reso
lución presidencial del 6 de 
agosto.

Benazir Bhutto, la gran derrotada en estas elecciones.

Por esta resolución, el pre
sidente Ghulam Ishaq lÚian 
disolvió la Cámara y acuso a 
la ex primera ministra de 
corrupción y abuso de poder.

Ghulam Mustafa Jatoi, jefe 
del Gobierno provisional 
pakistaní, y uno de los líderes 
de la alianza ganadora, decla
ró el jueves que no hubo frau

de electoral y calificó de “sin 
sentido” las alegaciones de la 
ex primera ministra.

La Coalición de la Alianza 
Islámica Democrática obtuvo 
105 de los 207 escaños de la 
Asamblea, según los resulta
dos finales, comparados con 
los 45 del Partido Popular 
Pakistaní de Bhutto.

Proponen un 
plebiscito sobre 
la libertad de los 
presos políticos 
en Cbile

SANTIAGO DE CHILE. 
(Efe).- La Agrupación de Abo
gados de Presos Políticos chi
lenos anunció ayer que si el Par
lamento de Chile se niega a 
legislar sobre la libertad de sus 
defendidos, solicitarán al pre
sidente de la República, Patri
cio Aylwin, que convoque un 
plebiscito al respecto.

El presidente de la Agrupa
ción de Abogados, José Galia
no, manifestó que, como hom
bres de derecho, agotarán sus 
esfuerzos por la rápida promul
gación de las leyes que permitan 
la libertad de sus representados 
y sobre las cuales el Senado 
chileno aún no se ha pronun
ciado.

“Si el Parlamento se obstina 
en impedirlo (la legislación 
sobre la libertad de presos polí
ticos), recurriremos a la con
ciencia moral del país, para que 
los electores, bajo sus firmas, 
pidan al presidente de la Repú
blica que convoque a plebisci
to”, agregó Galiano.

El abogado Alfonso Insunza, 
por su parte, afirmó que los 
presos políticos “fueron vícti
mas de denegación de justicia 
cuando no se investigaron sus 
denuncias por torturas y por 
tratos crueles e inhumanos y 
degradantes y cuando se les 
hizo reos sin más pruebas que 
sus confesiones” a la fuerza.

I
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La comisión investigadora afírma que la Policía abrió fuego de forma indiscriminada. La ONU aprobó el envío de una misión investigadora.

Según el informe que una comisión investigadora entregó ayer ai primer ministro Isaac Shamir

La Policía israelí disparó sin 
justifícación sobre los palestinos

El comandante de la Policía de Jerusalén y el jefe policial del distrito Sur podrían dimitir

La Policía israelí, que mató a 17 palestinos e hirió 
a 140 el día 8 de octubre en Jerusalén, “abrió fuego 
de forma indiscriminada en unos casos y sin justifícación 
en otros”, determinó la comisión investigadora, según 
el informe entregado ayer a Isaac Shamir.

JERUSALEN. (Efe).- El 
informe, preparado por el 
general retirado Zvi Zamir, el 
abogado Yaacov Neeman y el 
ex director del Ministerio del 
Interior Haim Kubersky, 
explica que en algunos casos 
los policías tuvieron que abrir 
fuego ya que estaban en peli
gro sus vidas.

La comisión señala que las 
actividades de la Policía son 
de la responsabilidad del 
ministro a cargo de esa ins
titución, Roni Milo, que ayer 
analizó las conclusiones con 
Shamir, antes de comenzar en 
Israel el descanso sabático.

Sin mencionarlo expresa
mente, los investigadores atri
buyen graves fallos al coman
dante de la policía de la ciu
dad de Jerusalén, Arie Bibi, 
y al jefe policial del distrito 
sur, Rajamim Comfort, que 
pueden verse obligados a

Es ¡a tercera vez en los últimos días que se anuncia esta medida

El Gobierno de Ruanda aceptó 
ofícialmente un alto el fuego

KIGALI. (Efe).- El Gobierno 
de Ruanda aceptó ayer formal 
y oficialmente una propuesta de 
alto el fuego en los combates 
contra los rebeldes del Frente 
Patriótico Ruandés (FPR) e 
indicó que lo empezará a apli
car inmediatamente.

Al anunciar la aceptación del 
alto el fuego, el Gobierno del 
presidente Juvenal Habyarima- 
na reiteró la necesidad de for
mar y enviar a la zona una fuer
za regional de interposición 
para que supervise el cumpli
miento del alto el fuego por 

dimitir.
Esos jefes, así como el 

comandante de la Policía 
nacional, Yaacov Temer, 
fallaron en su evaluación de 
la situación en la zona de las 
mezquitas antes de estallar los 
desordenes, cuando los pales
tinos comenzaron a apedrear 
a los policías.

La presencia de más de 
3.000 árabes en la zona de 
las mezquitas de Al Aqsa y 
de Omar, prosigue el informe, 
era inusual en ese día de la 
semana, lunes, y tenía por 
objeto defender los lugares 
sagrados de una anunciada 
intervención en la zona de 
extremistas israelíes.

Los radicales del movimien
to “Neemanei Har Habait” 
que habían anunciado la colo
cación de la piedra basal del 
tercer templo judío en ese 
lugar del “monte del templo”

las partes beligerantes.
El FPR ya había indicado a 

principios de esta semana su 
disposición a suspender las hos
tilidades, pero subrayó que de 
ninguna manera aceptaría la 
pretensión de Habyarimana de 
replegarse a Uganda, desde 
donde inició su “•’^vasión”.

Esta es la tercera vez en los 
últimos tres días qué el Gobier
no ruandés anuncia la acepta
ción del alto el fuego.

El conflicto ruandés estalló 
el pasado 1 de este mes, al 
entrar en el país, desde Uganda, 

tenían prohibido hacerlo.
La Policía comunicó a los 

dirigentes del Consejo Islámi
co Superior que no se les per
mitiría llegar a las mezquitas 
en Haram el Sherif, pero los 
musulmanes se congregaron 
para defender las mezquitas, 
agrega.

Según el secretario del Par
tido Socialista de oposición, 
Elazar Granot, la comisión no 
“condena la matanza” e mclu- 
so “parece que la justifica” al 
afirmar que los desórdenes 
fueron provocados por los 
palestinos.

Críticas de la OLP

El principal portavoz de 
la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP) en 
Jerusalén oriental, Faisal 
Huseini, declaró a los perio
distas que la comisión “sólo 
confeccionó un informe sobre 
la actitud del Gobierno, sin 
tomar en consideración el 
punto de vista de los árabes”.

En su informe, los inves
tigadores afirman que las 
autoridades del Consejo Supe

un contingente de 7.000 refu
giados armados ruandeses, la 
mayoría perteneciente a la etnia 
minoritaria tutsi, con la preten
sión de derrocar al presidente 
Habyarimana.

Habyarimana, que ejerce el 
poder desde hace 17 años, pidió 
y obtuvo inmediatamente ayuda 
de Bélgica, Francia y Zaire, que 
enviaron contingentes militares 
a Ruanda, los dos primeros 
para proteger a sus conciudanos 
residentes en este país africano 
y el último para luchar junto 
al ejército gubernamental.

rior Islámico se negaron a 
prestar testimonio ante la 
comisión, que no tenía atri
buciones para exigirlo confor
me al mandato que recibieron 
del primer ministro Shamir.

Mija Jarish, secretario del 
Partido Laborista de oposi
ción, ha declarado que los 
investigadores se han absteni
do de determinar la respon
sabilidad ministerial de Sha
mir, y de los titulares de poli
cía, Roni Milo, y de Defensa, 
Moises Aréns, en la matanza.

Por otra parte, el embaja
dor israelí en la ONU, Joha- 
nan Bein, fue recibido ayer 
por Jean Claude Aime, uno 
de los directores de la oficina 
de asistentes especiales del 
secretario general, Javier 
Pérez de Cuéllar, y fue infor
mado de la resolución 672 
aprobada el miércoles por el 
Consejo de Seguridad.

Según informó el portavoz 
de la ONU, Francois Giuliani, 
Aime solicitó asimismo una 
respuesta al respecto del 
Gobierno de Israel, que el 
embajador hebreo le prometió 
transmitir tan pronto la reciba.

Guerrilleros ruandeses.

Una reunión del Comité Militar.

Las autoridades 
de la OTAN se 
plantean 
ampliar la zona 
de acción de ésta

BRUSELAS. (Efe).- Las 
autoridades militares de la 
OTAN se plantean ampliar la 
zona de acción de la alianza 
para garantizar mejor la segu
ridad de sus países miembros, 
según expertos y diplomáticos 
occidentales.

Esta posibilidad fue exami
nada por los jefes de Estado 
Mayor de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte, 
que el jueves concluyeron dos 
jornadas de trabajo integramen
te dedicadas a perfilar la pro
metida reforma de la estrategia 
aliada.

La crisis del Golfo Pérsico 
y la disminución de la amenaza 
soviética en Europa han llevado 
a los responsables militares de 
la OTAN a proponer que se 
revise la definición zonal esta
blecida por el Tratado de Was
hington de 1949.

El texto fundacional de la 
Alianza excluyó de su área de 
competencia cualquier conflicto 
que no amenazara directamente 
el territorio de sus Estados 
miembros, así como toda agre
sión contra unidades aliadas 
que no tuviera lugar fen el Medi
terráneo o en la región del 
Atlántico situada al Norte del 
Trópico de Cáncer.

“Creo que el término fuera 
de zona no es conveniente 
cuando se trata de tener en 
cuenta nuestra preocupación 
por la seguridad de los aliados’, 
declaró el general Vigleik Eide, 
en una rueda de prensa cele
brada al término de la reunión 
del Comité Militar.

El presidente de este órgano 
aliado, el más importante de 
la Alianza Atlántica para asun
tos militares, insistió en que. 
para elaborar una nueva estra
tegia defensiva, las autoridades 
políticas deberán definir “ó^ 
manera concreta” cuál será en 
el futuro la zona de acción de 
la OTAN.

Los jefes de Gobierno aliados 
encargaron, en julio, al Comité 
Militar que estudiara un cambio 
de los conceptos estratégicos y 
de la estructura defensiva occi
dental, en el que se tuviera en 
cuenta la reducción dt- arma
mentos, la retirada soviética de 
Europa central y oriental, Y 
carácter de los sistemas nudea' 
res como armas “de último 
recurso” exclusivamente.
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Dos españoles 
del avión 
siniestrado en 
Cuba continúan 
en estado grave

SANTIAGO DE CUBA 
(Efe).- Dos de los españoles 
heridos en el accidente aéreo 
ocurrido el miércoles en San
tiago de Cuba continuaban ayer 
en grave estado, mientras que 
cinco fueron dados de alta, 
según el último parte médico.

Por otra parte, de los otros 
cinco españoles heridos en el 
accidente, el estado de dos de 
ellos ha sido calificado de deli
cado, y el de los otros tres revis
te menor gravedad.

En grave estado se encuen
tran Antonio Iglesia Bonilla y 
Antonio García Hidalgo, cuyas 
vidas están fuera de peligro a 
pesar de su pronóstico.

El relato del accidente lo hizo 
hoy uno de los supervivientes, 
el español Antonio García, 
quien a pesar de que apenas 
podía hablar, ya que recibió 
varios puntos de sutura en la 
boca, dio una versión detallada 
de los hechos.

"Llegamos a estar sobre la 
misma pista (de aterrizaje), 
pero, por falta de visibilidad, 
no pudimos aterrizar. Entonces, 
el avión remontó el vuelo y en 
ese momento, al parecer, el 
piloto perdió el control” del 
aparato, afirmó García, que 
integraba un grupo de doce 
españoles que se encontraban 
de viaje turístico en Cuba.

"Dentro del avión -continuó- 
no hubo escenas de pánico, 
pues fue todo tan rápido que 
no nos dio tiempo a reaccionar. 
Inmediatamente después nos 
estrellamos y el avión se partió 
en dos”.

Unos tendederos 
salvan la vida a 
dos pintores que 
cayeron de un 
séptimo piso

SEVILLA (Efe).- Unos ten
dederos de los vecinos de un 
inmueble salvaron ayer la vida 
a dos pintores que cayeron al 
vacío desde un séptimo piso, 
indicaron fuentes de la Policía 
Local de Sevilla.

Los hechos ocurrieron ayer 
por la mañana en el edificio 
número 20 de la calle Felipe 
n, de esta ciudad, en el momen
to que los pintores se encon
traban en-un andamio, a la altu
ra del séptimo piso, pintando 
ia fachada.

Por causas que por el 
momento se desconocen, la 
Snindola que sostenía el anda
mio se rompió y los dos tra
bajadores se vieron lanzados al 
''acío, en una calda que podría 
baber sido mortal.

Sin embargo, uno de los pin
tores, cuyas iniciales son F.A.B.. 
tic 24 años, logró asirse a un 
tendedero de ropa en el sexto 
P*so y entrar por sus propios 
medios en la vivienda, mientra.s 
tlue su compañero quedó 
ttgarrado a otro tendedero ubi
cado en un tercer piso y del 
Rue fue rescatado por miembros 
tic la policía local y su com
pañero.

Los condenados deberán indemnizar a los afectados reclamantes

Condenados dos de los 
cinco ingenieros de Tous

Los otros tres acusados, absueltos de los cargos que se les imputaban

La sentencia sobre el Jui
cio de Tous condena a 
penas de un año de pri
sión menor a los ingenie
ros Ramón Guerrero Mar- 
tín-Romero, director de 
presas del MOPU y Juan 
Sancho-Tello Mercadal, ex 
comisario de aguas del 
Jucar.

VALENCIA (Efe).- Los 
ingenieros Román Guerrero 
y Juan Sancho-Tello han sido 
condenados cada uno de ellos 
^ penas de un año de prisión 
menor como responsables de 
un delito de imprudencia 
temeraria, según recoge la 
sentencia del juicio seguido 
en la Audencia de Valencia 
por la rotura de la presa de 
Tous.

Los otros tres ingenieros 
procesados, Salvador Madri
gal Sánchez, Jesús María 
González Marín y Florentino 
Santos García, han sido 
absueltos del mismo delito de 
imprudencia temeraria.

El fallo del tribunal esta
blece, además, que el Estado, 
como responsable civil sub
sidiario, deberá indemnizar a 
los perjudicados que se han 
personado en la causa con 
más de 8.000 millones de 
pesetas, ya que los dos con
denados eran funcionarios 
públicos.

La sentencia, que tiene 
2.328 folios, ha sido leida en 
sus aspectos más significativos 
por el ponente y presidente 
del tribunal, el magistrado 
José Luis Pérez Hernández,

Lleva 4 años encarcelado como cooperador del asesinato de Santiago Brouard

Dictada la orden de libertad para 
Juan José Rodríguez, ‘‘El francés”

BILBAO (Efe).- La juez sus
tituía del juzgado de instrucción 
número I de Bilbao, que tramita 
el sumario del caso Brouard, 
dictó ayer la orden de libertad 
para Juan José Rodríguez Díaz, 
“El Francés”, que deberá ser 
puesto en libertad el próximo 
lunes, confirmaron fuentes judi
ciales.

“El Francés” está encarcela
do, desde hace cuatro años, 
como presunto “cooperador 
necesario” del atentado que 
costó la vida al dirigente de HB 
Santiago Brouard, el 20 de 
noviembre de 1984, por vender, 
según la acusación, las armas 
con las que se cometió el ase
sinato.

Al cumplirse el próximo 
lunes los cuatro años de prisión 
preventiva máxima establecida 
por la ley, Juan José Rodríguez 
Díaz deberá ser puesto en liber
tad el próximo lunes,' según 
consta en la orden dictada por 
la juez y que se espera que hoy 
llegue a la prisión de Caraban
chel, donde se encuentra reclui
do Juan José Rodríguez Díaz.

Miles de personas se vieron afectadas por las inundaciones de la presa.
.1

 1
en,una sesión que ha durado 
seis horas, solamente 
interrumpida a la mitad 
durante 20 minutos.

El llamado “juicio de 
Tous” se inició en 1989, tras 
las diligencias abiertas tras la 
rotura de la presa en octubre 
de 1982, a consecuencia de 
un fuerte temporal de lluvias 
que causó la muerte de ocho 
personas y daños que los afec
tados valoran en 40.000 millo
nes de pesetas.

Poco ^ntes de comenzar la 
lectura de la sentencia, nume
rosos vecinos de la comarca 
valenciana de La Ribera, per
judicados por la rotura deja 
presa, llenaron por completo

Montero inició el proceso de defensa.

Hasta el pasado mes de julio, 
“El Francés” era el único pro
cesado por el asesinato de 
Brouaní

A finales de ese mes, la 
entone juez titular del juzgado 
de instrucción número 1, Inma
culada Jurado, dictó el auto de 
procesamiento de Rafael López 
Ocaña como presunto coautor 

la sala, pasillos y vestíbulos 
del Palacio de Justicia y 
aplaudieron al tener noticia 
de que el texto era conde
natorio.

Terminada la lectura, cerca 
de las cuatro de la tarde, el 
presidente del tribunal, el 
magistrado Pérez Hernández, 
declaró que “siento la sen
sación del deber cumplido y 
de haber dictado una senten
cia justa a la vista de las prue
bas practicadas a lo largo del 
juicio”. Los letrados defenso
res de los dos condenados 
expresaron su disconformidad 
con la s'entencia, que anun
ciaron van a recurrir inme
diatamente.

material del atentado.

Enfrentamientos en Sant Adria

Por otro lado, seis personas 
resultaron heridas de diversa 
consideración en los enfrenta
mientos registrados en la noche 
del jueves entre miembros dé 
la policía nacional y de los Mos
sos d,Esquadra y vecinos de 
Sant Adriá del Besós.

Los heridos, algunos de los 
cuales fueron evacuados en 
ambulancia al sufrir impactos 
de balas de goma, se produjeron 
al cargar los efectivos policiales 
contra unos 500 vecinos que 
anteriormente se habían mani
festado contra la construcción 
de unas viviendas de protección 
oficial en unos terrenos que, 
según ellos, estaban destinados 
a equipamientos.

Al parecer, y según indicaron 
testigos presenciales de los 
hechos, durante los incidentes 
se produjo, al menos, una 
detención por parte de los Mos
sos d,Esquadra, aunque este 
hecho no fue confirmado.

Piden la 
absolución para 
los funcionarios 
implicados en la 
muerte de Rueda

MADRID (Efe).- Los abo- 
gados de los doce funcionarios 
de prisiones condenados por la 
muerte, en la cárcel de Cara
banchel de Agustín Rueda soli
citaron ayer la absolución de 
sus clientes en la vista ante el 
Tribunal Supremo del recurso 
interpuesto contra el fallo de 
la Audiencia Provincial de 
Madrid.

La vista del recurso de casa
ción ante la Sala II del Tribunal 
Supremo se ha prolongado por 
espacio de diez horas, repar
tidas en sesiones de mañana y 
tarde durante el jueves y la 
mañana de ayer.

La sentencia de la Audiencia 
Provincial había sido recurrida 
tanto por la hermana de Agus
tín Rueda y por otros tres reclu
sos de la cárcel de Carabanchel, 
como por los doce funcionario's 
condenados a penas compren
didas entre los diez y los dos 
años de prisión.

El fallo de la Audiencia Pro
vincial de Madrid, dictado en 
febrero de 1988, condenó a 
Eduardo Cantos, que ocupaba 
la dirección de la prisión de 
Carabanchel cuando se produjo 
la muerte de Agustín Rueda; 
al entonces subdirector, Anto
nio Rubio, y a otros ocho fun
cionarios de prisiones, por deli
tos de lesiones graves e impru
dencia temeraria con resultado 
de muerte.

Imprudencia temeraria

Igualmente condenó a los 
doctores José María Barigón y 
José Luis Casas a sendas penas 
de dos años de prisión, como 
autores de un delito de impru
dencia temeraria.

En el apartado de hechos 
probados, la sentencia estable
cía que el militante de la CNT 
Agustín Rueda murió el 14 de 
marzo de 1979 en la enfermería 
de la prisión a consecuencia de 
una paliza “intensa y prolon
gada” que le propinaron con 
porras de goma ocho de los fun
cionarios condenados.

Igualmente se consideraba 
probada la responsabilidad en 
la muerte del recluso del direc
tor y del subdirector de la pri
sión, que presenciaron el trato 
vejatorio al que era sometido 
el preso, así como la de los 
médicos, por no prestar los 
necesarios cuidados sanitarios 
al herido.

Los abogados acusadores, en 
la vista del recurso, solicitaron 
de la Sala sentencia condena
toria para los doce funcionarios 
por el delito de homicido inten
cionado -tesis a la que se adhi
rió el fiscal-, por lo que las 
penas a imponer estarían com
prendidas entre los doce y vein
te años de reclusión.

En el caso de que la actua
ción de los médicos no fuera 
considerada constitutiva de un 
delito de homicidio, la acusa
ción particular solicitó subsidia
riamente que sean condenados 
por imprudencia profesional, 
por lo que les correspondería 
una pena mayor a la que ini
cialmente fueron condenados 
los facultativos.

Ó
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Jugarán el domingo frente al Socuéllamos

Respiro para el Manzanares con la 
victoria del domingo pasado

El Alcázar no 
debe tener 
problemas en su 
partido frente al 
At. Albacete

Una cara nueva, el juvenil del Real Madrid Sánchez Jesús TURELL

Nuevos aires soplan por 
Manzanares con la victoria 
del pasado domingo frente 
al Azuqueca. Una victoria 
que resultó un tanto apre
tada, pero que pudo ser 
mucho mayor, sobre todo 
en la segunda mitad, en 
la que se pudo ver un juego 
mejor.

José RUIZ PEINADO

El conjunto que prepara 
Carlos Alvar^ez Moyano des
plegó su juego y su garra, en 
la segunda parte sobre todo, 
demostrando que el Manza
nares puede ser un equipo 
importante en este grupo.

La Tribuna de Ciudad Real 
estuvo presente el pasado 
martes en el campo de la 
barriada de San Fermín don
de entrena el Manzanares 
C.F. allí se respiraba absoluta 
normalidad y camaradería, a 
las órdenes de Carlos Alvarez, 
como primer entrenador man
zanareño ayudado por Juan 
Asenjo como segundo. Des
pués de charlar un momento 
con el equipo, el míster dió 
comienzo el entrenamiento. 
Antes de iniciarse, charlamos 
con Carlos, acompañados del 
vicepresidente Molina del 
Castillo. El entrenador estaba 
ilusionado y en la plantilla 
manzanareña se respiraba 
optimismo “estoy contento 
con la actuación de mis hom
bres el pasado domingo. En 
la primera parte jugamos bien 
al fútbol, aunque reconozco 
que nos faltó algo de mor
diente para llegar con peligro 
arriba, pero la responsabilidad 
de tener que ganar el partido 
hizo mella en el équipo. Des
pués del descanso con el 0-1

El At. Ciudad Real tratará de dar 
una alegría a la afíción

No está la parroquia con
tenta con los equipos de la 
capital. Las goleadas que enca
jaron en la última jornada 
hacen que los aficionados ten
gan las caras largas durante 
esta semana; pero los hombres 
de Carlos Vaquero van a inten
tar, por todos los medios, dar 
una alegría a sus seguidores 
y a buen seguro que el equipo 
rojillo de la capital se va a 
sacar la espina de la fuerte 
derrota sufrida en Puertollano 
y del negativo que le endosó 
el Consuegra en el polidepor
tivo hace^quince dias.

A la hora de redactar esta 
nota no nos ha sido posible 
contactar con Carlos Vaquero; 
pero a buen seguro que el téc
nico atlético contará ya con 
alguno de sus hombres clave 
que, por lesión o sanción vie
ron los últimos encuentros des
de la grada. Si ello es así, espe
ramos que se pueda conseguir

'^
 * ^

4 
V *

El equipo manzanareño de la presente temporada.

no nos quedaba más remedio 
que lanzamos, lo hicimos, y los 
cambios nos salieron bien, y 
aún se pudo haber hecho un 
marcador más holgado. A 
Socuéllamos vamos con mucha 
ilusión, si allí puntuáramos, 
veríamos el horizonte despe
jado”.

En el entrenamiento había 
otra cara nueva, el pasado 
domingo ya visitó el “José 
Camacho”. Se trata de Sánchez, 
juvenil del Real Madrid de la 
división de honor, que a falta 
de un pequeño requisito, está 
fichado por el Manzanares. 
Este nuevo hombre, juega de 
media punta y Carlos Alvarez 
ha dado el visto bueno. Hay 

un fácil triunfo y no volver a 
perder más puntos en casa, 
rémora esta que luego pesa 
como el plomo en las botas 
de los jugadores.

La ocasión que tienen los 
hombres de Vaquero es inme
jorable, ya que se han de 
enfrentar al vicecolista, el 
Villarrubia, cuyo futuro se está 
debatiendo en estos dias y has
ta se ha pensado, por parte 
de los mas pesimistas en su 
desaparición y retirada del 
campeonato. En cualquier caso 
este equipo lleva marcados tan 
solo cuatro goles y es de espe
rar que su recuperación, que 
deseamos fervientemente, no 
llegue hasta dentro de una 
semana, en favor del equipo 
capitalino.

En cualquier caso, ojo con 
los equipos en crisis, que resu
citan en cualquier momento y 
dan un susto al mas pintado. 

también otro chaval del Cas
tellón probando con el Man
zanares, el cual el pasado 
domingo acompañó también al 
equipo.

Los juveniles reciben al 
Moraleño

Buena campaña la que vie
nen realizando los juveniles de 
Manzanares, aún no han cono
cido la derrota en lo que va 
de temporada. El pasado 
domingo empataban a tres tan
tos en Pedro Muñoz, en un par
tido muy'disputado. Después de 
retirarse al descanso con un 
resultado adverso de 3-1, logra
ban empatar. Fernandito fue el

» 
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No será fácil vencer al Villarrubia el próximo domingo.

triunfador de la tarde, como se 
dice en el argot taurino, con 
tres soberbios goles, además del 
trabajo a destajo con el resto 
del equipo.

Este domingo con aires de 
victoria se recibe al C.D. Mora- 
leño, en el césped del ”José 
Camacho”, al igual que hace 
dos domingos, el público acu
dirá en gran cantidad para ver 
a los chavales, de la mano de 
Julián Alcolea y del segundo 
entrenador, Miguel Márquez. 
Además de dar espectáculo, los 
juveniles de Manzanares hacen 
goles.. Este equipo, en el que 
nadie confiaba a principio de 
temporada, va para arriba, pues 
los chavales prometen y quieren 
ascender de categoría.

El próximo domingo, en el 
Municipal, a partir de las cuatro 
y media se jugará un interesante 
encuentro entre el Gimnástico 
Alcázar y el At. Albacete, diri
gido por el colegiado toledano 
García Fuentes.

El partido tiene varios atrac
tivos, el equipo visitante es el \ 
más joven de la categoría, con 
una media de diecinueve años, 
y una estatura media de más 
de 1.80. Su jugador más veterano 
es precisamente un jugador de 
Alcázar, concretamente un 
ex-jugador del Gimnástico, Vela. 
El Alcázar cuenta con dos bajas, 
casi con toda seguridad, la de 
Cabezuelo, que ya fue baja la 
semana pasada y ahora, la nueva 
y reciente del máximo goleador 
del campeonato, Pancorbo. Se 
espera que alguno de estos dos 
pueda estar para el encuentro.

El Alcázar es el líder indis
cutible, hasta el momento, han 
trascurrido 630 minutos sin 
conocer la derrota, la única que< 
lleva fue en el primer partido 
de liga frente al Daimiel, por 
lo que se espera, a priori, que 
pueda sumar dos nuevos puntos. 
Del Atl. Albacete se puede espe
rar de todo, es un equipo que 
empezó flojo, pero que ha ido 
subiendo poco a poco, y ya se 
encuentra en la decimoprimera 
posición, si bien es verdad que 
hasta el momento fuera de su 
terreno no ha ganado ningún 
encuentro, sólo un empate en 
Azuqueca.

Por otro lado, el equipo local 
ha jugado cuatro partidos en su 
terreno, sumando los ocho pun
tos posibles, y lo que es más 
a destacar, aún no ha encajado 
un solo gol en su feudo.

Se espera que ante el equipo 
filial del Albacete, que será la 
primera vez que visite el muni
cipal de Alcázar, se consiga sal
var un encuentro más, para no 
perder esa posición privilegiada 
que ocupa. Si el Alcázar tiene 
dudas en la alineación, el Alba
cete también tiene alguna que 
otra baja, entre ellas está el alca- 
zareño Vela, que es posible que 
no pueda saltar en el once 
inicial.

1^ alineación posible úel 
Gimnástico Alcazar sería la for
mada por López, Madriñan, 
Artesero, Alejandro y Parreño 
o Juanjo. En la línea media 
Roso, Moreno y Ruper y como 
hombres de ataque. Correas e 
Ignacio y con la posible baja 
de Pancorbo, podría incorporar 
al joven Felipe.

Reunión del Comité de 
Competición * ,

Tras la reunión del Cornil® 
de Competición, reunida 
pasado jueves se adoptaron las 
siguientes sanciones, Lavalle del 
Socuéllamos, un partido P®’’ 
acumulación de amonestaciones- 
tres de suspensión a los siguen' 
tes jugadores: Soriano de 
Madridrejos, Otal y Serrano de 
Fuensalida, así como también a 
entrenador del Fuensalida, ChU'
fi, con un partido. Estas son las 
sanciones en la octava jornada- 
También resaltar que en esta 

todas lasocasión se recibieron 
actas de la Tercera División-
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ESTA SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

j a IVibuna de Ciudad Real lanza 

una campaña de suscripciones que

va a dar mucho que haUar.

Al suscribirse usted recibira día a día

Si Iu suscripción es por un año, le ob- 

sequiamos con una calculadora que 

habla y si es por seis meses un abre 

cartas eléctrico.

•5j^ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE - 1990

en su casa, su empresa o allá donde

desee toda la información clara y di

recta de La lobuna.

La Tribuna 
de Ciudad Real 
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL3.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda. 

* Fdo. - 
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Sobre la nueva ley del deporte

Charla coloquio con Martín del 
Burgo en La Solana

Un setenta por ciento de su articulado ha gozado de la unanimidad de la Cámara

El Puertollano 
Industrial viaja 
con la idea de 
noquear al 
Yuncos
___________________________ FRAN

Con la charla coloquio sobre balonmano a cargo de 
Rafael López Leónf se inaguraban las I Jornadas Depor
tivas en el salón de actos de la Casa de Cultura^ orga
nizadas por el Patronato Municipal de Deportes y bajo 
el patrocinio de la Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha y la Diputación Provincial.

El pasado Jueves, Francisco Javier Martín del Burgo, 
diputado del grupo socialista en el Congreso de los 
diputados, acudía a La Solana para exponer, en una 
charla coloquio, la nueva ley del deporte recientemente 
aprobada en el Parlamento, y en la que él ha participado 
muy activamente.

A.GARCIA-CERVIG0N

Antes de subirse al estrado 
le abordamos para que nos 
explicara los puntos más impor
tantes de su exposición.

M. del Burgo-Vamos a hacer 
una historia de lo que ha sido 
el trámite parlamentario de la 
Ley del Deporte; a exponer los 
motivos y las causas que lle
varon al partido socialista a 
modificar la actual ley, ya cadu
cada por insuficiente, y vamos 
también a tratar de explicar las 
conexiones de la Ley del Estado 
con las comunidades autóno
mas en sus competencias legí
timas, asumidas por éstas; se 
va a tocar el deporte de alto 
nivel y el plan de sanearniento 
del fútbol español y lo que va 
a hacerse para modernizar las 
estructuras deportivas de nues
tro país para situamos en la 
avanzadilla de las legislaciones 
comparadas en materia de 
deporte.

-¿Cómo ve usted los juegos 
olímpicos de Barcelona?

-Desde hace tiempo vengo 
haciendo, por mis obligaciones 
como diputado, un seguimiento 
de los juegos olímpicos, la com
parecencia del alcalde de Bar
celona, Pascual Maragall en el 
parlamento, las iniciativas de 
todo tipo que se producen en 
torno a los JJOO y la visita 
que vamos a efectúar “in situ” 
para conocer las obras y su 
infraestructura en la ciudad de 
Barcelona han sido y son res
ponsabilidades que recaen en 

mi persona.
-Aquí, en La Solana, en 

cuanto a instalaciones depor
tivas estamos como hace veinte 
años más o menos; e incluso 
hay colegios cuyos patios de 
recreo son insuficientes para 
cualquier práctica deportiva. 
¿Qué puede aportar la nueva 
ley del deporte para estos 
casos?

-La Ley del Deporte dice que 
la Educación Física va a ser 
obligatoria en los niveles edu
cativos previos a la Universi
dad, al mismo tiempo dice que 
todos los centros han de tener 
las instalaciones suficientes 
para favorecer la práctica del 
deporte y además contempla 
una serie de medidas desgra- 
vatorias para aquellas socieda
des que aporten fondos a las 
federaciones deportivas que 
puedan ser declarados de inte
rés público, para favorecer pre
cisamente el asociacionismo 
deportivo y para favorecer la 
práctica deportiva no profesio
nal.

-De algunas federaciones se 
dice y se escribe que son nulas 
en su gestión, pero el dinero 
no deja de llegarles todos los 
años.¿Estas cuentas van a 
seguir asi?

-Eso va a terminarse con la 
implantación de la nueva ley 
del deporte, porque conscientes 
de que las federaciones son los 
genuinos catalizadores del cur
so deportivo, los vamos a decla
rar de interés público y por tan
to, en base a ese sello de ofi

El diputado del Congreso, Francisco Javier Martín del Burgo.

cialidad, el estado se reserva 
una serie de cautelas, de garan
tías y control, de tal forma que 
va a ser una potestad del Esta
do el poder controlar las fede
raciones, aportarle subvencio
nes a través de convenios en 
los que se contemplan los obje
tivos deportivos, el desarrollo 
por programas, la justificación 
de los gastos e incluso vamos 
a poder, desde el marco de la 
ley, suspender cautelarmente y 
de forma provisional a los pre
sidentes de las federaciones 

cuando notoriamente incum
plan algunas de las funciones 
que le sean propias. Se creará 
la Junta de garantías electorales 
para velar por la pureza en todo 
el proceso electoral que con
duzca al nombramiento de las 
Juntas Directivas de las fede
raciones españolas y, se va a 
prohibir, con la ley, que las 
FFEE puedan aprobar presu
puestos deficitarios, en defini
tiva, vamos a intentar que con 
el dinero público se haga una 
buena aplicación.

El Puertollano Industrial, 
líder en solitario de la clasi
ficación en la regional prefe
rente, visita a uno de sus más 
directos rivales, por el momen
to. El Yuncos, perdió el pasado 
domingo su primer encuentro 
de la competición, precisamen
te a manos del Consuegra, que 
actualmente ocupa la segunda 
plaza.

Será una buena piedra de 
toque para Paco Calderón y 
sus muchachos, que si bien 
encabeza la tabla sin conocer 
la derrota, la verdad es que 
aún no se han medido a nin
guno de los equipos que figu
ran arriba, con excepción del 
Torrijos, al que le costó doble
gar.

Para este importante parti
do, Paco Calderón no tiene 
problemas por carencia de 
jugadores, sino todo lo contra
rio. Tendrá que dejarse a más 
de uno. Pedrito sufrió un golpe 
en un muslo en el entrenamien
to del otro día, pero no parece 
revestir tanta importancia 
como para impedirle estar en 
el equipo que se enfrenta al 
Yuncos, para el que Calderón 
podrá contar con Villacreces, 
ausente el pasado domingo por 
sanción.

"Intentaremos conseguir' un 
resultado positivo que, dadas 
las circunstancias, tendría para 
nosotros un doble valor” ha 
declarado el preparador puer- 
tollanense. Un triunfo del 
Puertollano significaría, en 
efecto, noquear al Yuncos, 
puesto que le apartaría, al 
menos por bastante tiempo de 
los puestos de cabeza. Sería, 
en efecto, un gran paso con
seguir los dos puntos”.

El partido será dirigido por 
el colegiado Sierra Rubio de 
Guadalajara.

Mañana domingo a partir de las doce y inedia

El Caserío Vigón juega en Córdoba uno
de sus partidos más difíciles

J.C. SEVILLA

Mañana domingo a partir de 
las doce y media de la mañana 
se disputa en Córdoba el par
tido más interesante de la pri
mera división de balonmano, el 
que enfrenta al Cajasur Cór
doba y al Caserío Vigón de Ciu
dad Real.

Ambos conjuntos, junto con 
el C.B. Puerto Sagunto, con
tinúan imbatidos tras las tres 
primeras jornadas, contabilizan
do cada conjunto seis puntos 
en su casillero.

El partido tendrá lugar en 
el Polideportivo de la Juventud 
de la ciudad andaluza y aunque 
el club vinatero ha fletado un 
autobus con aficionados para 
que animen “in situ” al equipo, 
según el presidente cordobés, 
Juan Ignacio Rubio, “a nosotros 
no se nos ha comunicado nada 
para reservar entradas. Espere

mos que luego los aficionados 
ciudarealeños no se queden sin 
entradas”.

En cuanto a las aspiraciones 
de este club en la temporada 
que empieza, continúa su pre
sidente “de momento tenemos 
todas las posibilidades, porque 
al final lo que se cuenta son 
los puntos, y nosotros contamos 
con los seis que se han puesto 
en juego hasta el momento”.

El Cajasur Córdoba finalizó 
la temporada pasada en séptima 
posición. Este año el equipo se 
ha reforzado bastante y a los 
ya conocidos del año anterior, 
debemos añadir las incorpora
ciones del portero del Telde, 
Juan Martell, Simón Roldán, 
del Puleva, José Carlos, pivote 
de la selección nacional junior, 
Jesús Fernández, que a sus vein
te años ya ha militado en selec
ciones nacionales juniors y el 
último incorporado, un jugador

Difícil partido para los chicos de López León.
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de primera línea, Angel Gilbert, 
que aunque se hizó en Córdoba, 
les ha llegado "del Auto Trans
portes Mava.

Los de Rafa López León lo 

van a tener difícil por dos moti
vos principalmente por la serie
dad de sus rivales y por el hán
dicap que supone siempre jugar 
en campo contrario.

Regional 
Ordinaria, 
Puertollano y 
Calatrava

_______________fran

El C.F. Puertollano se 
encuentra en los primeros luga
res de la Regional Ordinaria. 
Este Domingo recibe al Cala
trava, que prepara Juan Carlos 
Villar. Un derby prácticamente 
local, que los hombres de Paco 
Rodrigo intentarán resolver a su 
favor.

Está causando impacto entre 
los aficionados el juego qo® 
practica el C.F.Puertollano, 
teniendo én cuenta la categoría 
en que milita. Además, su efi
cacia realizadora, viene siendo 
mortífera, y los 27 tantos con
seguidos en tan solo seis encueU' 
tros lo avalan. Mucho tendrá 

1 que pelear el Calatrava pat^ 
salir airoso del trance.

En cuanto a los juveniles, el 
Atlético Puertollano “A”, viajara 
a Cáceres. En cuanto al grupo 
“B”, el Atlético Puertollano se 
desplazará a Corral de Cala- 
trava.
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M Agenda deportiva
Segunda División B-Grupo JII

16.45 Mérida-Valdepeñas. Alvarez 
de la Cruz (CoI. andaluz)

Segunda División B-Grupo VI

17.00 Hércules-Atl. Tomelloso.-Se- 
gura Carrelón (Col. catalán)

Tercera División-Grupo XVII

16.30 Gim. Alcázar-Albacete.-Gar
cía Fuentes (TO)

17.00 Socuéllamos-Manzanares. 
Ramírez García (TO)

16.00 Azuqueca-Quintanar.-Aguado 
Delgado (CR)

16.15 Fuensalida-Tarancón. Rodrí
guez Torrico (CR)

16.30 Motilla-Madridejos.-Ibáñez 
Barberán (AB)

16.00 Villacañas-Conquense.-García 
Martínez (AB)

16.00 Aimagro-Portillo.-Palacios 
Cano (AB)

16.30 Daimiel-Guadalajara.-García 
Martínez A. (AB)

16.30 La Solana-Villarrobledo.-Mu- 
nuera Gómez (TO)

17.00 Los Yébenes-Talavera.-García 
Guerrero (AB)

Primera Regional Preferente-Grupo I

16.00 Tembleque-Herencia.Arenas 
Fernández (AB)

16.00 Poland-Mora. Rodríguez 
Bellón (TO)

16.30 Teresiano-Urda.-Aroca Fuen
tes (AB)

16.30 Torrijos-Santa Bárbara.-Ala- 
mo Cruz (TO)

16.00 Asland-Manchego.-Montes 
Esteban (GU)

17.00 At.Ciudad Real-Villarru- 
bia.-Cerdá Rabanal (CR)

17.30 Yuncos-Puertollano 
Ind..-Sierra Rubio (GU)

11.30 Illescas-Consuegra.-Nuñez 
Chico (CR)

16.00 Fonseca-Miguelturreño. Mer
chante.

Gil (CU)

Primera Regional Preferente-GrupoII

17.00 Tobarra-Pedro Muñoz.-Cañas 
Magán

16.30 Minglanilla-Caudete.-Gómez 
Navas (CR)

16.30 (sábado) S.José Cuenca-Pe- 
droñeras.- Gómez González (TO)

16.00 Casasimarro-Teati- 
nos.-Torrente Cuenca (AB)

16.30 Criptanense-Villamayor.-Cres- 
po Fernández (TO)

16.30 Optense-Jareño.-Agudo Díaz 
(TO)

16.30 Casas.de Maro-Campillo.-Cas
tellanos Céspedes (CR)

16.00 La Roda-Madrigueras.-Martí
nez López (AB)

Primera Regional Ordinaria-Grupo
III

11.30 Alcázar-Rayo Villasequi
lla.-Ruiz Peinado (CR)

16.30 Piedrabuena-Infantes.-Redon- 
do Pacha (CR)

16.15 Puertollano-Calatrava(Campo 
Repsol).-Expósito López (CR)

16.00 Villafranca-Torrenueva.-Ex- 
tremeras Heras (TO)

16.30 Santa Cruz-Orgaceño.-Espino
sa Muñoz (CR)

16.15 Almodóvar-La Fuente.-Adán 
Serrano (CR)

16.00 Corraleño-Moraleño.-Vera 
Caballero (CR)

16.30 Sp. Valdepeñas-Salva- 
tierra.-González Román (CR)

X

Segunda Regional Ordinaria-Grupo - 
II

16.30 Fuencaliente-Chillón.-Aguilar 
Almansa (CR)

16.15 Porzuna-Almadén.-Tapiador 
Plaza (CR)

16.00 Villartense-Bolañego.-Sánchez 
Calamargo (CR)

Primera División Juvenil-Grupo CR

16.30(sábado) Alcázar-Tomello- 
so.-De la Cruz (CR)

16.30(sábado) Teresiano-Manche
go.-Salazar García (CR)

12.00 C.Rural Ntra.Sra.Alarcos-Mi- 
guelturreño.-Romero Sánchez (CR)

11.30 La Solana-Villarrubia.-Jiménez 
hidalgo (CR)

16.30(sábado) C. Criptana-Valdepe- 
ñas.-Moya Loro (CR)

Segunda División Juvenil-Grupo 
CR-A

s/h Daimiel-Tomelloso.-Torres 
Aguilar (CR)

11.30 Manzanares-Moraleño.-F.Nu- 
ñez Montarroso (CR)

16.00(sábado) Herencia-Pedro

4
Muñoz.-Marchante Zarza(CR)

11.30 Infantes-Bolañego.-Ruíz de 
León (CR)

Segunda División Juvenil-Grupo 
CR-B

16.30(sábado) Corraleño-Puertolla- 
no.-Sánchez Rodríguez (CR)

16.00 Almadén-Almagro.-Bernabá 
Moreno (CR)

16.30(sábado)Piedrabuena-Porzu- 
na.-Madrid Pozo (CR)

16.15(sábado) Almodóvar-C.Rural 
Alarcos”B”.-Pinto Martínez (CR)

16.15(sábado)Los Angeles-Calatra- 
va.-García Baeza (CR)

Liga Nacional Juvenil-Grupo XI

(Segunda vuelta)Cacereño-Atl. 
Puertollano

Balonmano-Primera División 
A-Grupo II

12.30 Cajasur Córdoba-Caserío 
Vigón.-Francisco Cáceres y Parrilla 
Cabrera (Col. canario)

Iberpiel Elda-Tarrasa.-Moya Gordi
llo y Martínez Campos (Col.Andaluz)

GE i EG -C.C.S.Sabadell.-Félix 
Pereira y Segura Vázquez (Col cata
lán)

Puerto Sagunto-Sant Feliu.-Ríos 
Martín y Martínez Hernández 
(Col.Madrid)

Cajalmeria-Altea.-Parra Nicolas y 
Sánchez Fajardo (Col.castellano man
chego)

Uni.Granada-Palautorderá.-Bermú
dez López y Tejedor Palacín (Col. 
valenciano)

Baloncesto. Segunda División 
Femenina

Villarrubia-Grupo 76
Pokin‘s-Albacete
Señorío Illescas-Optica Luz La 

Solana
Ibercaja-Puertollano
Cuenca-Polígono
S.D.M. Alcázar-Albacete

Tercera División Masculina-A

Grupo B.O-Grupo 76
Caja Rural Toledo-Cava
Viajes Arenas-Almodóvar
Belarús Tarancón-Infantes
John Edward Talavera-Suelas Cato- 

sa
Marpamóvil Lancia-Univ. Castilla 

La Mancha
S.D.M.Alcázar-C.D.Polígono

Tercera División Masculina-B

Const.Escobar Sánchez-Criptana
Leche Larsa-Almagro
C.B.Cuenca-C.B.Almansa
Konga-Madrigueras 
Socuéllamos-Caja Rural La Roda 
Club Cinco-Deportivo Ledaña 
S.D.M.Alcázar-Soldepeñas

Senior Masculino

Argamasilla-Almodóvar
Carrizosa-Almagro
Alucal-La Solana
Puertollano-RepsolOuimica 
Juventud La Torre-Ertoil
Almadén-Alcázar

Fútbol-sala, Campeonato Local de 
Tomelloso

Pabellón Municipal
16.00 sábado B.Domingo-Copermá- 

tica
17.00 “ Galvanizados-Tacame
18.00 “ B. Avenida-B.Llagos
1/9.00 “ Casa Justo Core-Cano 

García
20.00 “ Tapizados Estilo-B.Faustino 
21.00 “ Asaja-Total-Comato
09.00 domingo La Pampa-Lomas 

Olmo
10.00 “ La Defensa-Cano Baos 
11.00 “ Hierros Tomelloso-Vitonsa
12.00 “ Hormigones Tomelloso-U- 

nifrio
13.00 “ Rodrigo y Solana-Susias y 

Caro
Polideportivo carretera Ossa
16.00 sábado, pista 1: Salconsa-Ma- 

cotosa
17.00 “ , “ 1: Macotoso-San José 

y Rosa Mari
16.00 “ , pista 2: Transportes J. 

Caro-La Paloma
17.00 “ , “ 2: Rincón Anda- 

luz-M.E.Rodrigo
16.00 “ , pista 3: Zapatones-UGT
17.00 “ , “ 3: Coop. San Miguel-Cris- 

metal
16.00 “ , pista 4; Quinta Aveni- 

da-Cons.Jiménez Raimón
17.00 “ , “ 4: Cisa Morago-Conf.Ca- 

ñas
16.00 “ , pista 5: Autocris.Tome- 

lloso-Alquimán
17.00 “ , “ 5: D. Santacruz-Frutas 

J.Benito
16.00 “ , pista 6: Dantony-Cerv.Roch
17.00 “ , “ 6: C.Reina Sofía-B.Tomás
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Un total de 32 corredores subirán en cinco ocasiones la montaña olímpica 

Muchas figuras del ciclismo 
en la escalada de Montjuic

Junto a las pruebas de profesionales habrá otras de aficionados

El Nápoles obligado a ganar a la Florentina

El equipo de Boskov 
intentará frenar al Milán

La XXVII Escalada Inter
nacional al Castillo de 
Montjuic de ciclismOf que 
se disputará mañana 
domingo día 28 en Bar
celona, contará con una 
participación de treinta y 
dos corredores profesiona
les, entre ellos Fignon, 
Breukink o Lejarreta.

BARCELONA (Efe).- 
Entre los ciclistas que han 
confirmado su presencia en 
la prueba organizada por el 
Esport Ciclista Barcelona 
figuran el belga Rudy Dhae- 
nens, actual campeón del 
mundo, que tendrá de com
pañero a su compatriota y 
subcampeón del mundo, Dirk 
De Wolf. El holandés Eric 
Breukink, vencedor de la 
pasada edición de la escalada, 
por lo que llevará el dorsal 
número uno, tendrá como 
compañero al irlandés Sean 
Kelly, que sustituye al mexi
cano Raúl Alcalá, quien deci
dió finalizar su temporada 
con la participación en el 
Giro de Lombardía.

. Fignon y Recio

Otras parejas destacadas 
serán las compuestas por el 
francés Laurent Fignon y el 
español José Recio, mientras 
que Marino^Lejarreta, vence
dor de cuatro escaladas, ten
drá como compañero a Celes
tino Prieto.

Otro cambio de última 
hora ha sido el del corredor 
soviético del SEUR Vladimir 
Pulnikov, que será sustituido 
por su compatriota Viktor 
Klimov, quien formara pareja 
con Piotr Ugrumov.

El corredor español Julián 
Gorospe correrá junto a 
Vicente Gonzalo, mientras 
que Iñaki Gastón y Federico 
Echave serán los componen
tes de otra pareja participan
te. Otros equipos estarán for
mados por Eric Van Lancker 
y Eddy Plapckaert, Ramón 
Rota y Javier Claramunt,

Corredores de elite en Montjuic.
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Laudelino Cubino con Javier 
Murguialday, Enrique Aja y 
Alberto Leanitzbarrutia, José 
Luís Laguía y Juan Valbuena, 
Joaquín Llach con Jaime 
Vilamajó, Miguel Angel Igle
sias con Antonio Esparza y 
J. Martínez y Sánchez Valen
cia.

El Sport Ciclista Barcelo
na, organizadora de la Esca
lada a Montjuic, ha aceptado 
las inscripción a última hora 
de los corredores suizos Toni 
Rominger y Fabian Fuchs, 
por lo que al final serán trein
ta y dos los profesionales que 
disputen la prueba.

Pruebas de afícionados

La primera prueba para 
los profesionales dará 
comienzo sobre las 12.40 
horas, y en la cual los corre
dores ascenderán en cinco 
ocasiones a la montaña olím
pica barcelonesa, con lo que 
totalizarán 24,200 kilómetros.

En la segunda prueba, con
trarreloj, los participantes 
harán dos escaladas, con un 
total de 7,700 kilómetros.

El programa matinal de 
ciclismo, además de las prue
bas para los corredores pro
fesionales, también incluye 
otras para veteranos, cadetes, 
juveniles féminas, aficionados 
de segunda categoría y afi
cionados de primera.

Interesante jornada ciclista 
la que se vivirá una vez más 
en Montjuic, donde junto a 
corredores de élite, también 
pueden participar, posterior
mente, aficionados al deporte 
de la bicicleta. Es una bonita 
ocasión para hacer más inte
resante un deporte, que con
tinuamente está de palpitante 
actualidad, debido al enorme 
éxito que los ciclistas espa
ñoles han conseguido tanto en 
casa como fuera de nuestras 
fronteras, haciendo posible 
una vuelta del aficionado al 
ciclismo.

ROMA (Efe).- Una verdade
ra constelación de estrellas 
millonarias se reunirán el próxi
mo domingo en la séptima jor
nada de la Liga italiana de fut
bol, que ofrece los partidos 
Milán-Sampdoria y Juven- 
tus-Inter. Los mencionados 
equipos ocupan los cuatro pri
meros puestos de la clasifica
ción por este orden: Milán, con 
10 puntos; Inter y Sampdoria, 
con 9, y Juventus, con 8. Ade
más, Milán, Sampdoria y Juven
tus siguen invictos, ■ mientras el 
Inter ha perdido un encuentro.

Estos “platos fuertes” de la 
jornada del domingo reúnen a 
estrellas como el juventino 
Roberto Baggio, el fichaje más 
caro de la historia del futbol 
italiano, el soviético Mijaili- 
chenko, del Sampdoria, los 
holandeses Gullit, Van Basten 
y Rijkaard, del Milán, y los ale
manes Klinsmann, Mattahaeus 
y Brehme, del Inter.

Completan el cuadro de 
extranjeros los brasileños Julio 
César (Juventus) y Cerezo 
(Sampdoria), el alemán Haess- 
ler (Juventus) y el yugoslavo 
Katanec (Sampdoria).

Estos cuatro equipos han 
jugado el miércoles partidos de 
las Copas de Europa, por lo 
que ninguno de ellos parte 
sobre el otro con ventajas en 
el aspecto físico.

Uno de los alicientes del

El Real Zaragoza declaró 
ayer transferible a Chilavert
ZARAGOZA (Efe).- La Jun

ta Directiva del Real Zaragoza 
acordó en su reunión de ayer 
declarar transferible al portero 
paraguayo del equipo argonés, 
José Luis Chilavert, “dados los 
múltiples incidentes que el juga
dor ha ocasionado a lo largo 
de la actual temporada”. En la 
asamblea, que duró cerca de 
tres horas, los diez miembros 
de la junta tomaron esta deci
sión por unanimidad. La direc
tiva alegó que las actuaciones 
de José Luis Chilavert, de 24 
años, además de “dañar” la 
imagen del club^ podrían tam
bién ”perjudicar” al resto de sus 
compañeros.

Asimismo acordaron que la

Milán-Sampdoria es saber si el 
equipo de Vujadin Boskov 
resiste el ataque del rodillo 
milanés y sin recibir un solo 
gol fuera de casa. El problema 
del Juventus, por otra parte, es 
que en casa solamente ha mar
cado* un gol.

El Nápoles de Diego Arman
do Maradona, recibe en casa 
al Florentina del brasileño Dun- 
ga, con la baja del también bra
sileño Careca. Los napolitanos 
necesitan ganar imperiosamen
te al equipo de Florencia, ya 
que se encuentran a cinco pun
tos del Milán.

Cesena-Torino

El Cesena recibe al Torino 
del español Martín Vázquez, 
quinto clasificado. Ambos equi
pos ganaron el pasado domingo 
a domicilio y su juego está en 
alza. En especial el Torino, que 
con el ex-madridista está rea
lizando muy buenos partidos. El 
Cagliari, vicecolista, juega en 
casa del Pisa, cuarto por la cola, 
que empezó muy fuerte y poco 
a poco se fue apagando.

Otros partidos de la jornada 
en Italia son los coirrespondien- 
tes a los siguientes equipos: 
Génova-Bolonia, Lazio-Bari, 
Lecce- Atalanta, Parma-Roma. 
La Liga italiana se ha conver
tido en la máxima atracción con 
todas sus figuras.

Comisión Disciplinaria de la 
entidad levante el expediente 
incoado al jugador y resuelva 
el mismo de la manera “más 
oportuna y rápida posible”.

La comisión decidió abrir el 
expediente como consecuencia 
de unas polémicas declaracio
nes en las que el meta para
guayo acusaba a periodistas 
zaragozanos de “recibir dinero 
o favores para ensalzar a deter
minados jugadores”, a pesar de 
que el pasado martes el jugador 
pidió disculpas en una «carta 
dirigida a la Asociación de la 
Prensa de la capital. El portero 
no viajará a Tenerife para dis
putar el partido de la novena 
jornada de Liga.

BANANAS TOP
DISCO MEMBRILLA

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE R
COMPARTIR ES HACER JUSTICIA

Donativos:
Banco Bilbao Vizcaya, Central, 

Español de Crédito, Hispano Americano, 
Popular Español, Santander,

Cajas de Ahorros Confederadas, 
en todas sus Sucursales 

y en las 71 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS 

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38 - 2.°. 28004 MADRID 

Tfno. (91)410 75 00

Manos

1 3

CA.MIW_CONTRAX HAMgt 
Borquil!o, 38 - 2)®. 28004 MADRID. Tfno. (911410 75 00 

Nombre ——• 
Dirección- - - - -  
C.P._ _ _ _ Provincia- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deseo (ecibir:
□ Infomoción de MANOS UNIDAS

□ Impreso de socio colo5oioü«
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Schuster Jugará esta noche contra el Barcelona.

Para el técnico rojiblanco ambos jugadores son importantísimos para derrotar al conjunto blaugrana

Ivic podrá contar con Schuster y Futre 
para el encuentro contra el Barcelona

Montañismo: 
Merce Maciá 
salvó la vida a 
dos de sus 
compañeros

BARCELONA (Efe).- Merce 
Maciá, líder de la expedición 
española que alcanzó la cima 
del Lhotse Shar, de 8.400 
metros de altitud, salvó la vida 
a Carles Vallés y Manu Badiola 
cuando descendían después de 
coronar la cumbre, según infor
maron miembros de la expe- 
dición.La montañera, cuando 
sus compañeros, una vez logra
do el éxito, descendían de la 
cima perdidos entre la niebla 
por una zona errónea, empezó 
a gritar para que estos encon
traran el camino hacia Ias tien
das del campamento de altura, 
en la que ella les estaba espe
rando.

Merce Maciá, al igual que 
Manu Badiola, se encuentra ya 
en su domicilio de la localidad 
barcelonesa de Mataró, tras 
haber permanecido unos días en 
el Hospital Clínico Universita
rio de Zaragoza dado que sufrió 
congelaciones en las extremi
dades.

El resto de la expedición, que 
llegará hoy a Barcelona, está 
formada por Carles Vallés, 
Antonio Ricard, Víctor Marín, 
Pere Torras, Miquel Sala, 
Manuel Punsola y José Luis 
Sasot.

Tres intentos

El alemán Bernd Schuster y el portugués Paulo Futre 
jugarán hoy por primera vez Juntos con la camiseta 
del Atlético de Madrid, en el partido que disputarán 
los rojiblancos frente al Barcelona, correspe^diente a 
la novena Jornada del campeonato de liga.

MADRID (Efe).- Ambos 
jugadores son considerados 
por el entrenador del Atlético, 
Tomislav Ivic, como muy 
importantes para el buen ren
dimiento del equipo, y el 
yugoslavo confía en ellos para 
derrotar al Barcelona. Ivic 
declaró que el encuentro de 
hoy es el típico de rivalidad 
entre dos grandes equipos. 
“Será un partido espectacular. 
El Barcelona es un conjunto 
de mucha movilidad y segu
ridad. Ha cambiado a pocos 
jugadores con respecto al año 
pasado y esto hace que jue
guen con una especie de 
automatismo”.

Tabuenca del Bilbao Ath. convocado por 
Clemente para el partido frente al Mallorca

BILBAO (Efe).- El defensa 
del Bilbao Athletic Oscar 
Tabuenca, de 19 años de edad, 
quien probablemente debutará 
el domingo con el Athlétic, 
logrará, de confirmarse su titu
laridad, dar el salto de categoría 
juvenil a primera división des
pués de haber disputado sólo 
doce partidos con el filial vasco. 
Las bajas por lesión de Lacabeg 
y Andrinúa y la sanción de Patxi 
Salinas, expulsado el pasado 
sábado en Sevilla, han dejado 
eón escasos efectivos en defensa

El Atlético de la era Gil ha vencido en cuatro ocasiones ai equipo de Cruyff

El técnico del Atlético no 
va a emplear una táctica espe
cial contra los catalanes. “To
do depende de cómo juegue 
el Barcelona, pero no se trata 
de poner en juego un sistema 
peculiar. Tengo que ver con 
cuantos delanteros van a jugar 
ellos”.

Ivic comentó que es pro
bable que Manolo salga maña
na de titular. “Contra el Bur
gos no salió desde el principio 
porque estuvo entrenando 
toda la semana a bajo ren
dimiento debido a una peque
ña lesión que se produjo en 
el partido frente al Sporting 
de Gijón”. 

al equipo de Javier Clemente, 
quien decidió que Tabuenca 
entrenara toda esta semana con 
el primer equipo.

Oscar Javier Tabuenca, naci
do en Bilbao el 21 de abril de 
1971, inició su andadura futbo
lística en la Escuela de Fútbol 
de Lezama, y las tres últimas 
temporadas jugó en el equipo 
juvenil de Liga de Honor a las 
órdenes de Nico Estéfano, don
de logró el título de liga en 
la 1988-1989.

Al inicio de la pasada tem

El portugués Futre dijo que 
el Atlético tiene que practicar 
una fuerte presión en el centro 
del campo para vencer al Bar
celona, y que él y Schuster 
pueden formar una buena 
pareja. “Es importante todo 
el equipo, pero Schuster y yo 
podemos hacer un buen dúo. 
Los pases del alemán son muy 
importantes”.

El defensa Ferreira declaró 
que todavía le queda una 
semana para poder tocar el 
balón con la cabeza, y acerca 
del partido contra el Barce
lona dijo que en el caso de 
que su equipo resultase derro
tado, la liga no tendría por 
qué estar perdida.

Ventola rojiblanca

El Atlético de Madrid ha 
derrotado en cuatro ocasiones 
al Barcelona, dos veces en el 

porada engrosó las filas del Bil
bao Athlétic, si bien el entre
nador Iñaki Sáez sólo le alineó 
en tres ocasiones y le convocó 
en otras dos, por lo que el resto 
de la campaña jugó en categoría 
juvenil. Sáez apostó por él al 
comienzo de la presente tem
porada y desde los puestos de 
lateral derecho hasta medio 
volante derecho ha sido, con 
Eskurza, el único que ha jugado 
los 90 minutos en los 9 primeros 
partidos de liga.

Tabuenca, que no oculta su

Nou Camp y otras dos en el 
Vicente Calderón, desde que 
Jesús Gil accedió a la pre
sidencia del equipo rojiblanco, 
en junio de 1987.

Atlético y Barcelona se han 
enfrentado, desde entonces, 
en ocho ocasiones, seis corres
pondientes al campeonato 
nacional de liga y dos a la 
Copa del Rey, con balance 
positivo para los rojiblancos, 
con cuatro victorias, un empa
te y tres derrotas. La tempo
rada pasada los madrileños 
derrotaron a los catalanes en 
los dos partidos de Liga. Por 
uno a cero en el Calderón, 
con gol de Manolo, y por dos 
a cero en el campo del Bar
celona, con goles de Manolo 
y Orejuela. Aunque el Atlético 
ha conseguido más victorias 
el Barcelona de este año no 
ha perdido hasta ahor ningún 
encuentro. 

nerviosismo, confesó ayer que 
la llamada de Clemente le ha 
sorprendido, pero dijo estar 
muy ilusionado. De confirmarse 
la titularidad de Tabuenca en 
el partido Athlétic de Bil- 
bao-Mallorca, sería el segundo 
jugador que haría debutar Cle
mente desde su retorno a Bil
bao después de subir al primer 
equipo a Aitor Larrazábal, tam
bién de 19 años, quien ha sido 
titular en todos los partidos 
jugados hasta ahora por el equi
po vasco.

Manu Badiola, que ha for
mado parte de tres expediciones 
a dicha montaña del Himalaya 
recordó que en el primer inten
to, en 1984, tenían muy poca 
información de la montaña “y 
además inexacta”, lo que les 
imposibilitó alcanzar la cima”.

El montañero catalán indicó 
que “en el segundo intento, en 
1987, el planteamiento era per
fecto, pero la fatalidad, con la 
muerte de cuatro de los expe
dicionarios -Sors, Escalera, 
Porras y Quiñones que fueron 
arrastrados sobre una placa de 
hielo desprendidadio al traste 
con todo el trabajo, aunque en 
aquel momento nada importaba 
tras la desgracia sufrida”.

Sobre el tercer intento, que 
ha sido el definitivo, Badiola 
concretó: “Cuando el pasado 
día 8 alcanzamos la cima todo 
era correcto, pero en el des
censo el panorama varió. El 
viento hizo acto de presencia 
y su fuerza hizo desaparecer el 
campo V, situado a 7.850 
metros. ”En medio de un infier
no de viento, niebla y frío segui
mos instrucciones a través del 
radio-teléfono con el fin de no 
perder el rumbo, aunque la 
situación de Carles y la mía 
empezó a ser dramática, pues 
desconocíamos totalmente el 
punto en que nos encontrába
mos”, relató Badiola.

”Los continuos gritos de 
Merce Maciá, que no pudo 
acompañamos hasta la cima y 
se quedó en el campo IV, nos 
salvó la vida, ya que era casi 
de noche e imposible dirigimos 
hacia el campamento sin sus 
avisos”. De esta manera los dos 
montañeros consiguieron des
cender la cumbre, donde se 
encontraban en una situación 
muy peligrosa de la que final-, 
mente gracias a Merce salieron 
ilesos.
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Farmacias Cines Radio
Ciudad Real

PARA HOY: DON MARIANO ADRADOS CRESPO, General 
Aguilera, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR LOPEZ GOMEZ, María Cris
tina, 5.

Alcázar
PARA HOY: DON F. J. PERUCHO OCANA, Castelar, 3. 
PARA MAÑANA: M. M. CASTELLANOS PEÑUELAS, Plaza 
Palacio, 6.

Almadén
DEL 20 AL 27: DON JOSE R. SAIZ, Plaza Constitución, 10.

Daimiel 
DEL 27 AL 29: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.

Manzanares
DEL 27 AL 4-XI: DONA ELVIRA QUESADA, Clérigos Cama- 
renas, 50.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 6,15, Sesión continúa 
(Pases: 6.15, 8.30 y 10.45) 

“37 HORAS DESESPERADAS”
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA 
Hoy no hay función
VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
(Cerrado por vacaciones)

ALCAZAR
CINE CRISFEL

Continua desde las 6,45
“PRETTY WOMAN”

Puertollano
PARA HOY: DONA MARIA PILAR PRADO FERNANDEZ, 
Via Crucis, 1. Local 5 (Bajo Plaza Cruz Roja).
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES GONZALEZ AVILES, 
Tomelloso, 33.

El tiempo

Rato
07,00.Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad

Real
08,30.- Arús con leche
09,30.- Hoy en la radio
12,00.- Lotería Nacional
13,30.- Objetivo Castilla-La 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todo esport (Local)
15,00.- Supermusicales
17,00.- Todoesport (Nacio

nal)
23,30.Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales

Socuéllamos
El tiempo en la capital

05,30.- 
nal)

Todoesport (Nació-

DEL 27 AL 2-XI, ISABEL BARBA ESCUDERO, Plaza Cons
titución, 1.

Tomelloso
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, D^ Crisanta, 4.
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.

Valdepenas
PARA HOY: DONA CARIDAD MARTIN MEJIA, José Anto
nio, 14.
PARA MAÑANA: DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, 
Buensuceso, 28.

Datos facilitados pór el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 706,6 mm.
Estado del cielo: Cubierto.
Dirección y velocidad del viento: suroeste y flojito.
Máxima: 15,4 grados.
Mínima: 10,2 grados.
Humedad: 95 por ciento.
Evaporación: 1,2 mm.

06,00.- 
al día

Cope
Como de la noche

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

Real, Alcázar, Puertollano 
091

Guardia Civil Ciudad Reai 062 Piedrabuena 76 02 51
5» 9> 22 11 00 Puertollano 092
,> 5» 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de tos Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

08,00. Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación 

local-regional
14,30.- Informativo medio

día cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La 

libre
01,30.- Mi
05,00.- No 

es peor

isla del hombre

querido diario 
te duermas que

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas

Malagón-Crísto...........
Pedro Muñoz..............

........13,30
.......9,30

55

55
Socuéllamos......... ...............
Tomelloso...........................

14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo........................... 13,00 ” 55 ........14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena........................ 11,00 55 55 17,00 ”

Almodóvar.......................... 13,30 ” 55 13,00 55 Torrenueva........................... 14,00 ”
19,00 ” 55 ........15,30 55 Saceruela............................. 18,15 ”

Daimiel............................... 7,00 ” 55 ........ 18,15 55 55 17,00 ”
55 9,30 ” 55 1915 55 55 19 00 ”
55 , 11,00 ” Porzuna....................... ........13,00 55 Villarta................................ 14,00 ”
55 14,00 ” 55 15,30 55 55 18,30 ”
55 17,00 ” 55 ........ 19,15 55 Valdepeñas.......................... 7,00 ”

18,30 ” Puertollano.................. .......8,30 55 55 13,00 ”
55 19,30 ” 55 ........ 11,00 55 Villarrubia.......................... 9,30 ”

Daimiel-Moral.................... 12,00 ” 55 13,30 55 11,00 ”
Fte. el Fresno...................... . 11,00 ” 55 ........16,45 55 55 14,00 ”

55 14,00 ” 55 ........19,30 55 55 19,00 ”
55 18,30 ” Pllano.-Vald................ 7,30" 55 Vald.-Cozar.......................... 12,00 ”
55 19,00 ” 55 ........14,00 55 Navalpino............................ 15,30 ”

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-Pllano................ ....... 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
Malagón................. ............ 13,00 ” 55 ........16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

MERCEDES-BENZ

autotrak, s. a
Concesionario de Mercedes-Benz España, S.A. para Ciudad Real
Ctra de Carrión Km.242 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16

Antena3
06,00.- El 1° de la mañana 

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (In

formativo regional del cam
po)

09,00.El 1° de la mañana 
(Edición fin de semana)

09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo 

de la Lotería Nacional
12,30.Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que 

viaja
19,30.- Super-directo fútbol 

y baloncesto
22,00.- Lo mejor de la 

semana
24,00.- Super-García (Edi

ción fin de semana)

RNE
j 00,00.- La radio de las 
i sábanas blancas
i 02,00.- La torre de babel
i 05,00.- Una pizca de sueño
i 06,00.- Imagínate
i 08,00.- España a las ocho

08,30.- Fín de semana
09,00.- El trébole

í 10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro

j 12,00.- Lotería nacional
: 12,30.- Bienvenido Mr.

Chip
13,30.Chip Junior
14,00.- Diario de las dos

1 14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y video
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

; baloncesto
i 23,00.- 24 horas

23,30.- Supercanasta
; Coincidiendo con las horas.
; Boletines Informativos

C
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Horóscopo Crucigrama
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ARIES
SALUD.- Riesgo de infección
TRABAJO.- Coopere con sus cola
boradores en lugar de ponerles trabas 
AMOR.- No actúe de esa forma injus
ta con la persona amada

LIBRA
SALUD.- No abuse de los estimu
lantes
TRABAJO.- Oferta tentadora, que, 
sin embargo, pudiera representar un 
retroceso en su carrera
AMOR.- No sea pusilánime

W
 

<
•

TAURO
SALUD.- Regular
TRABAJO.- No sea injusto con sus 
superiores y comprenda sus puntos 
de vista
AMOR.- Exito en el plano senti
mental

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Ponga en práctica sus 
ideas y no deje que nadie se las pise 
AMOR.- No sea tan obstinado

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No quiera sacarle tanto 
el jugo a la vida o se gastará 
tontamente
AMOR.- Ponga punto final a ese idi
lio que no le beneficia lo más mínimo

SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Esas relaciones comer
ciales que acaba de entablar son fran
camente interesantes
AMOR.- Felicidad

CANCER
SALUD.- Constipado de nariz 
TRABAJO.- Cumpla su tarea de for
ma concienzuda y no trate simple
mente de salir del paso
AMOR.- Hoy le preocuparán muy 
poco los asuntos del corazón

CAPRICORNIO
SALUD.- Normal
TRABAJO?- Su prestigio aumentará 
AMOR.- Nueva amistad, que le hará 
olvidar ese fracaso sentimental

LEO
SALUD.- Procure beber más agua; 
su organismo la necesita
TRABAJO.- Sus exigencias son exce
sivas y le crearán problemas
AMOR.- Bueno

ACUARIO
SALUD.- No abuse de las comidas 
fuertes
TRABAJO.- No conceda tanto valor 
al dinero; no Ic es todo en la vida 
AMOR.- No sea rencoroso

VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- La inseguridad le creará 
problemas
AMOR.- Tristeza

PISCIS
SALUD.- La vesícula biliar le dará 
la lata
TRABAJO.- No se apoye tanto en 
sus colaboradores
AMOR.- Discusión violenta

HORIZONTALES: 1: Reduci
do a cal viva un mineral calcáreo 
por el fuego. 2: Adverbio de can
tidad. Costado. Al revés, período 
de tiempo. 3: Contracción. Junte. 
Nota musical. 4: Inclúyela en el 
censo de habitantes de un pue
blo. 5; Corriente continua de 
agua (Pl). Río de la India. 6: 
Tramas. Al revés, afluente prin
cipal del río colombiano Mag
dalena. 7: Fluido hipotético, invi
sible, imponderable y elástico, 
imaginado por los físicos. Alero 
del tejado. 8: Ave zancuda de 
cuerpo blanco con manchas 
negras. 9: Pronombre personal. * 
Da aullidos. Conjunción latina. 
10: Música. Letras de “Gales”. 
Animal plantígrado. 11: Médico 
naturalista suizo, nacido en 1493 
y muerto en 1541.

VERTICALES: 1: País del Nor
te de Africa. 2: Oxido de calcio. 
Al revés, prefijo que significa tres 
o tres veces. Al revés, preposición 
inseparable que significa detrás 
o después de. 3: Carta de la bara
ja. Mueve los codos. Símbolo del 
sodio. 4: Parte del ejército y de 
la armada que no está en activo, 
pero que puede ser movilizada. 
5: Capital de^alvados (Norman
día, Francia). Al revés, rebajo 
con agua un vino. 6: Engañada, 
soñadora. Al revés, copia exacta 
de una cosa. 7: Canción de cuna. 
Nombré de letra. 8: Cubre una 
pared con azulejos. 9: Entrega. 
Invalida, desautoriza. Pronombre 
personal. 10: Escuchar. Letras de 
“dama”. Demostrativo. 11: Filó
sofo griego, presocrático.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán alegres, simpáticos y un poco cabezotas. Sentirán especial inclinación 
por la literatura y las artes plásticas y su vida moderada será siempre un ejemplo a seguir.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Hidrógeno. 2; Tal. Ato. aiC. 3: In. Frida. Do. 4: Aromoso. 5: 
Iota. Pros. 6: Erige. selaT. 7: Bola. Rana. 8: Aterras. 9: Al. Arpas. 
Az. 10: Sea. Res. Ara. 11; Indeleble.

VERTICALES: 1: Tinieblas. 2: Han. Oro. Leí. 3: iL. Atila. An.
4: Fragata. 5: Raro. Erre. 6: otimO. arpeL. 7:'Godo. Rase. 8: Asperas. 
9: Na. Orlas. Al. 10: Oíd. oaN. Are. 11: Constanza.

siete errores ^B Guía cultural -■^'•~ -■■■ ^^Al copiar el dibujo, el dibujante cometió rie
le errores. ¿Sería Vd. capaz de descubrlrloi?

SOLUCION; Violiri, partitura, nota, atril, butaca, cuadro, trayectoria sonido.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos Canet, José Manuel 
Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería Teatral y fotografías del 
grupo Comedians.

CAMPO DE CRIPTANA

CASA DE CULTURA; Exposición itinerante sobre Patrimonio Histórico 
de Castilla-La Mancha.

CIUDAD REAL

Letras desordenadas
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1). que pueden leerse de izquierda 
3 derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos. teniendo 
en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Países de la Comunidad Económica Europea.

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de Jornadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Oleos de José Manuel Exojo y Pedro J. 

Morillo.
ARCHELLES, GALERIA: San Caldwell. Xilografías.
ARJANA, GALERIA DE ARTES: Exposición de pintura de Antonio 

Guijarro.
TEATRO QUIJANO^ BALLET DE M“ ROSA, organizado por la Caja 

de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real

Anuncios por palabras

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 
ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

tmaniiA ■

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 ■ CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús

ticas.
-Dirección y rapidez. , 
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46
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Su existencia fue densa, como si presintiera que no tendría tiempo de acometer todas sus ideas Citas

Errol Flynn se convirtió en uno de los 
aventureros más famosos del celuloide

Su vida turbulenta, llena de sobresaltos no le privó de convertirse en un ^*héroe” del cine

Cuando el veinte de junio 
de 1909, nacía en la isla 
australiana de Tasmania, 
Errol Flynn, nadie podía 
suponer que con el tiempo 
se iba a convertir en uno 
de los aventureros más 
famosos de la historia, 
sobre todo de la del mundo 
del celuloide.

Rafael De ORENSE

MADRID (Fax Press).- 
Cumplidas las iniciales etapas 
de su vida, como todo ser 
humano, ejerció de boxeador,v. 
fue picapedrero, se dedicó a 
buscar perlas en los Mares del 
Sur, se enroló como explora
dor en el continente africano 
para encontrar oro, hasta que 
recaló en Hollywood, para 
definitivamente consumar su 
gran vocación, ser actor, aun
que a Errol Flynn se le cuen
tan múltiples historias.

Tuvo, ciertamente, una vida 
turbulenta, llena de sobresal
tos y de muchos y complicados 
matices, que no por eso, le 
privó de convertirse en todo 
un “heroe” del cine de aque
llas épocas.

El éxito

A Errol Flynn, no le hicie
ron falta aditamentos de nin
guna especie por parte de 
otros, él solo supo hacer aco
pio de los que necesitaba con 
aquellos “aires” de “gran

í\'

£rrol Flynn murió el 14 de octubre de 1959 a los 50 años.

señor”, que en pocas ocasio
nes perdía.

Era todo desafío, despreo
cupación y seguridad.

Cualquiera de sus películas, 
como pueden ser, entre 
muchas: “El capitán' Blood” 
que le llevó a la fama; “Robin 
Hood”; “Gentleman Jim”; 
“Murieron con las botas pues
tas”; “Kim de la India”; “Es
padas cruzadas”; “Objetivo 
Birmania”; etc. reflejaron 
siempre un ánimo de caballero 
y pícaro al mismo tiempo, pos
turas ambas que no le resul

taban extrañas y por ello fáci
les de interpretar, no en balde 
disponía, en el historial de su 
vida, de una buena base.

Fiel oponente

Era fiel oponente a todo 
lo que significara fingimiento 
y falsedad en las personas, lo 
que en cierto modo y con mar
cada elegancia, se notaba en 
los papales y caracterizaciones 
de las películas en las que 
tomaba parte como galán.

Toda su existencia fue den

sa, como si presintiera que no 
tendría tiempo de acometer y 
finalizar todas las ideas y pro
yectos que llevaba dentro.

Cuando apenas había cum
plido los cincuenta años, el 
catorce de octubre de 1959, 
en Vancouver (Canadá), se 
apagaba, para siempre, su 
vida, y al mismo tiempo la 
de uno de los más sugestivos 
trotamundos del cine y de la 
realidad, perdiéndose todo el 
entramado que él mismo se 
forjó de insolente, atrevido, 
osado, agradable y jovial; en 
una palabra, quedó segada la 
existencia de todo un “bon 
vivant”.

Las películas de Errol 
Flynn, que hoy, puede ser, no 
causaran impacto, entonces no 
necesitaban de grandes titu
lares ni reclamos publicitarios, 
porque en cuanto se ponían 
en cartel, se llenaban las salas 
de proyecciones.

EI mito

El mito, el estrellato de 
Errol Flynn, pudo haber sido 
una conjunción de realidad y 
fantasía, de sueño y presencia, 
en donde era imposible ave
riguar en donde terminaba lo 
uno y empezaba lo otro.

Era como un fabuloso o 
temido “cocktail”, de amargu
ra y alegría, de pesadumbre 
y felicidad, imposible de des
lindar, como ocurre en cual
quier combinado.
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Jose Antonio Ardanza.

JOSE ANTONIO ARDAN- 
ZA, candidato del PNV a lehen
dakari: “Ya no da vergüenza 
estar en el Gobierno vasco”. 
TOMISLAV IVIC, entrenador 
de fútbol: “No soy un entre
nador, soy un padre”. -CAMI
LO JOSE CELA, escritor: “Sara 
Montiel es la voz que destila 
estrógeno, el ardor sexual de 
los mamíferos”. MIJAIL G0R- 
BACHOV, presidente de la 
Unión Soviética: “La vida 
humana no se había valorado 
tanto como ahora en Rusia”. 
GUILLERMO CABRERA 
INFANTE, escritor: “La litera
tura latinoamericana no existe”. 
RAMON ESPASA, diputado de 
IU: “Miguel Roca y Aznar son 
voceros del dinero negro”. 
AUGUSTO DELKADER, direc 
tor de la Cadena Ser: “La esen
cia de nuestra profesión es la 
claridad”. FELIPE GONZA
LEZ, “España ayudará con todo 
lo que pueda para que la “pe- 
restroika” tenga éxito”. GON
ZALO ROJAS, escritor: “Un 
poeta és un animal singular con 
el gusto de la interperie”.

■■ Cumpleaños • Además se ha producido un cambio positivo en muchas personas" adictas al alcohol

^^
 ^'^^

^

José María Calviño.

Hoy, día 27, cumplen años:
-José María CALVINO, ex-di- 
rector general de RTVE, 47.

Elías QUEREJETA, direc
tor y productor de cine, 56.

-Jordi GRAU, director de 
cine, 60.

-Luis PERINAT, eurodipu
tado, 67. -Julio CARDEÑOSA, 
ex entrenador del Betis, 41.

-Sergio MARRERO, futbolis
ta, 28. -Luis MORALES, poeta, 
59. Alba GONZALEZ VILLA, 
nieta de Lola Flores, 4.

-Antoni RIBAS, director de 
cine, 55.

‘^Cristal”, la mejor campaña informativa
para prevenir el cáncer de mama

MADRID (Fax Press).- 
Curiosamente el fenómeno 
“Cristal” ha conseguido un 
objetivo inesperado e insólito. 
La popularidad de esta serie ha 
desatado más efecto que todas 
las campañas informativas sani
tarias para prevenir el cáncer 
de mama. Según revela una 
estadística, se ha detectado un 
aumento del 40% en el número 
de mujeres que consultan al 
ginecólogo para detectar esta 
dolencia. Según la Concejala de 
Asunto.s Sociales del Ayunta
miento de Madrid, esta con
cienciación se debe a la influen
cia ejercida por la serie “Cris
tal”, en la que uno de los per
sonajes, Inocencia, uno de los 
personajes favoritos de la auto
ra de - la serie, Delia, padece 
un cáncer de mama.

El sufrimiento de Inocencia, 
parece que se ha transmitido 
a todas los televidentes al igual 
que todas lós “sufiimiéntos” de 
la serie, puesto que también se 
ha producido un cambio posi
tivo en las personas adictas al 
alcohol.

Como la madre del protago
nista, Luis Alfredo, está en tra

tamiento porque es alcohólica, 
también se ha incrementado el 
número de personas que acu
den a los centros sanitarios por 
este mismo motivo.

La serie “Cristal” junto a 
Paco Martínez Soria, han sido 
estrellas del ranking de audien
cia de TVl. Este récord y. su 
alto grado de fidelidad han sido 
decisivos en la aparición de esta 
insólita campaña de prevención 
tan necesaria, ya que actual
mente, los diversos tipos de cán
cer se convierten en la segunda 
causa de mortalidad en muchas 
Comunidades españolas.

Pero no todo son reacciones 
positivas, ya que algunos pien
san que pretender meter a 
todos los españoles dentro del 
saco de la pacatería, la inge
nuidad y la incultura sería mani
fiestamente injusto; pero ante 
el hecho de que un serial de 
desecho como “Cristal”, dado 
que con anterioridad se puso 
en el canal 2 de Televisión 
Española, concite la atención de 
cientos de miles de personas en 
este país no deja de ser un signo 
inequívoco de que mientras no 
se demuestre lo contrario nos
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Las enfermedades de los persunajes.de esta serie ejercen una influencia positiva

persigue el sino de la táctica 
de la modorra y la clorofor
mización colectiva echada des
de las más altas o menos altas 
instancias. Los españoles (en 
general) hemos sido bastante 
proclives a dejamos llevar por 
las emociones del momento a 
través de esas actitudes senti
mentaloides que, formafído par- 
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Pedro desde TVE-2 los actos de la visita a España del mandatario soviético

En directo, la investidura como doctor 
‘‘honoris causa” de Mijail Gorbacliov

Entrevista exclusiva con Benazir Bhutto, ex primera ministro de Pakistán, en Informe Semanal

Los telespectadores de TVE-2 tendrán hoy ocasión de 
contemplar en directo la investidura como doctor ^‘ba- 
noris causa” del presidente de la URSS, Mijail Gor- 
bachov, por las Universidades Complutense y Autónoma, 
acto que se celebrará en el Palacio de El Pardo a 
partir de las las 15,30 horas.

Gorbacliov recibirá de manos del rector de la Uni
versidad Complutense, Gustavo Villapalos, y del rector 
de la Universidad Autónoma, Cayetano López, los birre
tes y diplomas que le acreditan investido doctor “honoris 
causa” por estas instituciones académicas y pronunciará 
un discurso de aceptación.

MADRID (Efe).- Por 
TVE-2 con presentación des
de los estudios de Torrespaña 
de Pedro Piqueras, iniciará sus 
emisiones en directo sobre los 
actos de la visita a España 
de Gorbachov a las 10,00 
horas, cuando el primer man
datario soviético realice la 
ofrenda de una corona de lau
rel ante el Monumento en 
Homenaje de los que dieron 
su vida por España.

Más tarde, a las 11,45 horas, 
se ofrecerá la firma en el pala
cio de la Moncloa de la decla
ración política en la que el 
presidente del Gobierno espa
ñol, Felipe González, y Gor
bachov fijarán sus ideas sobre 
el nuevo orden internacional, 
así como la posterior rueda 
de prensa conjunta que ofre
cerán ambos dirigentes.

Concierto

Finalmente, TVE-2 trans
mitirá en directo, a partir de 
las 18,45 horas, el concierto 
que ofrecerá la Orquesta 
Nacional Soviética en el Audi
torio Nacional, acontecimien
to musical al que asistirán los 
Reyes de España y el matri

monio Gorbachov.
El espacio “Informe Sema

nal” emitirá hoy la entrevista 
en exclusiva que consiguió un 
equipo del programa con la 
ex primera ministro de la 
República Islámica de Pakis
tán, Benazir Bhutto, depuesta 
por el presidente del país, 
Ghulam Ishaq Khan, el pasa
do 6 de agosto y acusada de 
corrupción.

El pasado miércoles, 48 
millones de paquistanís con 
derecho a voto acudieron a 
las urnas para elegir al nuevo 
jefe de Gobierno, cargo al que 
Bhutto se presentaba lideran
do el partido PPP.

La política paquistaní, pri
mera mujer jefe de Gobierno 
en un país musulmán, fue 
derrotada y afirmó que los 
comicios habían sido “un frau
de masivo y flagrante” y que 
sus adversarios le habían roba-- 
do la victoria.

Bhutto se encontró cuando 
llegó al poder en 1988 con un 
país que tenía una renta per 
cápita de 336 dólares, una 
deuda exterior de doce millo
nes de dólares y un presupues
to militar que absorbía el 44 
por ciento de los presupuestos

generales.
Durante sus 20 meses de 

mandadato, esta mujer de 37 
años, educada “a la occiden
tal” en las universidades de 
Harvard (Estados Unidos) y 
Oxford (Gran Bretaña) y 
observante de la más estricta 
tradición islámica, se dedicó 
de lleno a realizar la herencia 
política de su padre, Alí Bhut- 
to, decidido partidario de la 

democracia para Pakistán.
“Informe Semanal” ofrece

rá también reportajes sobre las 
relaciones ^hispano-soviéticas, 
la corrupción de menores y 
la figura del torero Marcial 
Lalanda, fallecido el pasado 
miércoles.

Lalanda, decano de los 
toreros retirados, había nacido 
hace 87 años en el pueblo 
madrileño de Vaciamadrid.

“La loba” 
magistral 
película de 
William Wyler 
con Bette Davis

En TVE-2 se podrá ver a las 
20.00 “La loba” magistral pelí
cula dirigida en 1941 por 
William Wyler y protagonizada 
por la irrepetible Bette Davis. 
En este su papel de “mala” por 
antonomasia, Bette encama a 
una mujer ruin que intenta con
vencer a su enfermo marido 
para que tome parte en un 
negocio de hilaturas, ya que su 
capital es imprescindible para 
evitar la ruina de la familia. La 
oposición del marido sólo deja 
lugar a las artimañas más viles 
y a los mecanismos de coacción 
más rastreros, urdidos por la 
propia Bette. La obstinación de 
su esposo crece con la misma 
intensidad que el odio de ella, 
y la situación desemboca en una 
de las secuencias más memo
rables de la historia del cine. 
Completan el reparto Herbert 
Marshall, en el papel del mari
do enfermo, Teresa Wright, 
Dan Dureya y Richard Carlson. 
Película imprescindible que hay 
que ver fuera de toda excusa.

En “Sábado cine”, a las 22.05, 
emite “La casa más divertida 
de Texas' dirigida en 1982 por 
Colin Higgins e interpretada 
por Burt Reynolds, Dolly Par- 
ton y Dom de Luise. Los ciu
dadanos de un respetable pue
blo llevan tiempo luchando para 
cerrar el burdel, por el descré
dito que supone. Humor exce
sivamente convencional, sola
mente reservado para gente de 
carcajada fácil. Posteriormente 
podremos ver “Mercado de 
ladrones”, dirigida en 1949 por 
Jules Dassin. Un avezado mari
nero vuelve a casa después de 
una larga ausencia.

■ Programación
PRIMERA CADENA

08,00.- PERO ... ¿ESTO QUE

09,00.- LOS VIDEOS DE 
UMERA
0930.- SOPA DE GANSOS 
10,00.- NO TE LO PIERDAS 
• Pista de estrellas
12,00.- VIVA LA CIENCIA 
Itimo programa)
1230.- ENCUENTRO JUVE- 
L CON BANESTO
1230.- BIOMAN 
>4,00.- ROCKPOP
15,00.- TELEDIARIO - 1
1535.- LAS MIL Y UNA 
lERICAS
; Las primeras raíces
MO.- SESION DE TARDE 
>919. Crónica del alba” 1983

2irección: Antonio José 
tancor
niérpretes: Miguel Molina, 
•11er Vidarte, Cristina Mar- 
^ch, José Antonio Correa. 
Después de la Primera 

itiva

ha 
esí 

re ? 
:on' 
per

"^rra Mundial, comienza una 
■^a etapa en la vida de José 
fcés. Es la historia de su ado- 
•cncia en una Zaragoza con- 
^va y frívola, donde Pepe 
•ca con la realidad diferente.
^a de aquella época y que 
decisiva para su formación, 

^pe A3S.. DIBUJOS AN1MA-
ar }
ver ^7,35.. CLUB DISNEY 

>»,00.- TEVEO DENOCHE

“Noctámbulos”
20,30.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- INFORME SEMA

NAL
22,05.- SABADO CINE
22.15.- “La Casa más diver

tida de Texas” 1982 - 108
Dirección: Colin Higgins
Intérpretes: Burt Reynolds, 

Dolly Parton, Dom de Luise
Los ciudadanos más respeta

bles de un pueblo texano llevan 
largo tiempo luchando contra 
la existencia en el lugar de un 
faihoso burdel. La campaña 
parece que, al fin, tendrá éxito 
y el establecimiento será obli
gado a cerrar sus puertas.

- TELEDIARIO
00,25.- “Mercado de ladro

nes” 1949 - 90
Dirección: Jules Dassin
Intérpretes: Richard Conte, 

Valentina Cortesa, Lee J. Cobb
Nick Garcos, un marinero 

que ha surcado todos los mares, 
vuelve a su casa, tras una larga 
ausencia, encontrando a su 
padre -Yanko- mutilado de las 
dos piernas. Yanko, transpor
tista profesional, sufrió un acci
dente, perdiendo su camión y 
la carga. • •

02,15.- DEPORTE NOCHE
- Fútbol. Liga Inglesa.
Gimnasia artístitica. Copa del 

Mundo. Hombres.
(Diferido)
- Golh Volvo Masters
- Fútbol. Resumen competi

ciones europeas

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- KLIP
09,15.- VISITA DE MIJAIL 

GORBACHOV A ESPAÑA
14.30. - ULTIMAS PREGUN

TAS
15,00.- SABADO DEPORTE 
15,30.- VISITA DE MIJAIL 

GORBACHOV A ESPAÑA 
17,00.- BALONMANO
Campeonato Nacional de 

Liga
At. Madrid - Teka
Desde el Pabellón Antonio 

Magariños. Madrid.
18,15.- NOTICIAS
18,45.- VISITA DE MIJAIL 

GORBACHOV A ESPAÑA 
19,45.- NOTICIAS
20,00.- FUTBOL
Campeonato Nacional de 

Liga
Atlético de Madrid - F. C. 

Barcelona
22,00.- QUEENIE
22,50.- QUE NOCHE LA DE 

AQUEL ANO
Año 1975
23,50.- MUSICA N.A.
00,20.- CINE CLUB. CICLO 

BETTE DAVIS
“La loba” 1941 - 111
Dirección: William Wyler
Intérpretes: Bette Davis, 

Herbert Marshall, Teresa 

Wright, Dan Duryea.
Los hermanos Hubbart están 

a punto de lograr el sueño de 
su vida: levantar una gran fábri
ca de hilaturas en sus planta
ciones de algodón.

02,20.- VIDEOMIX
02,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

Canal Ciudad Real

11:30.- Dibujos animados 
12:30.- Largometraje
14:00.- Telesemana (Repeti

ción)
14:15.Lai^ometraje
16:00.- Un poquito de sexo 

(Comedia)
17:45.- Sólo para tus ojos 

(Musical J.J.)
16:45.- Dibujos animados
20:00.- Fútbol (Sin confir

mar)
22:00.Marianela (Rocio 

Durcal)
23:45.- El reflejo del mal 

(Suspense)
01:30.- Película clasifícada 

(X)
02:50.- Conexión con progra

mación vía satélite

Canal 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musicales 
12,00 horas: Dibujos anima

dos (Película)

13,00 horas: Noticiario en 
GALA

16,00 horas: SESIÓN DE 
TARDE:

“El misterio del señor Van 
Eyck” (T.P.) -

19,00 horas: Dibujos ani
mados

20,00 horas: Deportes
21,00 horas: informativo local 
21,30 horas: SESIÓN DE 

NOCHE:
“La banquera” (13 años)
23,00 horas: ÚLTIMA 

SESION:
“Asalto al Chease Manha- 

tan” (18 años)
01,00 horas: CINE X

“Fanny a la luz de gas”
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La construcción 
de la presa de 
los Renos 
costará 700 
millones

LT

En días pasados el alcalde de 
la ciudad, Lorenzo Selas, man
tuvo una importante reunión con 
Antonio José Alcaraz, presidente 
de la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana, y Domingo 
Rubio, comisario de aguas para 
la puesta en común de futuros 
proyectos para Ciudad Real.

En esta reunión, celebrada en 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
se estudiaron todos los aspectos 
referentes a la construción de 
la llamada presa de los Renos, 
una obra presupuestada en 700 
millones de pesetas, con una 
capacidad para 15 hectómetros.

Según los estudios realizados 
para la construcción de este pro
yecto, aproximadamente unas 
1.200 hectáreas de regadío 
correspondiente a Ciudad Real 
y Corral de Cva. podrán bene
ficiarse de esta obra. También 
se construirán nuevas dependen
cias para la Confederación 
Hidrográfica en la carretera de 
las Casas.

Diodoro 
Canorea seguirá 
un año más 
como empresario 
de Ciudad Real

LT

El empresario taurino Diodo
ro Canorea, que ha venido 
regentando en los últimos años 
la plaza de toros de Ciudad 
Real, seguirá en este puesto 
durante la próxima temporada, 
última de las que preveían como 
posible prorroga la Diputación 
Provincial y el citado empresa
rio, en el contrato vigente para 
el arrendamiento del coso sito 
en la glorieta de Juan Pérez 
Ayala.

Según el citado contrato e, 
la prórroga anual se produce 
automáticamente, si ninguna de 
las dos partes denuncia su vali
dez, antes del dia 30 de octubre. 
No obstante, Canorea ha visi
tado al presidente de la Dipu
tación y acordaron que en la 
próxima temporada, se celebra
rán cuatro corridas de toros, una 
de ellas la televisada de Bene
ficencia, y una novillada con 
picadores.

En la noche del jueves, a las 22,30 horas, ocurrió un aparatoso accidente, de circulación 
en las inmediaciones del Colegio “El Doncel”. El coche matrícula J-2203-L, colisionó fron
talmente contra un árbol, que arrancó de cuajo. Su conductor, herido, pasó al Hospital 
“N^ Sr^ de Alarcos”.En la fotografía de Paul White, se observa el estado en que quedó 
el coche siniestrado, que terminó colisionando con la alambrada de demarcación del Parque 
Gasset.

GL
• Los concejales del Par

tido popular en el Ayunta
miento de Ciudad Real han 
demostrado el porqué de su 
situación en la oposición.

* * * *
• Ni entrenando por las 

mañanas lo podrían hacer 
peor. Piden la dimisión del 
tránsfuga de Selas y no lo 
arropan con dato alguno.

* * * *
• Tenían más razón que 

un santo los populares pero 
como siempre no aprovecha
ron la oportunidad. Les 
vemos en la oscura oposición 
por lo siglos de los siglos 
amén.

****
• Y los sociatas como 

siempre. De prepotentes y 
simpáticos por la vida. Pero 
todo llegará.. 

* * * *
• Hoy se prepara una 

buena en Anchuras. Fuentes 
de toda solvencia han indi
cado a este medio que el 
presidente Bono acudirá a la 
fiesta acompañado del pre
sidente de la Diputación 
Francisco Ureña, el gober
nador civil Tomás Morcillo

Julián López Camarena

y el alcalde tránsfuga Loren
zo Selas.

** * *
• Bono ha indicado a sus 

muchachos: “Coño, estamos 
en elecciones y si hay que 
aguantar al Santiago Martín 
y al pesado del párroco se 
les aguanta. Todo por el pue
blo y el lujo de Fuensalida”.

Concierto de órgano y 
trompetas en la Catedral

En la noche del día 25, en 
la Catedral de Ciudad Real, y 
organizado por el Ayuntamiento, 
se ha celebrado un concierto de 
órgano y trompetas, que resultó 
brillantísimo. En el órgano, José 
García Corcuera, que en la 
actualidad está al frente del 
departamento del música del 
Colegio San Agustín de Valla
dolid y desarrolla gran actividad 
concertista. Y los trompetas; 
José Miguel Sambartolomé Cor
tés, que ha sido profesor del 
Conservatorio de Ciudad Real 
y Angel Tomás Sambartolomé 
Cortes.

Interpretaron con gran maes
tría, obras de Corelli, Albinoni, 
Gounod, Cabanillas y Stanley. 
En la segunda parte interpreta
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Comisiones 
Obreras pierde 
su mayoría en la 
Compañía 
Telefónica
______________________

El sindicato Comisiones Obre
ras, que contaba con mayoría 
absoluta en el comité de empresa 
de Telefónica en la provincia, 
ha perdido esta condición tras 
las elecciones celebradas el pasa-: 
do jueves. Según ha informado 
el director provincial, Francisco 
González, los resultados de la 
votación han dado seis delegados 
a la central comunista, otros tan-: 
tos a UGT, tres a Unión Tele-i 
fónica Sindical y dos al Sindicato 
Asambleario de los Trabajadores 
de Telefónica. En las votaciones 
participó el 95 por ciento de la 
plantilla de la empresa, cora-i 
puesta por seiscientas personas. 
CC OÓ había obtenido ocho 
representantes en los comicios 
de 1986, en los que la empresa 
tenía entonces 17 delegados, dos 
menos que ahora. CC 00 resul
tó vencedora en las elecciones 
a nivel nacional. 

ron; “sonata en fa (trompeta y 
organo) de A. Corelli; Sonata 
en R Mayor (trompeta y organo) 
de H. Purcell; Aria suite en RE 
de J.S. Bach y terminaron con 
la interpretación de “Aires de 
Triunfo” de J.Ph. Rameau.

La ejecución, fue magistral, no 
apreciandose fallo alguno en la 
interpretación del metal. Alguioa 
dijo, entusiasmado, ”La Catedral 
sabe a gloria”. Esto indica que 
los entendidos daban su aplauso 
a estos magníficos interpretes 
que han impresionado con la 
música de Bach, sobre todo, a 
un auditorio muy numeroso que 
llenaba el templo catedralicio y 
que salió entusiasmado. El tem
plo no podía ser mejor lugar pata 
el concierto y la Virgen del Pw- 
do, la Patrona de la ciudad, prC' 
sidía la ceremonia. Un éxito y 
el aplauso para la organización-
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